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DIARIO INDEPENDIENTE

El Grupo Popular acusa al PSOE de rechazar todas sus propuestas

Monserrat critica el 11 Plan 
Regional de Carreteras

El grupo de diputados regionales del Partido Popular no quedó nicaciones conquenses. En este mismo punto, el diputado popular 
muy conforme tras las sesión de las Cortes celebrada ayer, yaque, hacía hincapié en que no se ha respetado la finalización de todas 
según confirma su portavoz Miguel Angel Monserrat, no se admi- las obras del I Plan, algo que debería ser condición ineludible para 
tieron las propuestas que ellos hicieron para que se incluyeran dentro comenzare! aprobado ayer. El portavoz popular justifica esta pos- 
de! II Plan Regional de Carreteras las modificaciones que su par- tura del PSOE con una frase rotunda: "El Partido Socialista recha- 
tido planteaba; sobre todo para la provincia de Cuenca y que afee- zatodo aquello que huela a iniciativa nuestra".
tanaalgunas vías que el PP considera prioritarias para las comu-

LA TRIBUNA 
publica en sus 
páginas centrales 
los destinos del 
reemplazo 1999

(Páginas centrales)

Diputación y 
Ayuntamiento 
ponen en marcha 
el Plan Joven de 
Drogodependencia

El nuevo 
cuartel de la 
Policía Local 
ya tiene su 
primera piedra

La primera piedra del 
nuevo cuartel de la Policía 
Local fue colocada ayer por 
las distintas autoridades de 
laciudad que se desplazaron 
hasta los terrenos donde va 
a ser construido.

El alcalde de Cuenca se 
mostró satisfecho por poder 
acabar con un problema "que 
el Ayuntamiento venía arras
trando durante años". La 
Policía contara ya con espa
cio suficiente en los tres mil 
metros cuadrados de edifi
cio que recogerán las depen
dencias del Cuerpo y Tráfi
co.

(Pág. 5) La presidenta de la Diputación, Marina Moya, pone parte del cemento. FOTO-RES

(Pág. 5)

Alcaide critica el 
'uso electoralista' 
del acto de 
inauguración de la 
sede de ADICU

(Pág. 8)

El convenio entre 
elINEMy las 
corporaciones 
repartirá 95 millones 
en 21 proyectos

(Pág. 10)

El MAPA 
anuncia medidas 
fiscales para 
solucionar la 
crisis del porcino

(Pág. 40)

Tras el 'Miteh' 
aumentan las 
solicitudes 
de adopción 
de niños

(Pág. 48)

"El Gobierno marca el ritmo 
de su política penitenciaria"

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, dijo ayer que 
«el Gobierno marcará el ritmo 
de su política penitenciaria en 
la medida en que se consolide 
el proceso de paz» y advirtió 
que el Ejecutivo no aceptará 
presiones de ningún tipo. Así 
contestó a la demanda del pre
sidente del PNV, Xavier Arza
lluz, de que se produzca una re- 
unificación de presos etarras 
antes de Navidad.

«Otra cosa bien distinta es 
que en la medida en que se 
consolide el proceso de pacifi
cación haya una política peni
tenciaria que será más flexible 

y más profunda», puntualizó el 
ministro, quien afirmó que el 
Gobierno central actuará en 
sintonía con los partidos demo
cráticos y además respaldado 
por «la confianza que ha obte
nido del Congreso de los Dipu
tados».

En cuanto a laexplosión que 
esta mañana se produjo en una 
oficina de una empresa de em
pleo temporal de Madrid, el 
ministro Mayor Oreja apuntó que 
por las características puede 
guardar similitud con acciones 
recientes de los GRAPO.

(Pág. 35) Mayor Oreja afirma que seguirán marcando la política penintenciaria.

MCD 2022-L5



2 Viernes, 13 de noviembre de 1998 AGENDA La Ttíbuna

HORARIO DE TRENES ^^
TREN REGIONAL DELTA

(1) Circula de CUNES A VIERNES. NO CIRCULA LOS DIAS 19/3, 9 y 10/4 y 1/05/1998.
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À ONCE

HORARIO DE AUTOBUSES
-SALIDASDESDECÜENCA-

Albacete...........................................................8'15 (L-S labor.)-14'30 (L-S labor.)
........................................................ 15'00 (L-V labor.)-17'00 (D o fin de puente)

Alcázar de San Juan ....................................................... 15'00 (L-V labor.)
Belmonte.....................  15'00 (L-V labor.)
Beteta........................................................................................................................... 14'30
Canalejas..................................................................................................................  14'45
Cañaveras................................................................................................................. 14'45
Casasimarro....................................... .■............................................14'30 (L-V labor.)
Castejón..................................................................................................................... 14'45
ElRecuenco....................................................................................... 15'00 (L-V. labor)
Fresneda..........................................................................................................  14'00
Honrubia....................................................... 8'15 (L-V labor.)-14’30 (L-S labor.)
................................................................................................. 17'00 (D o fin de puente)
La Almarcha.................................     14'15
Las Pedroñeras................................................................................... 15'00
Madrid (diarios)...........................7’30 (exc. D)-8'00-10’30-12'00 (exc. S y D)
...............................  ;.......... 14'00-14'30-16'30-18'30-20'00-22'00
Minglanilla.....................................................................................  16'00 (L-S, labor.)
Montalbanejo.............................................................................................. 15'00 (L-V)
Motilla..........................................................10'00 (L-S labor.)-I6'15 (L-Vlabor.)

17'00 (D y festiv.)
Priego...................................................................................................15'00 (L-V labor.)
Quintanar del Rey...........................................................................14'00 (L-V labor.)
Salmeroncillos.............................................................................................   14'45
SanClemente............................................................................................................  15'00
San Martín de B........................................................................................................ 15'00
Sta. Cruz de Moya........................................................... 14'00(Sab.)-15'00 (L-V)
Socuéllamos........................................................................ 14’30(Sab.)-I5'30(L-V)
Tarancón (diarios)................................... 8'00-10'30-12'00 (exc. S y D)-14'00
..................................................................................................16'30-18'30-20'00-22'00
Tragacete..........................................................................................................   14'30
Teruel............................................................................................................................  9'30
Valdeolivas................................................................................................................ 14'45
Valencia...... 7'00 (directo, L-V labor.)-7’30 (L-S labor.)-10'00 (L-S, labor)

Valverde de Júcar...................................... T3Q (L-S, labor.)-16'15 (L-V labor.)
Vega del Codorno.................................................................................................. 14'30
Villar del Infantado...........................   14’45

FARMACIAS DE GUARDIA
HOY:
Jesús Arias
Alfonso VIII, 73
MAÑANA:
Juan de la Cruz Martínez
San Cosme, 9

MULTICINES CUENCA

SALAJj

ANTZ (HORMÍGAZ)
Todos los días: 6'15, 8'30, 10'45
Sábados y festivos también a las 4

SALAJi ,

SNAKE EYES (OJOS DE SERPIENTE)
Todos los días: 6'15, 8’30 Y 10'45
Sábados y festivos también a las 4

SALA^
RONIN
Todos los días: 6’15, 8’30 y 10'45
Sábados y festivos también a las 4

SALA 4:

LA NIÑA DE TUS OJOS
Todos los días: 6'15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos también a las 4
SALA 5:

ALGO PASA CON MARY
Todos los días: 6'15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos también a las 4

SANTORAL: Arcadio, Diego de Alcalá, 
Estanislao de Kostka, Leandro, Nicolás, Pas- 
casio y Francisca Javier Cabrini_____ ___DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL
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Viernes, 13 de noviembre de 1998 3El Grupo Popular en las Cortes de 
Castilla-La Mancha, a través de su 
portavoz, critica la no inclusión de 
algunas carreteras de la provincia de 
Cuenca en el II Plan regional

Miguel Angel Monserrat critica la aprobación del II Plan Resional de Carreteras

"El PSOE rechaza todo aquello 
que huela a iniciativa nuestra"
El grupo de diputados regionales del Partido 
Popular no quedó muy conforme tras las sesión 
de las Cortes celebrada ayer, ya que, según confir
ma su portavoz Miguel Angel Monserrat, no se 
admitieron las propuestas que ellos hicieron para 
que se incluyeran dentro del 11 Plan Regional de

Carreteras las modificaciones que su partido plan
teaba; sobre todo para lá provincia de Cuenca y 
que afectan a algunas vías que el PP considera 
prioritarias para las comunicaciones conquenses. 
En este mismo punto, el diputado popular hacía 
hincapié en que no se ha respetado la finaliza

ción de todas las obras del 1 Plan, algo que 
debería ser condición ineludible para comenzar 
el aprobado ayer. El portavoz popular justifica 
esta postura del PSOE con una frase rotunda: 
"El Partido Socialista rechaza todo aquello que 
huela a iniciativa nuestra".

N. S.

El portavoz del grupo Popu
lar en las Cortes de Castilla-La 
Mancha, Miguel Angel Monse
rrat ha manifestado su descon
tento por la aprobación en el ple
no de las Cortes Regionales del 
II Plan de Carreteras, ya que en 
el mismo no se han tenido en 
cuenta algunas de las propues
tas que se habían solicitado des
de su grupo para la provincia de 
Cuenca. Un ejemplo de ello es la 
no inclusión del tramo de carre
tera que uniría Uclés con Saeli
ces, con lo que, según el diputa
do popular, no se ha tenido en 
cuenta una zona eminentemente 
turística, más aún teniendo en 
cuenta el auge de visitante que 
tendrá cuando se lleve a efecto 
la declaración del Parque Arqueo
lógico de la Ruinas Romanas de 
Segóbriga.

Las quej'as de Monserrat con
tinúan ya que no sólo han sido 
rechazadas las solicitudes de su 
grupo, sino que también han que
dado en el tintero otras que ya 
estaban incluidas en el I Plan 
Regional de Carreteras, que abar- 
cabael decenio 87-97. "Nosotros 
pretendíamos que todas aquellas 
carreteras que estaban pendien
tes de ejecutarse en ese I Plan, 
como es el caso de la de Valver
de de Júcar con Villaverde y 
Pasaconsol fueran de ejecución 
prioritaria, pero no ha sido así". 
Pero esto no es lo peor, a criterio 
de Monserrat, sino que se han 
saltado uno de los principios bá
sicos en la aprobación de este 
nuevo plan de Carreteras como 
es el cumplimiento integro del 
anterior. "Han sido un total de 35 
obras en toda Castilla La Man
cha -añade el portavoz popular
ías que no se han llevado a cabo 
en el I Plan de Carreteras, y entre 
ellas otra importante que com
pete a Cuenca como es el enlace 
entre Saelices y Carrascosa”.

Otras de Ias propuestas del 
grupo popular que también fue 
rechazada en el pleno de ayer fue 
la creación en todas las cabece
ras de provincia de unas Ofici
nas de Asesoramiento e Infor
mación para minusválidos para 
que además de la prestación y 
ayuda médica, tengan otros re
cursos para que la igualdad de

Miguel Angel Monserrat, portavoz del Grupo Popular en las Cortes regionales.

La rumorología de los pasillos de las Cortes 
regionales o la ciencia de quién acezará

Los rumores, como antesala de las noticias que son, en muchas ocasiones se convierten en 
realidad. Y esto es lo que puede ocurrir. Cómo hacer caso a los rumores, teniendo a estos como 
tales, es cuestión de cada cual, por ello vamos a contar algunos de los circulaban ayer por los 
pasillos de las Cortes Regionales de Castilla-La Mancha. Hay quien dice que Bono aún no tiene 
muy claro su candidatura a la Junta de Comunidades. Y esos mismos dicen que ello es porque está 
pensando más en Madrid que en Toledo. Quienes confirman esta teoría, la apoyan en que Bono, 
consciente de que el candidato Borrell no ganará las elecciones generales, intentará dar el paso 
definitivo a la cúpula socialista y por ende a encanbezar a su partido para otras elecciones 
generales. Siguiendo con la rumorologia, y suponiendo que Bono no se presentara a las elecciones 
regionales, la pregunta es ¿quién será el candidato del PSOE regional?, pues bien en esos mismos 
pasillos se barajaban algunos nombres entre ellos José María Barreda o Luis arroyo, entre otros.

Pero y el PP, por quién apostarán por fin los populares para encanbezar su candidatura. El 
rumor se centra en el propio presidente reginal Agustín Conde, quien tiene, por el momento, el 
mayor número de papeletas en su poder. Pero otros apuestan también por Luis de Grandes, y quien 
sí se aparta y confirma a este diario que no entra en la rumorologia de los candidatos es Miguel 
Angel Monserrat.

Rumores, benditos rumores, pan nuestro de cada día para la profesión periodística.

oportunidades sea una realidad.
"Pero el Partido Socialista todo 

aquello que huela a iniciativa 
nuestra lo rechaza con sus vo
tos", asegura Monserrat. Así, y 
según el diputado popular, se ha 
perdido una buena oportunidad 
para haber instalado una oficina 
de estas características en Cuen
ca y probablemente, con el tiem
po, en Tarancón y otras locali
dades importantes de la provin
cia.

Como anécdota de la sesión 
y en lo que a Cuenca se refiere, 
Miguel Angel Monserrat apunta 
que ha salió a colación la cesión 
por parte de la Junta de Comuni
dades de una parcela al obispa
do de Cuenca, cuando la misma 
no pertenece a la institución re
gional sino que es propiedad del 
Ayuntamiento de Cuenca; repro
che que le fue hecho al grupo 
socialista cuando se trató el asunto 
de las obras del Teatro de la Paz 
de Albacete.
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El eurodiputado de Nueva Izquierda, criticaba el "afrancesamiento " de la 0CMdel Vino

Carnero insta al Gobierno Central a 
defender nuestra agricultura en Europa

Alicia G^ ALHAMBRA

El eurodiputado de Nueva 
Izquierda, Carlos Camero, cali
ficaba la gestión del Gobierno de 
la nación en cuestiones agrarias 
corno "un desastre" y añadía que 
la labor de la ministra de Agri
cultura "es insuficiente" en la ma
yoría de los asuntos que ahora 
se están tratando en el Parlamento 
Europeo.

Camero apuntaba también que 
"afortunadamente la sociedad se 
está moviendo", en defensa de 
las reivindicaciones españolas 
ante el resto de los países euro
peos, además, por supuesto, de 
los partidos políticos, "como 
Nueva Izquierda, ya que vamos 
a apoyar en el Parlamento Euro
peo las enmiendas que se refie
ren a la reforma de la PAC y que 
afectan al girasol en la línea de 
lo propuesto por la Mesa Regio
nal",
' Por lo que se refiere a laOCM 
del aceite de oliva, el diputado de 
Nueva Izquierda declaraba que 
la ministra "quiere convertir esa 
reforma en un mal sueño pasado 
y dar por bueno un resultado sin 
"dar batalla", "nosotros vamos a 
seguir al lado de los que quieran 
seguir luchando", añadía.

"Afrancesamiento " de la 
OCM del Vino

Carlos Carnero denunciaba, 
además, un "afrancesamiento" por 
lo que se refiere a la OCM del

Vino, al que calificaba de preocu
pante "porque parecen fortale
cerse y extenderse algunas cues
tiones como la chaptalización que 
perjudica de una forma conside
rable a Castilla-La Mancha" y se
ñaló que la formación política que 
el representa va a seguir muy 
pendiente y reclamando que esa 
OCM recoja los puntos que fue
ron objeto de consenso en las Cor
tes de Castilla-La Mancha.

Otro de los temas abordados 
ayer fue la cuestión de la inten
ción, por parte de la Comisión 
Europea, de proponer la entrada 
en marcha de algunas medidas 
enfocadas sólo a favorecer a los 
países más ricos como la apro
bación de que el 25 por ciento de 
las ayudas a renta agraria sean 
renacionalizadas, es decir que 
este dinero proceda de los esta
dos miembros, en vez de los Pre
supuestos Europeos, lo que su
pone, "ir contra un principio bá
sico que es el de la cohesión, en 
definitiva contra la solidaridad", 
declaraba Carnero, por lo que 
"queremos apoyar una nueva mo
dulación referente a las ayudas 
agrarias".

También hacía referencia el 
representante de Nueva Izquier
da en el Parlamento a otro tema, 
la actualidad en nuestra región, 
el porcino, sector que está atra
vesando una crisis, motivada tanto 
por factores de mercado exter
nos como internos, pero "no po
demos tolerar una caída de las 
exportaciones con la consiguiente 
repercusión sólo en los pequeños

Novillo y Carnero, ayer en la rueda de prensa. EFE

productores de porcino", apun
taba Carnero, quien aprovecha
ba también la ocasión para rei
vindicar, en otro orden de cosas, 
una mayor inversión del Gobier
no central en el desarrollo de las 
infraestructuras para el transporte 
en provincias como la conquen
se.

Por su parte, el secretario 

Carnero pidió un cambio en las 
ayudas agrarias

general de IC AM-Nueva Izquier
da, Pedro Pablo Novillo, denun
ciaba también la gravedad de los 
problemas que afecta al campo 
español concentrado de manera 
especial en nuestra región y acu
saba de forma directa al Gobier
no de la nación de "no ofrecer 
respuestas serias a los problemas 
actuales".

Caso omiso a 
C-LMenel 

Plan Nacional 
de Regadíos

El secretario general de 
NI-ICAM, Pedro Pablo 
Novillo, criticaba el caso 
omiso que desde el Plan 
Nacional de Regadíos se le ha 
hecho a las reivindicaciones 
de Castilla-La Mancha, 
150.000 nuevas hectáreas, 
con el consenso de todas las 
fuerzas políticas y sociales, 
"asistimos con sorpresa e 
indignación que solamente se 
contemplan 26.000 hectáreas, 
lo que nos parece una 
auténtica afrenta por el 
menosprecio a esta región", 
señalaba.

"Creemos que esta 
situación es de beligerancia 
por parte del Gobierno Central 
y nosotros vamos a mantener 
una defensa de los intereses 
de esta región", explicaba 
Novillo.

El representante de ICAM- 
NI, concluía señalando que las 
hectáreas demandadas por la 
región no van en contra de la 
conservación del 
medioambiente.

Un total de treinta personas de la provincia entre 
comentaristas e ilustradores han colaborado en el pro
yecto de Isabel Fernández Morales, quien se introdujo 
en "la aventura quijotesca del turismo unido a la literatu
ra". Su última idea ha sido que 104 castellano-manche
gos hayan comentado e ilustrado "El Quijote", cuya 
presentación se hizo ayer en la Universidad Internacio
nal Menéndez Pelayo de nuestra ciudad. FOTO-RES

Ayer se falló el II Concurso de Fotografía de Ecología y Medio Ambiente que 
organiza la FA VECU. El jurado lo formaron el delegado de Cultura, Ángel Valiente, 
Francisco Recuenco de CCM, Antonio Gómez de FA VECU, y fotógrafos de la ciudad. 
El primer premio de la categoría foto paisaje, dotado con 40.000pesetas, fue entregado 
a la obra "Nenúfar" de Emilio Guadalajara. Se concedió un accésit de 20.000pesetas 
a "Crecida del río Júcar H" de Belén Cañadas; y se dio otro accésit de 20.000 pesetas 
a "Garganta profunda" de Carlos Vindel. En la foto denuncia, quedó desierto el primer 
premio y se dio un accésit de 20.000 pesetas a "Watergate l" de Manuel Pineda. F-R
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El nuevo edificio tendrá una superficie contruida de más de tres mil metros cuadrados

Las autoridades de Cuenca pusieron la 
primera piedra del cuartel de la Policía

Laura DEL CASTILLO

Algo más de seiscientas pe
setas y un par de periódicos del 
día darán constancia en el futuro 
del día en el que fue colocada la 
primera piedra del nuevo cuartel 
de la Policía Local por parte de 
varias autoridades de la ciudad.

Alrededor de las cinco de la 
tarde de ayer el alcalde de Cuen
ca, Manuel Ferreros, la presidenta 
de la Diputación, Marina Moya, 
el subdelegado del Gobierno, Luis 
Casero, y el delegado de la Junta 
de Comunidades, José Manuel 
Martínez Cenzano, entre otros 
compañeros de las distintas cor
poraciones y miembros de la 
Policía y la Guardia Civil, estu
vieron viendo los planos en un 
panel que fue ubicado en el te
rreno sobre el que será construi
do el cuartel. - .

Este edificio solucionáráuna 
problemática que el Ayuntamiento 
viene arrastrando durante muchos 
años, según manifestó el alcal
de, "que era el espacio físico en 
cuanto a la ubicación de la Poli
cía, lo que ha sido motivo de re
clamaciones por parte de sus 
miembros". Manuel Ferreros se 
mostró contento al poder mos
trar que con la colocación de la 
primera piedra la construcción del 
cuartel es una realidad.

El edificio consta de una cons
trucción de más de mil metros 
cuadrados dentro de una parce
la de unos cinco mil, algo que

Manuel Perreros introduce en la caja un donativo simbólico. FOTO-RES El alcalde entrega a la Policía la llave de la caja. FOTO-RES

supondrá "un mejor servicio para 
el ciudadano. El hecho de que 
pueda haber salas 'de espera y 
espacios reservados para presen
tar denuncias o la participación 
en los atestados es necesario para 
la mejor organización del traba
jo de la Policía".

Además, permitirá habilitar un 
espacio concreto acotado y vigi
lado donde se llevarán los vehí
culos recogidos por la grúa.

Ferreros explicó que el cuar
tel será en el futuro el centro de 
mandos de los semáforos de la 
ciudad, "lo que contribuirá a un

tráfico más fluido en la ciudad".
Por su parte, los arquitectos 

del proyecto, Félix Serrano y 
Leticia Díaz, declararon que éste 
es lo más sencillo posible. "Consta 
de un núcleo de comunicaciones 
en forma circular desde el que 
se pueden divisar todos los de

partamento. Por otro lado, se en
contrará en la planta superior la 
parte de tráfico, de forma que se 
han separado ambas funciones".

El plazo de ejecución se hará 
en un mínimo de seis meses, el 
tiempo que se ha marcado la 
empresa constructora.

El Ayuntamiento implica a los 
jóvenes conquenses para la 
prevención de la drogadicción

N. S.

Con la firma de un convenio 
entre el Ayuntamiento de Cuen
ca y la Diputación Provincial ha 
quedado plasmado el Plan Joven 
de Drogodependencia, una ac
tuación dirigida especialmente a 
la prevención, ya que hay otros 
planes existentes encaminados 
al tratamiento de los ya afecta
dos.

Este es un plan pionero en 
nuestra ciudad y cuenta con un 
presupuesto total de 3 millones 
de pesetas de los cuales, dos serán 
aportados por la institución pro
vincial y el resto por el consisto
rio conquense.

El Ayuntamiento de Cuenca, 
explicó Ferreros, siempre ha te
nido unaespecial sensibilidad en 
los temas relacionados con la 
drogadicción y por ello "se han 
establecido, y se vienen ejecu

tando a lo largo de estos años, pro
gramas relacionados con la 
insercción laboral para las per
sonas que han tenido problemas 
con la drogadicción como, por 
ejemplo, los módulos de forma
ción y empleo, que desde el 
Ayuntamiento se están llevando 
a efecto, con el fin de estas per
sonas se puedan integrar normal- 
mente en la sociedad.

El alcalde citó algunos de los 
convenios y actuaciones que 
mantiene el Ayuntamiento de 
Cuenca, pero hizo especial hin
capié en la práctica deportiva, 
señalando que hay 6.OCX) niños en 
las diferentes escuelas deporti
vas, siendo ésta una de las mejor 
res maneras de prevenir el pro
blema.

El Plan Joven de Drogodepen
dencia se ha marcado como meta 
cubrir el tiempo libre para que con 
estas actividades de ocio se aparte

al joven del mundo de la droga. 
De esta manera, la Concejalía de 
Asuntos Sociales y Juventud del 
Ayuntamiento de Cuenca ha idea
do un plan novedoso, que abarca 
desde la fase de sensisbilización 
y difusión del programa hasta lle
gar a la formación de mediado
res juveniles como agentes de 
prevención.

En definitiva, gentejoven que 
esté dispuesta a comprometerse 
en la lucha contra la droga y que, 
formada adecuadamente, serán 
quienes acerquen los mensajes, 
actividades al mismo hábitat don
de exista el problema de la dro
gadicción.

Estos jóvenes mediadores es
tarán encargados de sacar de sus 
'guetos' a aquellas personas que 
están bordeando la posibilidad de 
entrar en el mundo de la droga y 
que sin este apoyo humano y hu
manitario estarían abocados a él.

La Diputación recibió ayer una vista muy especial: 
la de los estudiantes del colegio Madres Josefinas. 
Estos curiosos, pudieron olfatear el interior y el exterior 
del Palacio Provincial, y precisamente en el año en el 
que se cumple el centenario de este edificio. Aplaudi
mos iniciativas como ésta, que aprovechan las salidas 
fuera del recinto escolar para conocer los lugares más 
emblemáticos de la ciudad, tarea para la cual, los que 
tenemos más años no tenemos tiempo. FOTO-RES
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Lezcano, secretario de la Federación de Enseñanza, criticó la labor del MEC

En la región las transferencias ”son 
utilizadas como arma arrojadiza"

InmaSALA

Fernando Lezcano, secreta
rio general de la Federación de 
Enseñanza de CCOO, visitó ayer 
Cuenca para analizar la proble
mática del sistema educativo en 
este curso 98-99, periodo que 
califica de "crucial y sumamen
te preocupante por las políticas 
que lleva a cabo el Ministerio de 
Educación y Cultura (MEC)".

Tres son las cuestiones que 
marcan la trascendencia para el 
futuro de la enseñanza. "La pri
mera -enumera Lezcano- es que 
estamos en la recta final de la 
aplicación de la reforma educa- 
tiva; asistimos al proceso de 
transferencias educativas a las 
comunidades autónomas; y, por 
último, eso lo está llevando a cabo 
un Ministerio que no apoyó en 
su momento la reforma y que no 
entiende de educación".

El secretario general de la 
Federación de Enseñanza afir
ma que la reforma educativa se 
está haciendo "en una lógica de 
mínimos y la ausencia de recur
sos materiales y humanos y la 
falta de planificación es la nor- 
madominante", y añadió: "Todo 
el esfuerzo por sacar la educa
ción adelante recae en las es
paldas del profesorado".

También criticó el proceso de 
transferencias educativas a 
CLM. "El Ministerio haaborda- 
do las transferencias sin una ra
diografía clara de cuál es la si-

Femando Lezcano visitó varios centros de la provincia. FOTO-RES

tuación actual del sistema edu
cativo y de las necesidades". 
Lezcano considera que el Go
bierno "se plantea desembara
zarse de unaresponsabilidad que 
les viene grande".

Fernando Lezcano sospecha 
que el Ministerio sólo quiere trans
ferir la educación tal y como está 
ahora, mientras las CCAA exi

gen garantías de futuro.
Además, las transferencias, 

según este representante, "son 
utilizadas como arma arrojadiza 
en los intereses partidistas, y en 
CLMencontramos un ejemplo". 
Fernando Lezcano cree que esta 
región estaría en condiciones de 
asumirías competencias educa
tivas y "parece que la Adminis

tración central las retrasa por no 
darle una baza al Gobierno re
gional sabiendo que hay unas 
elecciones en junio, y evitar así 
que Bono pueda presentar sus 
medallas en materia educativa; 
también entendemos que el Go
bierno regional no es suficiente
mente beligerante respecto a la 
solución de las transferencias".

"Se corre el riesgo -advirtió- 
de que los grandes perjudicados 
sean el sistema educativo y los 
docentes de la región", y frente 
a esto, CCOO exige el traspaso 
de competencias en las mejores 
condiciones de calidad "tal como 
en su momento se pactó con la 
Consejería de Educación".

"Nos planteamos -añadió 
Femando Lezcano- negociar con 
la Consejería la equiparación re
tributiva de los docentes, exigien
do incrementos salariales de 
20.000 pesetas al mes".

Lezcano quiere que se evite 
cuartear el sistema educativo en 
tantos trozos como comunidades 
autónomas. "Nos planteamos 
acompasar las negociaciones 
regionalescon una negociación 
central en dos direcciones: se
guir exigiendo una ley de finan
ciación que garantice que la 
aplicación de la reforma, el tras
paso de competencias en condi
ciones de calidad y negociar un 
estatuto que garantice que todos 
los docentes del Estado tengan 
sus derechos reconocidos y que 
puedan ver en una ley contem
pladas todas sus aspiraciones".

El secretario de 
Enseñanza de 
CCOO considera 
que en Cuenca 
faltan recursos

I. S.

En Cuenca, Fernando Lez
cano, observa que hay ejemplos 
sobrados de la irresponsabilidad 
de la Administración educativa 
en la falta de recursos materia- 
les y humanos. El secretario ge
neral de la Federación de En
señanza de CCOO mencionó el 
centro de secundaria de Prie
go, donde se han invertido 30 
millones insuficientes para ade
cuaran viejo centro, con lo cual, 
"se ha tirado el dinero".

En esta provincia, Fernando 
Lezcano confirma que se está 
desatendiendo l a oferta de asig
naturas optativas. "Conocemos 
cómo se está haciendo que el 
profesorado itinerante tenga más 
horas de las que corresponden 
por Ley y cómo se consiente que 
haya más alumnos por aula de 
los que corresponden, que los 
profesores tengan saturados sus 
horarios, o que hayan profeso
res que comparten el turno diurno 
con el de nocturno”, enumeró.

CCOO tomó nota en la visi
ta que realizó ayer "de la inep
titud de los responsables edu
cativos provinciales", situación 
que va a elevar al MEC; "no 
vamos a dejar de poner de 
manifiesto las insuficiencias aquí 
detectadas para instar a la Ad
ministración aque las resuelva 
lo antes posible", aseguró.

Lezcano considera que, en 
general, no se ha elegido a per
sonas aptas para las direccio
nes provinciales del MEC, sino 
"que se ha recurrido a pagar 
favores electorales en el nom
bramiento”, y añadió: "Hay gra
dos de ineptitud, y la directora 
de Cuenca supera la media".

Detenidas dos mujeres 
por presunto delito contra 
la salud pública

Las consecuencias tan trágicas dei huracán Mitch han sensibilizado a toda la 
sociedad española y, como no podía ser menos, a la conquense. Por eso, aparte de 
las campañas que las distintas ONG de ¡a ciudad están dedicando a los damnificados 
de Centroamérica, el Hospital Virgen de la Luz quiso también poner su grano de arena 
ubicando en la entrada del mismo una mesa de la solidaridad. En tan sólo la mañana 
de ayer llegaron a recaudarse 287.000pesetas, que, junto a las que se recogieron por 
la tarde y las que se obtengan hoy, serán entregadas a la Cruz Poja. FOTO-RES

La Tribuna

Como consecuencia del Plan 
establecido por la Comisaría de 
Policía para erradicar el peque
ño tráfico y consumo de estupe
facientes en la ciudad, han sido 
detenidas como presuntas auto
ras de un delito contra la salud 
pública Rosa M^ M.I. y Raquel 
L.M., de 34 y 20 años de edad 
respectivamente.

La detención se produjo en 
el extrarradio de la capital y en 
una zona regularmente frecuen
tada por personas relacionadas 
con el mundo de la droga, inten
tando las detenidas ocultar ante 
lapresenciapolieial una bolsa que 
posteriormente se comprobó que 
contenía 29 papelinas de heroí
na con un peso de 4,5 gramos. 
También les fueron intervenidos 
51 comprimidos de diversos pro
ductos psicotrópicos.

Rosa M® M.I. cuenta con tres 
detenciones, dos de ellas por robo. 

mientras que Raquel L.M. tie
ne dos detenciones, la última de 
ellas el día 4 del presente mes 
al serle ocupadas diez papelinas 
de heroína que, presuntamen
te, intentaba vender a personas 
conocidas por ser consumido
res habituales de sustancias 
estupefacientes.

Por otro lado, Manuel B.J., 
de 43 años de edad, ha sido 
detenido por funcionarios del 
Cuerpo Nacional de Policía 
como presunto autor de un robo 
con violencia e intimidación en 
iapersonadeun joven conquense 
de 34 años que tuvo que ser 
ingresado en el hospital Virgen 
de la Luz, al sufrir una posible 
fractura de una pierna.

El presunto agresor arreba
tó al herido 5.000 pesetas y un 
reloj de pulsera que ha sido re
cuperado. En el momento de la 
detención, Manuel B.J. insultó 
y amenazó gravemente a los 
funcionarios de Policía.
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j La Junta los otorsará a los mejores productos y servicios

! Presentados los distintivos
La Junta finaliza su estudio 
de las alegaciones presentadas 
al PORN del Alto Tajo

de calidad empresarial
Alicia G' ALHAMBRA

Conseguir que las empresas 
de la región ofrezcan a los 
castellanomanchegos la mejor 
calidad en sus productos y ser
vicios es el objetivo que desde la 
Junta se persigue con la implan
tación de los nuevos distintivos 
de calidad que serán entregados 
a las empresas que así lo solici
ten y cumplan unos determina
dos requisitos.

En un acto celebrado en la 
Cámara de Comercio y al que 
asistieron el presidente de la 
misma, Rafael Araque, el dele
gado de Sanidad Pablo Alcalde 
y el jefe del Área de Consumo, 
Jul io Magdalena, el director ge
neral de este área, Carlos Macia, 
presentó estos distintivos que 
serán concedidos en virtud de 
cinco áreas, la de repercusión 
social, en color azul, la de medio 
ambiente, verde, salud y calidad 
de vida, anaranjado, seguridad 
que será rojo y por último las 
empresas que destaquen en la 
protección de los intereses eco
nómicos, cuyo distintivo será 
amarillo.

Esta presentación se ha lle
vado a cabo con motivo del Día 
Mundial de la Calidad, celebra
do en el marco de las activida
des que se están desarrollando 
en el programa oficial de la Se
mana Europea de la Calidad.

Macia destacaba el cambio 
que en nuestra región se ha ex
perimentado en el terreno de la

Macia, en el centro, destacó la importancia de la calidad. FOTO-RES

calidad, ya que los castella
nomanchegos somos cada vez 
más exigentes en esta cuestión, 
"preferimos pagar algo más si la 
calidad asíes mejor", apuntaba.

La calidad que ofrecen las 
empresas en sus servicios y 
productos se mide en base acuatro 
criterios, la producción, la ges
tión, su relación con el medio 
ambiente y sus riesgos labora
les.

El Jefe del Área de Consu
mo, por su parte, Julio Magdale
na, apuntaba que la finalidad de 
estos distintivos no es que las 
empresas consigan unos produc
tos y servicios de calidad, sino 
que ésta vaya superándose cada 
vez más. Julio Magdalena tam
bién presentó el logotipo con el 
que serán distinguidas las em
presas por su calidad, realizado 
en Cuenca.

EI Gobierno regional contestará a las alegaciones.

La Tribuna

La consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente ha estudiado 
ya la totalidad de las alegacio
nes presentadas al Plan de Or
denación de Recursos Natura
les (PORN) del Alto Tajo y está 
ya en disposición de contestar a 
cada una de ellas, según anun
ció ayer por la mañana el dele
gado de la Junta en Guadalajara, 
Laureano Martínez Pinilla.

En el proceso ha habido una 
elevada participación en el pro
ceso y ha valorado positivamente 
la presentación de dichas alega- 

' ciones, entre las que se han pro
ducido algunas coincidencias, 
entre algunas de determinados 

En el proceso ha habido una 
elevada participación

municipios con otras de empre
sas privadas de la zona.

Ásí, se está modificando el 
borrador del PORN con la in
corporación de gran parte de las 
sugerencias, si bien muchas de 
estas aportaciones estaban re
flejadas ya en el borrador y ahora 
simplemente se están concre
tando.

La intención de laconsejería 
de Agriculturay medio Ambiente 
es que a lo largo del mes de 
diciembre queden contestadas 
todas las alegaciones.

Posteriormente se celebra
rá un debate en las Cortes re
gionales y el último paso será la 
publicación del decreto en el que 
se establezca la protección de 
la zona.

Los conductores ya se habrán dado cuenta de que 
no se puede transitar, almenes de momento, en la calle 
de la estación de Renfe. En la imagen vemos cómo se 
ha levantadó la zona asfaltada de la izquierda. Ya 
saben, los viandantes que frecuentan este barrio, ojo 
con meter la pata donde no se debe. Claro que cuando 
esté arreglada el Paseo de la Estación se verá esplén
dido. FOTO-RES

Cuenca ofrece el número más bajo 
de jóvenes de reemplazo de la década

La Tribuna
Ayer se dio a conocer la asig

nación de destinos de los jóve
nes que componen el reempla
zo de 1999. En la provincia de 
Cuenca, han sido sometidos a 
esta sorteo 603jóvenes. De ellos, 
el 73,47% irán al Ejército de Tie
rra, el 6,13% al Ejército del Aire 
y el 20,40% a la Armada.

A estos 603, hay que sumar 
78 jóvenes más que van a rea
lizar el servicio militar en la 
modalidad de Cruz Roja, en los 
puestos de socorro de la provin
cia.

En total, entre militares de 
reemplazo y Cruz Roja, hay 689 
jóvenes en la provincia. Ésta es 
la cifra más baja de las registra
das en esta década; el año 95 se 
alcanzó el número máximo, con 
1.063, y desde entonces no se 
ha llegado a los mil ningún otro 
año.

LaJista de destinos se ha re
mitido a cada interesado y a los

Los jóvenes se acercaron a la delegación de Defensa para ver sus destinos. F-R

ayuntamientos con los nombres 
de losjóvenes de ese municipio. 
Además, está expuesta en la 
delegación provincial de Defen

sa.
Recordamos que este año el 

Ministerio de Defensa no ha 
concedido excedentes de cupo.
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El delegado de Sanidad, Pablo Alcalde, se siente dolido porque no se mencionó el apoyo de la Junta 

’’Manuel Ferreros introdujo cuñas 
electoralistas en el acto de ADICU”

La Tribuna

El delegado de Sanidad, Pa
blo Alcalde, ha emitido un comu
nicado en el que afirma que quiere 
hacer llegar a todos los medios 
de comunicación y a todos los ciu
dadanos conquenses en general, 
como representante del Gobier
no Regional en el acto de inau
guración de la sede de ADICU 
(Asociación de Diabéticos de 
Cuenca), «la enorme sorpresa, 
no exenta de cierta indignación, 
que me produjo algunas interven
ciones que se realizaron en di
cho acto y por lo tanto me creo 
en la obligación de hacer algu
nas puntualizaciones, fundamen
talmente porque no tuve la opor
tunidad de hacer uso de la pala
bra, ya que no me fue ofrecida 
en ningún momento, adiferencia 
de los representantes del Ayun
tamiento y Diputación, a los que 
sí les fue ofrecido el turno de 
intervención por el presidente del 
ADICU, Constantino Jiménez.

En primer lugar y como res
ponsable provincial de la conse
jería de Sanidad, me alegra enor
memente que todas las institucio
nes públicas hayan tomado con
ciencia de! gran problema socio- 
sanitario que supone la diabetes 
y que se haya valorado que las 
asociaciones de autoayuda son 
el eslabón fundamental en el 
control de dicha enfermedad, por 
lo tanto el hecho de que Diputa
ción, Ayuntamiento, Insalud y 
Junta de Comunidades hayan 
colaborado con ADICU para 

impulsar sus actividades es dig
no de elogio.

En segundo lugar lo que ya no 
es tan digno de elogio es que se 
utilice un acto protocolario de 
apoyo, para introducircuñas elec
toralistas y para fundamentalmen
te, y eso es lo más grave bajo mi 
punto de vista, faltar a la lealtad 
institucional como hizo el Alcal
de de Cuenca al omitir en sus 
agradecimientos la colaboración 
con ADICU que ha tenido la 
consejería de Sanidad de la Jun
ta de Comunidades, y sólo exten
diera su agradecimiento a la 
Diputación de Cuenca. Le re
cuerdo señor Ferreros, que us
ted representa a todos los ciuda
danos de Cuenca, incluidos los 
diabéticos, y dentro de ellos hay 
votantes del PP, PSOE, lU.

Más lamentable, si cabe, fue 
la actitud del presidente de 
ADICU al ignorar ¿casualmen
te? a la Junta, porque el hecho 
de no cederme la palabra, no lo 
interpreto en absoluto como un 
desprecio hacia mi persona (que 
al fin y al cabo me daría igual), 
sino un rechazo hacia la Junta, 
institución que ha demostrado 
sobradamente a lo largo de 15 
años, a través de sus represen
tantes políticos que lo que real
mente nos importa es la mejora 
y el bienestar de sus ciudadanos, 
independientemente de su afini
dad política, y lamentable es el 
hecho de que el presidente de 
ADICU, máximo responsable de 
esta asociación de autoayuda, sin 
ánimo de lucro, y por lo tanto

Pablo Alcalde.

desvinculada de toda orientación 
política, tenga estos ties partidis
tas, cuando lo que él realmente 
representa es a unos ciudadanos 
que padecen un problema de sa
lud, entre los cuales seguro los 
hay de todas las opciones políti
cas, pero a buen seguro que esto 
es lo que menos les importa y si 
la mejora de su calidad de vida.

¿Por qué razón hizo usted, 
señor Jiménez, esos comentarios 
para tratar de quitar valor a la 
colaboración de la Junta?¿Por qué 
ese empeño en justificar la es
casa colaboración de los actua
les gestores del Insalud, culpabi- 

lizando de ello a los anteriores 
responsables del organismo, que 
como todos recordarán eran de 
distinta adscripción política?.

Le recuerdo que cuando el 
PSOE era el responsable de la 
gestión del insalud, se puso en 
marcha el programa de diabetes, 
gracias al cual y a través de los 
dispositivos de Atención Prima
ria, muchos diabéticos han visto 
mejorada su calidad de vida. No 
obstante, si quiere tener memo
ria histórica, le recuerdo que las 
instalaciones que ADICU ocu
pa en la actualidad y que tan 
desinteresadamente les ha cedi
do la Diputación, fueron acondi
cionadas en su momento gracias 
a una subvención de la conseje
ría de Sanidad, lo que demuestra 
que las instituciones están por 
encima de los partidos políticos 
y de las personas que las repre
sentan, por ello es todavía más 
inadmisible la actitud del Alcal
de de Cuenca que no ha sabido 
en este acto estar a la altura de 
la institución que representa y por 
supuesto inadmisible es la falta 
de lealtad institucional al ignorar 
tan premeditadamente a la Junta 
(¿0 es que su actitud de despre
cio hubiera sido la misma si el 
representante de la consejería de 
Sanidad hubiera sido miembro del 
PP?).

Por último añadir que mi pre
sencia en el acto de inauguración 
de la sede de ADICU fue moti
vado por una invitación que se 
nos cursó, tanto a mi como al 
delegado de la Junta y a la con

sejera de Sanidad a los que no 
pude disculpar su no asistencia, 
como sí tuvo oportunidad de ha
cerlo el representante de la Di
putación para disculpar a la Pre
sidenta, porque como ya he di
cho anteriormente ni siquiera se 
me dio la oportunidad de hacer
lo, y yo realmente acudí como 
reconocimiento de gratitud de la 
Junta a ADICU por haber sido 
invitados, lo que no pensé en nin
gún momento es que la presen
cia de la administración regional 
molestara tanto al presidente de 
ADICU y al señor Ferreros.

Desde luego, y después de ver 
lo que allí vi, no tenía que haber 
abandonado mi despacho desde 
el que gustosamente trabajo por 
y para los ciudadanos y gracias 
a este trabajo se pudo gestionar 
la subvención de ADICU a cuyo 
presidente en ningún momento se 
le exigió carnet alguno.

Para concluir, traslado la re
flexión que me hicieron dos fun
cionarios de la delegación de 
Sanidad, sin afiliación política 
conocida, al salir del acto: «Yo 
en tu lugar, Pablo, me hubiera 
levantado y me hubiera ido». Yo 
también lo hubiera hecho, pero 
la Junta, que como he dicho está 
por encima de las personas que 
la representan, sabe siempre 
mantenerse en el lugar que le 
corresponde, por muy hostil que 
sea éste. Definitivamente, ni 
Cuenca ni los conquenses se 
merecen este Alcalde, ni ADI
CU ni sus miembros se merecen 
este presidente.

El PSOE afirma que las obras de 
acceso por la N-320 no son positivas

La Tribuna

El PSOE de Cuenca, en una 
nota de prensa remitida a esta 
redacción, manifiesta que "he
mos conocido por medio de la 
prensa la "satisfacción" demos
trada por el subdelegado del 
Gobierno, Luis Casero, por el 
anuncio en el BOE de licitación 
de las obras de mejora de los 
accesos a la ciudad de Cuenca 
desde la N-320, a la altura de la 
entrada por la carretera de Va
lencia".

Desd&el Grupo de Conceja
les Socialistas del Ayuntamien
to de Cuenca, "consideramos que 
estas obras, como bien sabe 
Casero, no cumplen con las ex
pectativas del proyecto pues ni 
son tan satisfactorias, porque 
llegan tarde, ni son tan positivas 
porque se plantean con una in
versión insuficiente para solucio
nar los verdaderas problemas de 
tráfico de la zona.

Según el PSOE, el anuncio de

la Secretaría de Estado de 
Infraestructuras del Ministerio 
de Fomento llega con varios años 
de retraso a pesar de las conti
nuas demandas de los vecinos 
afectados por la inseguridad vial 
de la zona y el tráfico que so
porta.

"Las obras se van a realizar 
con un presupuesto escaso y 
cicatero que no alcanza los 40 
millones de pesetas. Desde lue
go, con esta medida "de la que 
tanto alardea" el subdelegado del 
Gobierno demuestra una vez más 
el escaso interés del Ministerio 
de Fomento a la hora de invertir 
•en nuestra ciudad. El Partido 
Popular ha gastado más esfuer
zo en anunciar en los medios de 
comunicación una y otra vez las 
obras, que en el propio montan
te de lo que suponen las mismas".

Pero además, la inversión 
prevista es insuficiente desde el 
punto de vistatécnico,yaqueesta 
obra se centra únicamente en la 
construcción de una glorieta y

El PSOE critica las obras.

dos semiglorietas. "Cuando loque 
necesita el cruce de la N-320 con 
el de la Ronda Oeste, debería ser 
a distinto nivel por el gran tráfi
co que se genera en este lugar".

Ei Teatro-Auditorio sigue con su actividad cultural 
de otoño. Ayer le tocó el turno a la obra "Santa Cecilia^ 
que fue interpretada por la Compañía de Abilio Estévez 
y organizada por la Asociación Amigos del Teatro. La 
próxima cita será hoy con "Divinas palabras", una de 
las obras de Valle-lnclán más conocidas. FOTO-RES
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Reyes Martínez resalta que la reforma del IRPF beneficará a quienes perciben nómina desde enero

Ë1 calendario de la autovía está en
manos de la burocracia y no de la política

InmaSALA

Reyes Martínez, senador por 
Cuenca, informó que el Senado 
aprobó ayer el proyecto de ley 
de modificación del IRPF.

La reforma del IRPF, según 
detalló el senador, "moderniza 
nuestro sistema fiscal, libera a los 
ciudadanos de las cargas tribu
tarias que soportamos y deja más 
dinero en el bolsillo de ciudada
nos, y, sobre todo, tiene una gran 
dimensión social".

En Cuenca, dos de los secto
res más extendidos, el agrícola y 
el de trabajadores de administra
ciones, notarán la reforma, que 
se percibirá en las nóminas de 
enero con la rebaja de la reten
ción del IRPF, "que será el pri
mer momento en el que deje 
beneficios en los bolsillos priva
dos", comentó. Respecto a las 
cuentas corrientes, antes Hacien
da retenía el 25% de los intere
ses y ahora la retención se redu
ce al 20%. A los agricultores les 
afectaría respecto a intereses 
bancarios o compras y ventas, 
puesto que varía el IVA.

Por Otra parte, Reyes Martí
nez aseguró que la autovía de 
Maqueda-Tarancón-Cuenca es, 
en los presupuestos del 99, "una 
realidad incuestionable". "EI ca
lendario de su ejecución -añadió- 
depende más de los pasos obli
gados que de la voluntad políti
ca". Martínez desveló que las 
obras de ejecución de esta vía 
empezarán por Cuenca. "En es

tos momentos se está casi ter
minada la fase burocrática y 
estamos a punto de empezar a 
trabajar en las obras de la auto
vía. Reyes Martínez detalló que 
se ha destinado suficiente pre
supuesto para que todas las fa
ses burocráticas se adelanten lo 
antes posible.

Presupuestos

Martínez destacó las carac
terísticas del borrador de los Pre
supuestos Generales del Estado.

La primera característica que 
es el déficit presupuestario, que 
se asienta en tres grandes fac
tores: crecimiento de la actividad 
productiva, caída de la carga de 
los tipos de interés -y por tanto 
decrecimiento de la deuda- y el 
impulso del crecimiento del Es
tado de Bienestar.

El senador conquense justifi
có sus argumentos asegurando 
que el incremento de los gastos 
en estos presupuestos para que 
crezca el Estado de Bienestar es 
del 6,9%. Como ejemplos, ha 
comentado que los gastos farma
céuticos de atención primaria van 
a crecer un 60%, las partidas 
dedicadas a las políticas activas 
de empleo crecen en un 56,7%; 
y la inversión en infraestructu
ras se incrementa en torno al 
9,1%. "Y la aportación más po
sitiva de estos presupuestos ^aña- 
dió- es la reforma del IRPF con 
beneficios garantizados a corto 
y medio plazo, y sobre todo para 
las clases medias y bajas, en con-

Martínez recordó que las pensiones se sustentan en la cotización a la Seguridad Social, que está garantizada.

tra de lo que dice el PSOE".
El tercer gran pilar de los 

Presupuestos son la cohesión 
social y el Estado de Bienestar, 
en ello Reyes Martínez incidió en 
tres asuntos: pensiones, sanidad 
y educación. "Las pensiones se 
sustentan en la cotización a la

Seguridad Social -explicó-, que 
ahora mismo está garantizada 
con un crecimiento de 1,5 millo
nes de altas en el plazo de dos 
años".

En cuanto a Sanidad,, va a 
crecer espectacularmente en el 
apartado de primaria. En la edu

cación, "parece una contradicción 
que pese a ladisminución de alum
nos el MEC gaste más en edu
cación, pero esto se justifica por 
la puesta en marcha de todos los 
cursos de la ESO y porque va a 
haber un fuerte gasto en forma
ción del profesorado".

CON CINCO DUROS UN MILLÓN
Co/aífora con nosotros oí ffróximo sábaefo tf/a t^, 

aporta neto tu e/onattv^o on cuaf^uiora tío fas q^uínco 
ntosas í^uo encontrarás por totfa fa efutfatf. Con tan 
soto cinco eturos efe caefa conquense poetemos 
conseffufr más efe un mfffón.

■ ■ CONQUENSE, CENTRO AMÉRICA 
NECESITA TU AYUDA !! ______ ____
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El reparto de esta subvención sigue dos 
criterios: excluir los municipios que 
pertenecen a los consejos comarcales 
de empleo y priorizar las poblaciones 
con más de veinte parados

La corporación que más presupuesto ha consesuido ha sido el consistorio de la capital con 15 millones

El convenio INEM -corporaciones
favorece a 21 proyectos provinciales
Este año se ha triplicado el presupuesto dedicado al convenio 
INEM-corporaciones locales en la provincia de Cuenca, al
canzando 95 millones de pesetas que se han repartido entre 21 
proyectos. Las corporaciones más beneficiadas han sido Cuen
ca, la Diputación y Tarancón. La Diputación dedicará más de 
15 millones a mejorar la cubierta del Palacio Episcopal, el 
retablo de Villarejo la Peñuela y la muralla de Cuenca.

La Tribuna

La Comisión Provincial de Pla- 
nificación y Coordinación de las 
Inversiones presidida por el sub
delegado del Gobierno en Cuen
ca, Luis Casero, se reunióayer 
y repartió entre los municipios de 
la provincia los 95 millones que 
este año se dedican al convenio 
de INEM-corporaciones locales.

Esta cifra supera el dinero 
dedicado en años anteriores al 
mismo convenio; mientras en el 
98 son 95 millones, el año pasa
do fueron 34.5 90.000 pesetas y 
en el 96 26.200.000 pesetas. La 
mitad del presupuesto del 98 ya 
fue asignado el pasado mes de 
junio.

El reparto a corporaciones 
locales se ha realizado confor
me a dos criterios: excluir los 
municipios pertenecientes a los 
consejos comarcales de empleo 
puesto que van a recibir subven
ciones del Plan especial de Em
pleo de Zonas Rurales Deprimi
das; además, se han priorizado 
las poblaciones con más de vein
te parados.

Las subvenciones se deben 
dedicar exclusivamente a la con
tratación de trabajadores que 
realizarán obras en beneficio del

municipio. Los ayuntamientos 
deberán hacerse cargo de los 
gastos de los materiales necesa
rios para las obras.

Destinatarios

La corporación que más pre
supuesto ha conseguido ha sido 
el consistorio de la capital, que 
recibirá 15.728.048 pesetas dis
tribuidas entre los proyectos 
Cuenca 1, 2 y 3, en los que se 
contratará a 21 peones y nueve 
oficiales. Estas obras se realiza
rán en la senda de San Julián y 
en polígonos industriales para 
mejorar acerado y la pavimenta
ción.

A los proyectos Diputación 1, 
2, y 3 se han dedicado 7.269,330 
pesetas, con los que se contrata
rán once peones y tres oficiales. 
Los proyectos de Diputación 
actuarán sobre la muralla de 
Cuenca, el retablo de Villarejo la 
Peñuela y la cubierta del Palacio 
Episcopal.

La tercera corporación más 
beneficiada ha sido Tarancón, con 
5.722.850 pesetas para doce 
peones. El Ayuntamiento de 
Tarancón aportará, además, 
357.082 pesetas para contratar

La Comisión Provincial de Planificación y Coordinación de las Inversiones se reunió ayer. FOTO-RES

a un trabajador más de los 11 
solicitados en principio.

Las demás corporaciones 
cuya solicitud ha sido admitida este 
año son Cañete, Carboneras de 
Guadazaón, Fuente de Pedro 
Naharro, Huete, Landete, Las 
Valeras, Mira, Montalvo, Palo
mares del Campo, Priego, Santa 
Cruz de Moya, Talayuelas,

Valverde de Júcar y Villar de 
Olalla. Las obras de estos muni
cipios están destinadas a pavimen- 
tación, acerado y jardines.

Asistentes

Asistieron a la Comisión, ade
más de Casero, el director pro
vincial de Trabajo, José Antonio

Olivares, la directora provincial 
del INEM, Carmen Serna, el al
calde de Talayuelas, Eliseo Mar
tínez, el subdirector provincial de 
Prestaciones, Empleo y Forma
ción, Nieves Mercadillo, y los 
representantes de UGT, Miguel 
Blanco, CCOO, Ladislao Cres
po, y el presidente de la FAEC, 
Agustín de León.

El piloto Luis M^el García 
competirá el domingo

Julio CLEMENTE

El piloto taranconero, Luis 
Miguel García, será este domin
go cabeza de serie del equipo 
regional seleccionado por la Fe
deración de Castilla-La Mancha 
de Motociclismo en el Moto- 
Cross de las Autonomías que se 
celebra este fin de semana en 
Molina de Segura.

Cada año, el Moto-Cross de 
las Autonomías congrega a nivel 
nacional a los mejores pilotos 
jóvenes de cada región para com
petir entre sí y que de ellos salga 
el mejorequipo autonómicoanivel

nacional. Se trata de una prueba 
en la que se compite por equipos 
y en la que no tienen cabida los 
pilotos consagrados a nivel na
cional o internacional, ya que lo 
que se pretende es potenciar los 
nuevos talentos.

El taranconero acude por tanto 
como cabeza de serie del equipo 
castellano-manchego al ser el 
campeón regional de la discipli
na, pero no es la primera vez que 
es seleccionado, sino que es su 
segundo año no consecutivo en 
el que ha sido merecedor de este 
galardón.

En esta temporada Luis Mi

guel García ha mostrado una 
veteranía y experiencia que le han 
valido grandes éxitos. Durante 
este año ha sido campeón de 
Castilla-La Mancha de Moto- 
Cross, sub-campeón de Super- 
Cross y ganador del Campeona
to Triangular de Super-Cross; todo 
esto sin contar que en su prime
ra temporada completa a nivel 
nacional haconseguido muy bue
nos resultados en el Campeona
to de España en la especialidad 
de la categoría de los 250 centí
metros cúbicos.

Para este domingo dispondrá 
de una Honda 99. La competición se celebrará en Molina de Segura.

MCD 2022-L5



La Tríbuaa CUENCA Viernes, 13 de noviembre de 1998 11

Esta medida pretende arreslar cualquier anomalía antes de su funcionamiento

Ingenien^ comprueban las tuberías 
de la Mancomunidad 'El Girasol'

■Tulio CLEMENTE

Las conducciones de agua de 
la Mancomunidad de Aguas «El 
Girasol» ha sido puestas en 
marcha de manera provisional en 
los últimos días desde la planta 
potabilizadora hasta la zona de 
Tarancón para comprobar si 
existe alguna clase de anomalía 
o deficiencia en la red para así 
proceder a su reparación y evi
tar de esa manera que una obra 
de esas características pueda dar 
problemas posteriormente cuan
do se ponga en marcha de ma
nera definitiva.

Varios ingenieros de 
«Dragados y Construcciones», 
empresa constructora de las ins
talaciones de la Mancomunidad 
visitaron hace unos días el Ayun
tamiento de Tarancón para co
municar esta medida provisional, 
así como el hecho de que se iba 
a proceder a la reparación de 
aquellas deficiencias que pudie
ran surgir y sus primeros resul
tados.

Básicamente se trata de com
probaciones necesarias tenien
do en cuenta que la obra lleva 
tiempo sin funcionar, lo que ha 
podido incidir de manera nega
tiva en la misma.

En este sentido, el alcalde de 
Tarancón, Antonio Domínguez, 
en su calidad de presidente de la 
Mancomunidad recordaba que 
hay que tener muy presente que 
el tramo que se ha puesto en 
marcha provisionalmente es el

El C.P. Tarancón II contará con 
nuevas pistas deportivas

LC

El Ayuntamiento de Tarancón 
aportará el 50 por ciento del 
presupuesto para las pistas de
portivas que necesita el Colegio 
Público «Tarancón 2», siempre 
y cuando otra u otras institucio
nes aporten el resto del dinero 
necesario que se cifra en 9 mi
llones de pesetas más los impues
tos.

Así lo han confirmado los 
representantes de la Asociación 
«García Lorca» de padres de 
alumnos, que han mantenido ya 
dos reuniones al respecto en los 
últimos días con la presidenta de 
la Diputación, Marina Moya, y 
con el alcalde de Tarancón, 
Antonio Domínguez.

De esta forma, el Ayuntamien
to se muestra dispuesto a abor
dar los aproximadamente 4 mi
llones y medio de pesetas que 
suponen la mitad del presupues

Las comprobaciones se están haciendo en la zona de Tarancón.

que parte de la planta 
potabilizadora hacia nuestra zona 
y no el que comunica las con
ducciones de «El Girasol» con 
la Mancomunidad de «El 
Algodor»; ya en la provincia de 
Toledo.

Al mismo tiempo, los ingenie
ros de la empresa Dragados apun
taban a Domínguez la posibili
dad de que las obras puedan 

to para la construcción de pistas 
deportivas en los 2.875 metros 
cuadrados de patio de los que 
dispone el Colegio Público des
doblado recientemente del res
to de edificios del «Ruiz Jarabo».

La presidenta de la Asocia
ción de padres, Francisca Gómez, 
confiaba en que esta iniciativa 
llegue abuen puerto y espera que 
«no sea la única», ya que calcu
lan conseguir en un futuro más 
cosas para mejorar la educación 
de sus hijos. La presidenta res
taba importancia al montante de 
la operación que permitiría do
tar al colegio de dichas pistas 
deportivas.

Ahora se espera que la 
intermediación de la presidenta 
de la Diputación entre la Direc
ción Provincial del Ministerio y 
el Ayuntamiento de Tarancón, 
surta su efecto tras la reunión 
que tienen que mantener Mari
na Moya y María Soledad 

recepcionarse este mismo mes, 
si todo transcurre bien, «con lo 
que estaríamos muy cerca, no 
sólo en Tarancón sino en una 
docena de poblaciones de la 
comarca de contar con un ser
vicio más garantizaría la dispo
nibilidad de agua potable con 
garantías suficientes para que en 
cualquier población se hable de 
posibilidades más serias de de

El Ayuntamiento financiará el 50 por ciento.

Arahuetes. Uno de los momen
tos en el que se puede comenzar 
a conocer datos más concretos

sarrollo». Según Domínguez, «los 
ingenieros de Dragados han ma
nifestado una circunstancia bá
sica, ya que es una obra suma
mente importante en la que el po
nerla en marcha definitivamen
te ha de hacerse bajo unas 
premisas muy claras, pues cual
quier problema posterior acarrea
ría dificultades técnicas de difí
cil solución».

se fija en la semana próxima o 
hacia finales de mes, tras la re
unión de ambas.

Tarancón 
contará con un 
centro especial 
de empleo para 
minusválidos

La Asociación de 
Minusválidos Físicos de 
Tarancón (AMIFITA) tienen en 
proyecto la creación de un cen
tro especial de empleo para 
minusválidos físicos. Se trata de 
una iniciativa distinta del cen
tro ocupacional que en Tarancón 
construye la Junta de Comuni
dades, ya que esta entidad per
tenece al grupo de «con ánimo 
de lucro».

Para informar de los porme
nores de la iniciativa, Amifita 
convocó ayer a todos los 
minusválidos físicos de 
Tarancón, así como a personas 
interesadas de manera directa 
en el tema, a una serie de re
uniones informativas en la Casa 
de Cultura de Tarancón.

En la reunión se ofrecieron 
todos los pormenores de esta 
iniciativa, así como las cualida
des que habrá de reunir los 
candidatos a obtener los dife
rentes puestos de trabajo que 
se conseguirán a partir de este 
centro de empleo.

Sobre este particular, el pre
sidente de la Asociación de 
Minusválidos Físicos de 
Tarancón, José Luis Martínez, 
incidió en el carácter distinto e 
independiente que tiene el pro
yecto de su asociación con res
pecto al centro ocupacional.

Tarancón acoge 
desde hoy el 
Salón Comarcal 
de la Boda

LC

Los novios de Tarancón y su 
comarca se encontrarán hoy y 
mañana rodeados de una estruc
tura creada solamente para 
ellos. Los industriales de la lo
calidad que de una manera o de 
otra están relacionados con las 
necesidades que se les presen
tan a las parejas a la hora de 
casarse abordan por segundo año 
consecutivo esta iniciativa en la 
carpa del Mesón Cantarero.

El Salón Comarcal de la Boda 
es un evento ferial dirigido de 
manera exclusiva a las parejas 
que proyectan su matrimonio 
para el próximo año, y un esca
parate en el que se pueden in
troducir y tomar contacto con 
las múltiples posibilidades que 
se les ofrecen, gracias a los 14 
expositores que este año parti
cipan en el feria.

En el recinto ferial se podrán 
encontrar stans de sectores 
como la hostelería, joyería, 
mobiliario, agencias de viaje, 
tiendas de confección o de re
galos, peluquería y hasta algu
na entidad bancaria.

El Salón Comarcal de la Boda 
tiene lacaracterística de que las 
parejas que asistan a él no se 
encontrarán con una oferta 
exhaustiva en todos los secto
res, ya que nunca verán dos 
expositores del mismo sector,
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OPINION
Teoría del corte

"...Una fotografía que es un fraccionamiento excepcional 
de la realidad, al producir un corte en ella y extraer una 
porción de realidad representada, expresa simultánea y 
contradictoriamente su posibilidad repetitiva...."

La Tribuna
de Cuenca

Año II-Depósito Legal : 
CU-270-1997

EMPRESAEDITORA
Ediciones periodísticas 

de Cuenca S. L.
(EPECUS.L.)

RedactoraJefe:
Alicia García Alhambra

Redacción Cuenca;
Inmaculada SalaDíez, 

José Luis Muñoz Sánchez, 
Carlos Mangas y Laura del Castillo

Coordinadora de ediciones;
Oliva Carretero Ruiz

Fotografía;
FOTO -RES (Cuenca), Efe

Agencias informativas;
Efe, Fax Press y Grafía

Administración;
Remedios García García

Departamentocomercial;
Francisco Morales Escribano, 

Carlos Zamorano Hernández

Departamento de Diseño;
David Rebato Santos

Redacción, administración 
suscripción vpublicidad:
C/ Cervantes número 18 

(antiguo 26)
Teléfonos; 969-23-47-38

Fax: 969-23-47-26

Publicidad nacional;
N0V0MEDIA,S,A.

Presidente: José 
Manuel Rodrigo 

Director General: Eliseo Soria

Madrid; José Manuel Calvo.
Paseo Recoletos, 14-3“ (28001). Telf: 
91-3373803-3373220. Fax: 91-337 

3801.
Barcelona; Ramón Domínguez.

Avda. Diagonal 640 (08017). Telef: 
93-2276711.
Fax; 93-2276762

Valencia: José V. Sánchez
Beato. EmbajadorVich, 3 (46002). Tf: 

96-35177 76.
Fax:96-3518101

Bilbao: Juan Luis González.
Alameda Mazarredo, 6 (48001) Tfn: 

9442446 05.
Fax; 944241058

Sevilla: Manuel Blázquez. Avda, 
de la Palmera, 21, Autovía Madrid-

Cádiz.
Km550(41700)

Tfno: 95469 20 03
Fax:95469 2103

Teoría del corte

JOSÉ 
RIVERO

E
l corte explicita diversos sentidos, pero su pre 
valencia indica una fractura, una segregación, 
un fraccionamiento que son accidentes físicos 
visibles. Donde había un conjunto continuo y ho

mogéneo de cosas y de conceptos emerge, merced 
al corte y a sus efectos, un nuevo complejo de frac
ciones que relatan tanto la unidad precedente como 
la diversidad presente. Con ello se plantea la posi
bilidad de la división del conjunto unitario primitivo 
y el nacimiento de una realidad diferente y diferen
ciada, que nacida del original único, expresa otros 
originales diversos. Esta cualidad de iluminar otras
realidades naci
das de la segrega
ción, componenel 
aspecto afirmati
vo y conceptual 
del corte. Junto a 
ella, existe el as
pecto negativo y 
físico de la acción 
cortante: el corte 
como destrucción 
evidente del con
junto precedente.

En el lenguaje 
cotidiano, sólo el 
corte y confec
ción, expresa y re
coge la dimensión 
positiva de la ac
ción. Cortar la 
pieza de tela -que 
es el conjunto 
continuo, para ve
rificarías unidades 
que ensambladas 
entre sí, darán lu
gar al nacimiento 
de nuevas realida
des: yachaquetas, 
ya vestidos, yaca- 
misas. Todas ellas 
elaboradas como 
nuevas unidades 
que abren el prin
cipio de la seria-

Correo Electrónico de La Tribuna 
de Cuenca 

edipecu @ infase.es

EI último trabajo de Maggie Cardelús en Fúcares 
denominado Matrix, indaga con los valores de la 
repetición física de la fotografía y con la 
excepcionalidad conceptual del corte. Una fotogra
fía que es un fraccionamiento excepcional de la rea
lidad, al producir un corte en ella y extraer una por
ción de realidad representada, expresa simultánea y 
contradictoriamente su posibilidad repetitiva. La 
quiebra de su serialidad repetitiva se produce cuan
do esa imagen fotográfica -que ya es un corte con
ceptual del tiempo y del espacio - es cortada física- 
mente. El troceo de la imagen sobre un soporte re

petible produce 
una singularidad 
que nuevamente 
desplaza la mul
tiplicidad hacia la 
unicidad. Es esta 
la visión de 
Gianfranco 
Maraniello en su 
texto Taglie de 
Maggie 
Cardelús. Entre 
la afirmación y la 
negación. El 
corte como téc- 
nicaexpresiva ha 
merecido la aten
ción de muy di
versos creado
res. Así los 
collages de 
Braque incorpo
ran a la compo
sición pictórica 
elementos par
ciales externos 
queexpresanuna 
doble pertenen
cia: son lo que 
son y son lo que 
representan. La 
técnica del mon- 
taje cinemato
gráfico de 
Eisenstein, pro

iPS

ción y de la repetición como problemas físicos. Pero 
también serie y repetición plantean problemas con
ceptuales. La vinculación del corte con la serie no 
es ,pese a todo, directa; ya que un corte puede 
producir fragmentos diferentes pero no repetidos. 
La repetición en fragmentos iguales, es una 
excepcionalidad de la fractura que abre la visión de 
unidades idénticas como componentes de la serie. 
Desde esta perspectiva, se produce el conflicto entre 
la continuidad de la obra única y la discontinuidad 
de la obra seriada. Iluminando los valores concep
tuales del corte al separar lo que estaba unido y 
mantenía una unidad de significado. El corte como 
fractura de un sistema de representación o de cono
cimiento precedente inaugura posibilidades 
exploratorias nacidas desde la negación de la uni- 
dady desde la posibilidad de su fragmentación. Son 
los cortes epistemológicos citados por Althusser, al 
hablar de Darwin, de Marx o de Freud. Fractura de 
la biología, de las ciencias sociales y de la psicolo
gía.

longa el corte conceptual del fotograma y lo corta 
nuevamente para desarrollar un tiempo fflmico -cons
truido con elipsis y aceleraciones- diferente del tiempo 
real. El trabado narrativo elaborado por William 
Burroughs y denominado cut-up consiste en produ
cir ,mediante la supeiposición de fragmentos inco
nexos, un sentido -o un sinsentido- adicional en el 
discurso literario. En todos ellos se verifica el corte 
como quiebra de un universo continuo y homogé
neo, provisto de sentido y dotado de explicaciones 
sobre sí mismo.

Un collage, un montaje, un cut-up, expresan igual 
que los taglie de Maggie Cardelús, la dificultad de 
asumir como continuo lo que no lo es y la ficción de 
la repetición seriada. Todos esos procedimientos no 
dejan de verificar un corte de mangas -como ade
mán de significado obsceno, que se produce fuera 
de la escena- a la tentación simplificadora de la rea- 
hdad.

(Foto: Maggie Cardelús, Cue to a monologue 
(Shawl), 1998).
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buscas un coche fiable, seguro. 
dinámico, innovador, espacioso, 

divertido y con personalidad. 
y justo cuando crees que to has 

encontrado, aparece el focus. 

nuevo fordfocus

cuando pensabas que tenías que conformarte con lo que había, encontraste algomás. más, como 
el diseño exterior del nuevo ford focus, o el interior, más espacioso y donde todo está ai alcance 
de tu mano, más, como su comportamiento estable, preciso y ágil, porque es el único en su clase 
con suspensión trasera independiente, con un motor de aluminio 1.6 16v y lOOcv que te sorprenderá 
por sus prestaciones y consumos, y, además, con airbags de conductor y acompañante de serie, 
acaba de llegar el nuevo fordfocus, el coche que cambiará tus expectativas, para siempre.

ford focus trend,'16v 100cv por 2.000.000 ptas. (p.v.p. recomendado llantas no incluidas) 
información y prueba: red de concesionarios ford, 902 442 442 ó www.ford.es
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La madre patria

PILAR
CERNUDA

N
o les gusta a los latinoamericanos ca 
lificar a España como «madre patria», 
su patria es la propia, y además lo 
de madre patria tiene ciertas connotacio

nes colonialistas. Pero en las últimas fechas 
los hombres y muj eres de allá que tanto están 
sufriendo las secuelas del «Mitch», aluden 
a España como madre patria. Y lo hacen 
porque los hombres y mujeres de aquí se 
han ganado a pulso el afecto, el respeto y el 
reconocimiento de unos pueblos que han 
sufrido el golpe más grave de su historia. 
Unahistoria por otra parte jalonada de golpes 
muy duros.

La respuesta española a la tragedia cen
troamericana es de las que provocan una 
reacción de orgullo por sentirse español. 
Todos, incluso aquellos de escaso poder 
adquisitivo, se han apresurado a enviar parte 
de sus ahorros a las cuentas corrientes abier
tas por las diferentes organizaciones huma
nitarias, y en las ONG no dan abasto para 
responder a aquellos que quieren ayudar en 
lo que sea y donde haga falta; en el lugar de 
la catástrofe o desde España, donde hay un 
inmenso trabajo de coordinación para con
vertir el dinero en material de primera ne
cesidad que se envía por los medios más efi
caces y rápidos, a pesar de que el sesenta 
por ciento de las infraestructuras de los países 
afectados han quedado absolutamente in
servibles.

La Unión Europea no ha dado la talla, 
con sus raquíticos 17.000 millones de pe
setas, cifra que España, en solitario, ha re
basado ampliamente. Es cierto que España 
se siente infinitamente más cercana a 
Iberoamérica que Alemania o Bélgica, pero 
es cierto también que el nivel de vida espa
ñol, y el nivel de ingresos de los españoles, 
es bastante más bajo que el de otros ciuda
danos europeos. Y sin embargo la respues
ta ha sido ejemplar, masiva, contundente y 
emocionante.

El gobierno va a adoptar medidas que

suavicen el pago de la deuda, y hasta es 
posible que se llegue a la condonación. Pero, 
tras los elogios, que son merecidos, hay que 
hacer una llamada de atención: esta ayuda 
no puede limitarse a estos días, en los que 
nos llegan las imágenes tremendas de la 
tragedia. Hay cuatro países que tardarán 
años en empezar a salir adelante, y si hoy 
tienen finalmente medicinas, agua potable 
y alimentos gracias a la cooperación inter
nacional, dentro de un par de meses segui
rán necesitando agua, alimentos y medici
nas, y probablemente los fondos se habrán 
terminado.

Por tanto, hay que seguir ayudando a 
Honduras, Guatemala, Nicaragua y El 
Salvador. A piñón fijo, y durante mucho 
tiempo. Los españoles se han portado de 
diez, pueden recibir todos ellos matrícula 
de honor. Pero es la hora de hacer cuentas 
para lograr que, en los próximos años, 
tengamos siempre unos duros disponibles 
para enviar a aquella gente que, esta vez, 
sí nos considera como la madre patria. 
Porque la suya, en lo que ha territorio se 
refiere, ha quedado destruida.

El gobierno va a adoptar medidas 
que suavicen el pago de la deuda, 
y hasta es posible que se llegue a 
la condonación. Pero, tras los 
elogios, que son merecidos, hay 
que hacer una llamada de 
atención: esta ayuda no puede 
limitarse a estos días, en los que 
nos llegan las imágenes 
tremendas de la tragedia

EDUARDO SERRA,
ministro de Defensa: «Hay graves pro

blemas para adelantar el final de la mili a 
antes del año 2002».

IÑAKI
ANASAGASTI, 

portavoz parlamenta
rio del PNV: «No quere
mos vincular un proceso 
de paz con la situación de 
los presos a los que se tiene 
que aplicar la política pe
nitenciaria».

ANGEL ACEBES,
coordinador genral del PP: «Alvarez Cas

cos estará tras el congreso donde el quie
ra».

MANUEL MARIN,
comisario europeo: «Los efectos del 

«Mitch» superan el principio sacrosanto de 
que la deuda externa se renegocia pero no 
se perdona».

CLIVE NICHOLLS,
abogado defensor de Pinochet: «Hitler 

hubiera obtenido la protección de los tri
bunales ingleses».

RAFAEL MONEO,
arquitecto : «Mi proyecto no es rompedor, 

sólo desea aliviar la escasez de espacio del 
Prado».

JOSE ANTONIO MUÑOZ ROJAS, 
premio nacional de Poesía: «Cada edad 

tiene lo suyo y a la vejez le queda la evo
cación».

JOHN FRANKENHEIMER, 
director de cine: «Soy un arma de alqui

ler al mejor postor de Hollywood».

ANTONIO 
G UE RRA

Sube Arenas, baja Cascos

L
a pérdida de relevancia en la política 
—y sobre todo en las cotas de poder 
que es lo que verdaderamente impor
ta—- suelen ser fulminantes, pero algunas 

caídas en desgracia, como la que ahora vive 
Alvarez-Cascos, son ganadas a pulso. 
Imposible el viaje al centro político de la 
moderación y la eficacia que pretende el 
PP con un hombre como el actual vicepre
sidente primero del Gobierno. Alvarez- 
Cascos es duro en la interpretación de una 
línea conservadora, y sobre todo se ha ins
talado demasiadas veces en la intransigen
cia de unas formas de gobernación y de 
estrategia política que lo hacían un hom
bre de otro tiempo, que no siempre por 
pasado fue mejor.

A Alvarez-Cascos se lo ha llevado por 
delante la crisis asturiana y el acoso y de
rribo de Marqués en una larga noche de 
cuchillos largos que sólo tuvo precedentes 
en las razzias organizadas por Alfonso 
Guerra en el PSOE contra los militantes 
«infieles». Sin embargo, sería injusto olvi
dar el papel de este ingeniero de Caminos 
ahora en desgracia durante su eficaz labor 
de oposición frente a los socialistas en sus 

últimos años de gobierno, con un PSOE en 
bancarrota de sus corrupciones y con la falsa 
extradición de Roldán de Laos, trufada de 
aquel pintoresco capitán Khan como telón 
de fondo. El tiro de gracia a aquella polí
tica de falsedades y mentiras de un Gobierno 
socialista todavía en el poder se debió en 
gran parte a Francisco Alvarez-Cascos, y 
este mérito debe reconocérsele.

En el extremo bueno de este juego de 
premios y castigos que significa la políti
ca, está el ascenso de Javier Arenas en una 
carrera política que no es de hoy. Así como 
las caídas suelen ser fulminantes en la fun
ción públicao de partido, la llegada al poder 
y su permanencia en él con un alto grado 
de aceptación nunca son gratuitas. Javier 
Arenas es uno de estos casos. Su carrera 
universitaria —es licenciado en Derecho 
por la Universidad de Sevilla— estuvo a 
punto de peligrar por su vocación política 
que ejerció desde los 18 años en las filas de 
lo que nunca maduró, para desgracia de la 
historia reciente en nuestro país, como un 
fuerte partido liberal. Los primeros años 
de Arenas en el PP no fueron fáciles. En
frentado precisamente a Alvarez Cascos y

Ruiz Gallardón por una concepción más 
abierta y centrista del partido, tuvo que 
emigrar de Madrid y volver a Sevilla a 
principios de los años noventa. En Anda
lucía inició Arenas lo que ahora pretende 
Aznar a nivel del Estado: hacer del PP una 
opción moderna y tolerante del centro 
político. El mérito está en que el actual 
ministro de Trabajo no lo hizo entonces con 
miras electoralistas, sino, por el contrario, 
arriesgando la pérdida de votos del más 
acrisolado franquismo andaluz que en aquel 
tiempo suponía esta operación democrati
zadora. Javier Arenas triunfó en su estra
tegia de centrar la opción conservadora en 
el Sur y hoy, el PP es la primera y una 
numerosa fuerza parlamentaria de oposi
ción en Andalucía. Si a esto unimos su 
aceptable -y sobre todo impecable gestión 
democrática- como ministro de Trabajo, se 
comprenderá que los ascensos en política 
no son flor de un día ni un capricho del que 
señala con el dedo a quien debe mandar. 
En muchas ocasiones como esta es la com
pensación de un duro trabajo con muchos 
sinsabores en el duro oficio que a veces 
supone ejercer la política honestamente.
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El Grupo Popular votó en contra del II 
Plan de Carreteras por entender que 
no se puede aprobar sin conocer con 
exactitud los resultados del primero REGION

Con los votos a favor del Grupo Socialista e ICAM, y en contra, el Grupo Popular

El Pleno aprueba el II Plan de 
Carreteras de Castillada Mancha
El Pleno de las Cortes de Castilla-La Mancha aprobó ayer 
las directrices, objetivos y programas del 11 Plan Regional 
de Carreteras (1998-2007), que prevé una inversión de 
225.000 millones y actuaciones en unos 3.400 kilómetros de 
carreteras de la región.

V.N.Z. - Toledo

El Grupo Socialista e ICAM, 
tras acordar un texto transac
cional, votaron a favor de la apro
bación, mientras que el PP votó 
en contra, ya que entienden que 
no se puede aprobar un segundo 
Plan sin conocer con exactitud 
los resultados del primero.De los 
3.400 kilómetros en los que se 
actuará con este II Plan de Ca
rreteras, 90 kilómetros son de 
nueva construcción, mientras que 
en 2.439 kilómetros se realiza
rán obras de acondicionamiento 
y en otros 845 kilómetros se harán 
trabajos de adaptación.

Durante el periodo de vigen
cia del II Plan de Carreteras, once 
años, la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha asumirá 
373 kilómetros de vías de otras 
administraciones y actuará en 
las travesías de 168 núcleos de 
población. Además de las actua
ciones que realizará la Junta, el 
II Plan de Carreteras también 
contiene un catálogo de Redes de 
Alta Capacidad, en el que se plas
man no sólo los ejes nacionales 
existentes y las carreteras reco
gidas en el Plan de Desarrollo de

Infraestructuras (PDI), sino tam
bién otras reivindicaciones de la 
región que deben ser negocia
das con el Estado. Este II Plan 
de Carreteras persigue alcanzar 
unas cotas de calidad estándar 
en la totalidad de la red regio
nal, de forma que queden garan
tizados un adecuado nivel de 
funcionalidad y seguridad para 
los usuarios; la integración del 
conjunto territorial castellano- 
manchego; una adecuada co
nexión e integración de Castilla- 
La Mancha tanto con su entor
no, como con los ámbitos nacio
nal y europeo y un respeto hacia 
los valores medioambientales,  mi
nimizando los efectos nocivos 
sobre el paisaje.

En el I Plan Regional de Ca
rreteras iniciado én 1988, según 
el Gobierno regional, se acome
tieron actuaciones en 4.500 ki
lómetros de carreteras y se in
virtieron unos 175.000 millones 
de pesetas. La región tiene 18.440 
kilómetros de carreteras, de los 
que 7.900 dependen de la Admi
nistración regional (un 42,8 por 
ciento), 3.268 kilómetros del 
Estado (un 17,7%)y 7.272 de las 
diputaciones (un 39,5%).

El respeto al medioambiente será uno de los objetivos de este II Plan.

El II Plan de Carreteras tendrá una vigencia 
de once años, durante los cuales la Junta 
asumirá 373 kilómetros de vías de otras 

administraciones y actuará en las travesías 
de 168 núcleos de población

El Plan Joven 
cumple un año 
con el 60,6% de 
las medidas 
cumplidas

La Tribuna

EI Plan Joven de Castilla-La 
Mancha cumple un año de vi
gencia, aniversario que recoge 
el número siete del boletín in
formativo. Bajo el epígrafe «Un 
año de Plan Joven» se resumen 
las medidas más importantes 
puestas en práctica bajo la co
ordinación de la Comisión Re
gional de Juventud, que se re
unirá el 18 de noviembre para 
analizar las propuestas desarro
lladas por las distintas 
consejerías.

Según el balance del primer 
año del Plan, se han puesto en 
marcha 205 medidas, que repre
sentan el 60,6% del documen
to, y la Dirección General de Ju
ventud pretende que a finales de 
año se pueda alcanzar el 65%.

En este séptimo boletín se 
aborda un resumen amplio de las 
principales medidas puestas en 
marcha, destacando las relati
vas a Educación y Universidad, 
tales como la aprobación de la 
Red de Centros, la ampliación 
de las nuevas titulaciones, el in
cremento de residencias y el 
inicio de programas culturales 
y deportivos. En el apartado de 
empleo, destacan las becas para 
jóvenes desempleados, el progra
ma Aval-empleo y Aval auto- 
empleo, el contrato de formación 
para jóvenes desempleados con 
escasa cualificación académica 
o profesional, el programa de Ya
cimientos de Empleo o el con
curso IDEA. En materia de vi
vienda, destaca la consolidación 
y ampliación del programa de 
Bolsa de Vivienda Joven.

El Tribunal de Cuentas 
investigará al Teatro de la Paz

V.N.Z. - Toledo

El Pleno de las Cortes de 
Castilla-La Mancha aprobó ayer 
dos proposiciones, una de ellas 
para solicitar al Tribunal de 
Cuentas que investigue las obras 
realizadas'por la Diputación de 
Albacete en el Teatro de la Paz. 
El Grupo Socialista e ICAM 
votaron favorablemente ambas 
iniciativas, ya que consideran que 
en la dos existen indicios razo
nables de que el erario público y 
los ciudadanos de la provincia 
de Albacete han resultado per
judicados con la gestión de los res
ponsables del PP.

Por el contrario,.el Grupo Po
pular consideró que llevar este 
tipo de iniciativas a las Cortes su

pone una intromisión en la auto
nomía de ambas corporaciones 
(Diputación de Albacete y Ayun
tamiento de Toledo) y una forma 
de dañar la imagen de los res
ponsables del PP.

. No obstante, el Grupo Popu
lar votó a favor de la proposición 
sobre el Teatro de la Paz, ya que, 
según dijo el «popular» Lucrecio 
Serrano, «la propia Diputación 
ya ha pedido al Tribunal de Cuen
tas que fiscalice esta obra», pre
supuestada inicialmente en algo 
más de 100 millones y que final
mente ha tenido un coste de 400 
millones. Serrano insistió en 
que tanto el PSOE como ICAM 
han condenado públicamente al 
presidente de la Diputación de 
Albacete, Emigdio de Moya, sin

haberle juzgado y recordó que este 
caso saltó a la luz cuando el propio 
De Moya lo comunicó a la pren
sa.

El socialista Manuel Pérez 
Castell dijo que el propio Emigdio 
de Moya ha reconocido el «agu
jero» de más de 200 millones de 
pesetas en esta obra, sin que exista 
ninguna justificación, y añadió 
que si el PP desea transparencia 
no se explica por qué rechazó una 
comisión de investigación en la 
Diputación.

En este sentido, el diputado de 
ICAM, José Molina, señaló que 
este es un asunto grave, ya que el 
presidente de la Diputación debe 
dar cuenta de la ilegalidad que su
pone aumentar el precio final de 
una obra en más de un 20 por

El Grupo Popular votó a favor de la proposición sobre el Teatro de la Paz. M.S.

ciento, algo que prohíbe expre
samente la Ley de Contratos del 
Estado. Durante el debate, Serra
no y Molina mantuvieron una 
agria polémica y mientras el 
primero acusó al segundo de 
«arrodillarse» ante el PSOE y

apoyartodas sus iniciativas para 
obtener un escaño y seguir co
brando, el diputado de ICAM le 
contestó que «personalmente me 
da pena, usted es un provocador. 
Si yo cobro es porque trabajo y 
usted no, no da palo al agua».
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Ocupa el duodécimo lugar, con una tasa de ahorro del 11.13 por ciento

Las familias castellano-manchegas, 
de las que menos ahorran del país

I.L. - Madrid

LaComunidad de Castilla-La 
Mancha ocupa- el duodécimo 
lugar entre las CC.AA por su 
nivel de ahorro, con un índice 
del 11,13 por ciento, mientras que 
la región más ahorradora es 
Navarra, con un 15,81, según un 
estudio de las Cajas de Ahorro 
Confederadas sobre el ahorro 
familiar en las autonomías entre 
los años 1991 a 1997.

Castilla-La Mancha se sitúa 
por debajo de la media, que es 
del 11,42 por ciento, pero supe
ra a regiones como Valencia, 
Castillay León,Murcia,Galicia 
y Andalucía.

Por arriba y tras Navarra, se 
sitúa La Rioja, con un porcenta
je del 15,32, y Aragón, País 
Vasco y Baleares, con tasas su
periores al 14 por ciento en to
dos los casos.

El informe precisa que el fac
tor «más relevante» en la pro
pensión al ahorro familiar de las 
regiones españolas es la situa
ción geográfica, «aunque también 
está afectada por su mayor ni
vel de renta».

Así, agrega el estudio, Nava
rra, La Rioja, Aragón, País Vasco 
y Cantabria mantienen una ele
vada cuota de ahorro, también 
concordante con el mayor nivel 
relativo de la renta familiar.

Andalucía, la menos 
ahorradora

Por el contrario, Andalucía es 
la comunidad con la menor tasa 
de ahorro, el 8,55 por ciento, y 
también es la que tiene una me
nor renta familiar por habitan
te, un 77,8 frente a la media de 
cien.

Según el estudio, la comuni
dad con mayor renta familiar es 
Baleares, con un 145,5 sobre cien, 
a gran distancia de Cataluña, que

Las familias de la región son de Ias menos ahorradoras.

ocupa el segundo lugar, con 
119,5, y de Madrid, la tercera au
tonomía en nivel de renta, con un

La Junta destina 900 millones al 
año en la cooperación internacional

SLK^.-Toledo

El vicepresidente de la Jun
ta, Fernando López Carrasco, 
presidió ayer la constitución del 
Comité Regional para la con
memoración del cincuentenario 
de la Declaración Universal de 
los Derechos Humanos, donde se
ñaló que su Gobierno destina 
anualmente casi 900 millones 
para la cooperación internacio
nal.

114,8. Por delante de Andalucía, 
que ocupa el último lugar en renta 
familiar, se sitúa Extremadura,

López Carrasco, según infor
mó la Junta de Comunidades en 
unanota de prensa, ha señalado 
que el Ejecutivo de Castilla-La 
Mancha destina dicha cantidad 
de dinero para poner en marcha 
proyectos en el ámbito de la sa
nidad, educación, promoción de 
la mujer y defensa y desarrollo 
de los derechos humanos en Amé
rica Latina y países del Magreb 
y Africa subsahariana, principal
mente.

con un 78,1, Castilla-La Man
cha (84, l),Ceutay Melilla (85,1) 
y Murcia (86,0).

El Comité Regional para la 
conmemoración de la Declara
ción Universal de los Derechos 
Humanos -que se celebrará el 
próximo día 19 de diciembre- 
será el encargado de promocio
nar, difundir y coordinar las di
versas actividades que se orga
nicen en la región castellano- 
manchega dirigidas a mantener 
vivo el contenido de la Declara
ción Universal, formalizada hace 
ya cincuenta años.

Farmacéuticos 
Mundi pide a los 
ciudadanos que 
colaboren con 
Centroamérica

La Tribuna

La ONG Farmacéuticos 
Mundi ha hecho un llamamien
to a los ciudadanos para que 
colaboren económicamente en la 
compra de medicamentos des
tinados a los damnificados por 
el huracán Mitch en Centro
américa. La delegada de esta 
organización en Castilla-La 
Mancha, María José García, 
solicitó también la colaboración 
de los profesionales y almace
nes distribuidores para que rea
licen envíos con las fórmulas 
que se demandan, especialmen
te anti-micóticos, antifugicos, 
tetraci-clinas, sueros orales y de 
rehidratación y alimentación 
complementaria de niños y adul
tos. La responsable de la ONG 
hizo hincapié en la gravedad de 
la situación y en la urgencia de 
disponer de estos recursos para 
paliar los graves problemas 
sanitarios existentes. Con la 
situación que hay en estos paí
ses, dijo, se prevé una avalan
cha de peticiones de medicamen
tos, «por lo que esperamos el 
apoyo de todos para realizar 
cuanto antes la compra de un 
nuevo pedido, que pronto será 
muy necesario ya que el stock 
existente es muyjusto para hacer 
frente a la demanda».

López-Carrasco.

AVISO A DISTRIBUIDORES
Además de los consumibles originales, ¿Que otras alternativas conoce para las impresoras láser e ink-jet?

Le ofrecemos la experiencia del 
fabricante como mejor garantía 

en cartuchos reciclados

Para contar con el máximo 
interés hemos creado 
un mercado diferente

SOLO ERA CUESTION DE TIEMPO
1 Ampliamos puestra red de pistribución
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"Hay que luchar para que todos los . , 
europeos podamos acceder a una 
determinada calidad de vida y tengamos 
las mismas posibilidades de empleo"

El consejero de Educación inauguró en Ciudad Real el curso "Los jóvenes ante el reto de la U.E.M”

Zambrana: hay que luchar por la
igualdad de oportunidades en la UE
El consejero de Educación y Cultura de la Junta de Comu
nidades, Justo Zambrana, que inauguró ayer el curso sobre 
la Unión Monetaria Europea, instó a los alumnos del campus 
ciudadrealeño a luchar por una "convergencia real" con el 
resto de países europeos para que "todos los Jóvenes tengan 
las mismas oportunidades de empleo".

Silvia DÍEZ MAYANS

El consejero quiso animar 
ayer a los estudiantes de la Uni
versidad regional a luchar por una 
Europa unida, a apostar por la 
convergencia de las políticas 
reales y eliminar fronteras "para 
que todos los europeos podamos 
acceder a una determinada cali
dad de vida que nos proporcio
ne una buena educación, un buen 
sistema sanitario, y las mismas 
posibilidades de empleo". Res
pecto a esto, Zambrana apuntó 
que "nuestro gran problema, el 

. problema de España, es que las 
tasas de paro doblan a las del resto 
de Europa y por eso, en la con
vergencia, el empleo ha de tener 
un papel fundamental".

Luchar por una integra
ción social

Sin embargo, el consejero, que 
en todo momento se mostró muy 

' satisfecho por "pertenecer al 
conjunto de países con las socie
dades más integradas del mun
do", animó a los universitarios a 
luchar además por "una integra
ción que yaya más allá de lo 
económico y que llegue a ser

social"
Zambrana inauguró así el cur

so "Los jóvenes ante el reto de 
la Unión Monetaria Europea", 
una iniciativa de la Junta de 

• Comunidades, la Asociación 
Juvenil Comunicación Joven, la 
Universidad regional y la Unión 
Progresista de Estudiantes de 
Castilla-La Mancha para que los 
universitarios conozcan un poco 
mejor el panorama al que van a 
tener que enfrentarse a partir del 
1 de enero.

Los Jóvenes, los más vulne
rables

Según explicó el director 
general de Consumo, Carlos 
Macías de Castro, "los jóvenes 
pueden tener más dificultad que 
otros sectores para acceder a la 
información sobre qué es el Euro 
y cuáles van a ser sus consecuen
cias, por eso es muy importante 
que durante todo este tiempo se 
organicen iniciativas como esta". 
- A este respecto, Macías recor
dó que Castilla-La Mancha es una 
de las pocas comunidades que ha 
creado una comisión "para evi
tar que la información sobre 
Europa sea dispersa" y apuntó que 
"sí somos los únicos donde el

Las jornadas se celebran en el Aula Magna de la Facultad de Letras en el Campus de Ciudad Real. T. FERNANDEZ

Área de Consumo está represen
tada".

Durante lajomada de ayer la 
subdirectora general de Coope
ración del LN.C, Rosa 
Sanchidrián Fernández, habló 
sobre "Las nuevas tecnologías 
frente al siglo XXI. El Efecto 
2000". Además, se celebró una 
mesa redonda en la que distin
tos representantes de las organi
zaciones políticas juveniles de

batieron sobre "El compromiso 
de los jóvenes ante la Unión Eco
nómica Monetaria".

El día concluyó con un deba
te sobre "El Euro y los servicios 
financieros" en el que intervinie
ron representantes de la entidad 
bancaria, de la Asociación de 
Consumidores y la UCLM".

Laj ornada de hoy contará con 
la presencia del eurodiputado 
Fernando Pérez Royo, que im

partirá la conferencia "La Unión 
Económica y Monetaria", y una 
mesa redonda en la que se ana
lizará la "Repercusión social de 
la introducción de la Moneda
Única". La clausura del acto co- 

■ rrerá a cargo de la consejera de
Sanidad, Matilde Valentín, el 
rector de la UCLM, Luis Arro
yo, y Carlos Macías de Castro, 

' director general de Consumo, a 
partir de las 13,00 horas.

Las residencias universitarias 
galardonaron a cinco jóvenes

Mónica ORMAECHEA

El director general de Ense
ñanza Universitaria e Investiga
ción de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha, Ig
nacio Gavira, entregó en Toledo 
el pasado miércoles, en la resi
dencia universitaria "Francisco 
Tomás y Valiente", los premios 
de los certámenes de Fotografía 
y Narrativa Breve celebrados en 
las residencias de la región cas
tellano-manchega durante el 
curso 1997-98.

El primer premio del I Certa
men de Narrativa Breve, dotado

con 40.000 pesetas, fue para 
María Inmaculada Palacios de 
Agustín, de la residencia "Ben
jamín Palencia", de Albacete, por 
su obra "Mi niña". Y la estudiante 
Marisa Sánchez Benavente, de 
la Residencia Universitaria 
"Bartolomé de Cossío", de Cuen
ca, recibió el accésit (20.000 
pesetas) por su relato "La prin
cesa y la muerte". El I Concurso 
de Fotografía premió a Rubén 
Sánchez Amor de la residencia 
"Francisco Tomás y Valiente" de 
Toledo por su obra "Arte y ten
sión", que fue elegida por el ju
rado como la mejor fotografía en 

color. El autor de la mejor foto
grafía en blanco y negro fue Fran
cisco Javier López Fernández, de 
la Residencia Úniversitaria "Los 
Guzmán" de Guadalajara, por su 
obra "La Chopera" y Elena 
Pinilla, de la residencia "Juan 
Jiménez de Aguilar ", de Cuen
ca, recibió por sus tres títulos 
"Ensayo de Ballet", "Arte y 
Naturaleza" y "Apolo y Dafne" 
el premio a la mejor colección. 
En el acto de entrega estuvieron 
asimismo presentes los directo
res de las residencias universi
tarias de Castilla-La Mancha, así 
como un grupo de estudiantes.

Tres de los jóvenes premiados posan junto a las obras galardonadas. M.SOTO

Gavira, que resaltó en el trans
curso del encuentro la voluntad 
del Gobierno regional de cele
brar nuevas ediciones de este con
curso en los próximos años, des
tacó la calidad de los trabajos pre-

sentados. Por otro lado, resaltó 
la colaboración prestada en este 
certamen por Canon España, pa
trocinador de los tres premios de 
fotografía y que consistieron en 
tres Cámaras Canon EOS 500.
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Cuenca acogió la primera reunión de la Comisión Económica y Financiera

El presupuesto de la UCLM del 99 se 
situará en tomo a los 18.000 millones

Carlos MANGAS
El Consejo Social de la Uni

versidad de Castilla La Mancha 
se reunió ayer en Cuenca, en el 
marco de la comisión Económica 
y Financiera. Era la primera 
reunión de esta comisión, recien
temente creada junto a otras dos, 
la de Investigación y Desarro
llo, y una tercera, la de Docente 
y Cultural. Éstas fueron en mar
cha hace alrededor de un mes por 
el Consejo, y está en estudio una 
cuarta, que se centraría en la 
calidad y el desarrollo de la pro
pia universidad. En el vicerrec- 
torado de extensión universita
ria se concentraron, las princi
pales personalidades del Cam
pus de Cuenca, junto al rector 
de la UCLM, Luis Arroyo Za
patero, y el presidente del Con
sejo Social de la misma, Fran
cisco Luzón.

El objetivo de la comisión de 
carácter económico, es en pala
bras de Francisco Luzón, "es 
revisar el desarrollo del compor
tamiento económico y financiero 
de la Universidad.

Uno de los temas a tratar por 
la Comisión fue especialmente 
el interés que ha suscitado las 
nuevas titulaciones, Telecomu
nicaciones, Imagen y Sonido, y 
Educación. Considerando un 
acierto el haber cambiado la 
primera por la inicialmente pre

vista de Topografía, ya que se 
ajustan más a la demanda que 
requiere la sociedad conquense. 
Asimismo Francisco Luzón 
agradeció a las instituciones con
quenses cuando plantearon el 
cambio de esta disciplina, "y que 
el Consejo Social asumió, por 
entender que nuestra tarea es la 
de estar atenta atento a las de
mandas que procedan de las 
diferentes necesidades locales".

Además el Consejo Social 
asume el reto, de que aunque la 
sede esté en Albacete, manten
drá reuniones en los distintos 
Campus de la UCLM, como 
forma de estar más en contacto 
directo con la comunidad uni
versitaria.

En la comisión Económicay 
Financiera se comenzó a prepa
rar el presupuesto de la UCLM 
para 1999, y que estará aproba
do entorno a finales de diciem
bre o principios de enero. Se 
habló de los ingresos y gastos, 
cómo se iban a focalizar.

El rector de la UCLM, Luis 
Arroyo Zapatero, tomó la pala
bra, para hablar de un presupues
to que rondará los 18.000 millo
nes de pesetas, unos 2.500 más 
que el año pasado, y que se em
plearán en los nuevos edificios, 
en personal de servicios y gas
tos, además del gasto que supo
ne el incremento de un millar de 
estudiantes. Con este presupues

FOTO-RES

to es importante, en cuanto cre
ce, para una universidad que 
empieza a ser comparable por 
encima de otras universidades 
españolas. La UCLM está llegan
do a la punta que puede llegar 
en cuanto al número de alum

nos, que cifran los dirigentes 
universitarios entre 36.000 y 
40.000. Una parte de los esfuer
zos, afirma Francisco Luzón, irán 
destinados a laconsolidaciónde 
la institución, que comienza a 
entrar en su fase de madurez.

Los alumnos protestan. ^pg

Miles de 
universitarios se 
manifestaron para 
pedir más recursos

La Tribuna

Entre 2.000 estudiantes uni
versitarios, según la Policía, y 
10.000 según los organizado
res se manifestaron ayer en Ma
drid en demanda de mayor pre
supuesto y más recursos para la 
universidad pública.

El portavoz de los estudian
tes, Juan Ignacio Díaz, comen
to que «es hora de realizar un 
esfuerzo presupuestario que nos 
permita equiparamos con Eu
ropa y pasar del 1,16 por cien
to actual en inversiones educa
tivas hasta los índices de otros 
países más desarrollados de la 
UE».

Entre otras cuestiones, los 
universitarios exigen la amplia
ción de los presupuestos, la 
congelación de tasas, la supre
sión de los recargos en segun
das y terceras matrículas y la 
representación de estudiantes en 
el Consejo de Universidades.

Unos 180 alunmos asisten a las Jomadas
sobre textos populares en lengua inglesa

Silvia DÍEZ MAYANS

El palacio de los Condes de 
Valdeparaíso de Almagro es el 
escenario que el Departamento 
de Filología Moderna de la 
Universidad regional ha escogi
do para celebrar la I Conferen
cia Internacional sobre textos 
populares en lengua inglesa, una 
iniciativa que reúne estos días a 
destacados especialistas interna
cionales en la materia.

Según explicó a este perió
dico uno de sus organizadores, 
Antonio Ballesteros, las jorna
das, que serán clausuradas hoy, 
han tenido bastante éxito ya que 
han sido 45 los ponentes que han 
participado y unos 180 alumnos 
los que han asistido. "Lo que 
hemos intentado -señala- es que 
se anulen los límites entre los

canónico y lo popular y, para 
ello, hemos recurrido, además 
de los textos, al cine de terror, a 
la televisión, etc.".

Por otro lado. Ballesteros 
apuntó que uno de los resulta
dos de esta conferencia será la 
creación de una Asociación 
Española sobre Estudios de Li
teratura Popular Inglesa, "una 
idea que surgió hace ya unos años 
y ahora podrá llevarse a cabo".

Los organizadores serán, 
además de Antonio Ballesteros, 
los profesores José Gallardo, de 
la Universidad de Lérida, Sara 
Martín Alegre, de la Autónoma 
de Barcelona, y Manuel 
González, de la Universidad de 
Salamanca.

Por último. Ballesteros qui
so animar a todos los universi
tarios a visitar la exposición de
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carteles de cine que estos días 
se exhibe también en el Palacio

de los Condes de valdeparaíso 
de Almagro.

CCOOde 
Sanidad ha 
denunciado a la 
Escuela de 
Enfermería

La Tribuna

El sindicato CC.OO de Sa
nidad de Ciudad Real, ante la 
Dirección provincial del 
INSALUD, el Rectorado de la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha y la dirección de la 
Escuela de Enfermería ha pre
sentado una denuncia por la con
vocatoria y selección del per
sonal que en el curso 98/99 se 
realizó para el nombramiento 
de coordinadores de prácticas 
de Área, según señala un comu
nicado de prensa.

El sindicato CC.OO afirma 
que no se expuso la relación de 
aspirantes y seleccionados y que 
tampoco está de acuerdo con el 
baremo aplicado en esta selec
ción.
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Arzalluz sugirió que en el easo de 
que no se produzea un acercamiento 
de los presos de ETA, se producirán 
manifestaciones en el Pais Vasco W

Arzalluz pide que los presos de ETA estén en Navidad en cárceles vascas

Oreja rechaza las presiones 
sobre la política penitenciaria
El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, dijo ayer 
que «el Gobierno marcará 
el ritmo de su política peni
tenciaria en la medida en 
que se consolide el proceso 
de paz» y advirtió que el Eje
cutivo no aceptará presio
nes de ningún tipo.

«El Gobierno está actuando 
desde la prudencia, la sensatez 
y el sentido común, y ahora no 
va cambiar esa forma de proce
der», comentó el titular de Inte
rior al ser preguntado sobre la 
demanda del presidente del 
PNV, Xavier Arzalluz de que se 
produzca una reunificación de 
presos etarras antes de Navidad.

«Otra cosa bien distinta es 
que en la medida en que se con
solide el proceso de pacificación 
haya una política penitenciaria 
que será más flexible y más pro
funda», puntualizó el ministro, 
quien afirmó que el Gobierno ac
tuará en sintonía con los parti
dos y además respaldado por «la 
confianza que ha obtenido del 
Congreso de los Diputados».

Mayor Oreja comentó sobre 
la propuesta del presidente del 
PNV que «el señor Arzallus está 
en su perfecto derecho de pedir 
lo que crea conveniente, y el Go
bierno hará lo que crea que es 
más adecuado, útil y eficaz en 
base a ese proceso en que nos 
encontramos», puntualizó.

en concreto, el presidente del 
PNV, Xabier Arzalluz, aseguró 
ayer que las Navidades son un

Los socialistas vascos piden al PNV 
que concrete su oferta de Gobierno

Efe - Vitoria/Bilbao

El dirigente del PSE-EE Fer
nando Buesa solicitó ayer al PNV 
que «concrete» a su partido una 
oferta para formar el próximo 
Gobierno Vasco, si así lo quie
re, y anunció que los socialistas 
exigirán que, para entrar en una 
negociación, cierre otras posi
bilidades de gobernabilidad.

Buesa reconoció que, por 
ahora, no se ha entrado en una 
negociación propiamente dicha, 
ya que, lo que se ha dado ha sido

EFEMayor Oreja rechazó cualquier presión sobre el Gobierno.

«plazo razonable» para que se 
produzca el acercamiento de pre
sos, y si no ocurre «nos encon
traremos todos en la calle», en 
referencia a las movilizaciones 
populares que pueden registrarse 
en el País Vasco.

El secretario general del PSE- 
EE, Nicolás Redondo, propuso 
al Gobierno la constitución de 
«una mesa» con los partidos para 
definir la política penitenciaria.

Redondo cree que, después de. 
que el Congreso haya instado al 
Gobierno a llevar a cabo una po
lítica penitenciaria «dinámica y 
flexible», el Ejecutivo «debe lla
mar a los partidos y crear una 
mesa para definir» este asunto.

El secretario general de los 
socialistas vascos señaló que, 

un intercambio de pareceres, una 
serie de «exploraciones para 
calibrar qué posibilidades exis
ten de poder formar un Gobier
no sobre determinados ejes».

El secretario general del PSE- 
EE,Nicolás Redondo, reiteró que 
el proceso aún está en el «pró
logo» y que existe «gran dificul
tad» para que el PSE-EE forme 
parte de un ejecutivo junto aPNV 
y EA, aunque los socialistas «no 
vamos a dejar de intentarlo». In
dicó que se reunir con el candi
dato del PNV a Lehendakari, 

ante la tregua niantenida por 
ETA, «la contestación tiene que 
ser la política penitenciaria», ya 
que «no se puede relacionar» el 
alto el fuego «con otras cuestio
nes políticas».

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, criti
có hoy la propuesta del líder del 
PNV, Xavier Arzalluz, sobre 
acercamiento de presos etarras, 
y recalcó que la política peni
tenciaria «es responsabilidad del 
Gobierno».

Almunia, en declaraciones a 
los periodistas, acusó al dirigente 
nacionalista vasco de «haber roto 
el consenso de Ajuria Enea con 
su política en los últimos meses», 
y estimó que «se está arrepin
tiendo de ello, sobre todo des

Juan José Ibarretxe, esta sema- 
naca comienzos de la próxima.

Por su parte, el presidente del 
PNV, Xabier Arzalluz señaló que 
tanto el candidato a Lehendakari 
de su partido, Juan José Ibarre
txe, como él mismo prefieren que 
los partidos que apoyen al Eje
cutivo en el Parlamento también 
formen parte del gobierno.

Explicó, sin embargo, que la 
prioridad de Ibarretxe es conse
guir la paz y «si no se la dan los 
socialistas, se irá con otros».

El vicesecretario general de

pués de ver los resultados del 
25 de octubre», fecha de los 
recientes comicios vascos.

Recordó que la política pe
nitenciaria es «responsabilidad 
del Gobierno», y también alu
dió a la aprobación por unanimi
dad el martes en el Congreso de 
los Diputados de una moción 
que demanda al Ejecutivo una 
política penitenciaria «consen
suada, flexible y dinámica».

Por su parte, el vicesecretario 
general de Eusko Alkartasuna, 
Rafael Larreina, manifestó aEfe 
que, en el diseño y ejecución de 
la política penitenciaria, el Go
bierno español «da más impor
tancia» a la estrategia de una 
organización terrorista, como 
ETA, que a las decisiones de 
instituciones democráticas.

Larreina se refirió al anun
cio hecho público de Jaime 
Mayor Oreja, de que la políti
ca penitenciaria y su ritmo de 
ejecución se marcará «en la 
medida en que se consolide el 
proceso de paz».

A su vez, el coordinador ge
neral de IU, Julio Anguita, afir
mó que el portavoz del Gobier
no, Josep Piqué, «ha manipu
lado» la moción aprobada por 
el Congreso, consensuada por 
todos los grupos, en la que se 
insta al Ejecutivo a dar una nue
va orientación «dinámica y 
flexible» a la política peniten
ciaria.

Por otro lado, el ex presiden
te italiano Francesco Cossiga, 
negó ayer que se le haya solici
tado mediar en el conflicto del 
país vasco tal como sugiere un 
periódico español.

Eusko Alkartasuna, Rafael La
rreina, dijo que el PSE-EE está 
modificando su posición sobre 
su integración en el futuro ejecu
tivo de Vitoria, porque «lo único 
que les interesa es estar en el 
Gobierno a cualquier precio».

Por otro lado. Euskal Herri- 
tarrok quiere presentar las cre
denciales de sus parlamentarios 
vascos el jueves 19 de noviem
bre, para lo cual solicitó de la 
Audiencia Nacional el permi
so para que los dos diputados 
que se encuentran en prisión.

Rajoy ni confirma 
ni niega que el 
Gobierno haya 
entrado ya en 
contacto con ETA

Efe - Bruselas/Madrid

El ministro de Administracio
nes Públicas, Mariano Rajoy, no 
confirmó ni negó en Viena que 
el Gobierno español hubiese 
mantenido ya un primer contacto 
con ETA, aunque aseguró que 
el Ejecutivo ha dicho ya «que será 
transparente en todo ese proce
so».

R^joy, que asistió en la capi
tal austriaca a una conferencia 
de ministros de Administración 
pública de la UE, afirmó que los 
eventuales contactos con ETA 
«no serán sobre temas políticos» 
y dijo que no se hablará con la 
banda terrorista «ni de la Cons
titución ni del Estatuto».

«Ello sería vulnerar la volun
tad de la mayoría», explicó Ra
joy, para quien de lo que se trata 
ahora es de «constatar que hay 
una voluntad real (por parte de 
ETA) de abandonar las armas».

Rajoy negó, por otro lado, que 
haya motivo alguno para modi
ficar la Constitución española, 
«que se aprobó hace veinte años, 
durante los cuales España ha pro
gresado mucho y ha podido en
trar en la última fase de la Unión 
Económica y Monetaria en una 
buena situación».

«No hay ninguna razón en este 
momento para modificar la 
Constitución, ni ninguna deman
da del conjunto de la sociedad 
española, ni es intención del Go
bierno plantear nada de eso», ase
guró.

En este sentido, el presiden
te del Senado, Juan Ignacio Ba
rrero, afirmó ayer que, «en es
tos momentos, la Constitución 
sigue vigente en su letra y su es
píritu, y en ella, desde luego, se
guramente, cabemos todos».

Desde CiU se explicó que la 
necesidad de un cambio en el sis
tema de financiación, solicita
do por CiU, no implica una mo
dificación en la Constitución, «ya 
que dentro de ésta existen artícu
los suficientes para rehacer el sis
tema, encaminado a un pacto fis
cal», afirmó ayer Joaquim Mo
lins, portavoz de CiU en el Con
greso.

Por otro lado, el rector de la 
Universidad Carlos III de Ma
drid, Gregorio Peces Barba, ase
guró que «la Constitución no se 
puede mover ni porque los te
rroristas hayan dejado de matar», 
aunque reconoció que «la obli
gación de lealtad no significa que 
sea inamovible».

El ex presidente del Congre
so de los Diputados y uno de los 
redactores de la Constitución de 
1978 inauguró ayer en Salaman
ca unas jornadas sobre los 20 
años de la Constitución en don
de defendió que no se modifi
que la Carta Magna en respues
ta a las demandas de los nacio
nalistas.
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Cascos acompañará al Príncipe a Centroamérica

Las ONGs piden la total 
condonación de la deuda

Defensa sorteó los destinos 
de 135.563 jóvenes del 
remplazo de 1999

Efe-Madrid

Los obispos españoles y la 
Coordinadora de ONG’s para el 
Desarrollo, que agrupa a las 100 
organizaciones españolas con 
mayorpeso en cooperación inter
nacional, pidieron ayer al Go
bierno la condonación total de 
la deuda a los países de Centroa
mérica asolados por el huracán 
«Mitch».

Ante la «generosa respuesta 
del pueblo español que ha do
nado 9.000 millones de pesetas 
a las ONG’s, el Gobierno tiene 
que dar una respuesta equivalen
te», afirmó el presidente de esta 
coordinadora, Alfonso Sancho.

En la misma línea se pronun
ció la Conferencia Episcopal Es
pañola, cuyo secretario, Juan Jo
sé Asenjo, se mostró partidario 
de que España «condone total
mente» la deuda externa de los 
países del Tercer Mundo, espe
cialmente la de los países afec
tados por el huracán.

Asenjo informó que hasta el 
momento se ha logrado una re
caudación superior a los 2.500 
millones de pesetas, a través de 
Cáritas Española, organización 
esta última que ha sido desig
nada por Cáritas Internacional 
como agencia de enlace para 
coordinar todas las acciones en 
Centroamérica.

Los cuatros países afectados 
de esta región (Honduras, Nica
ragua, El Salvador y Guatema
la) recibirán la visita del Prínci
pe de Asturias y del vicepresi
dente primero del Gobierno, 
Francisco Alvarez Cascos, quie
nes viajarán en la madrugada de 
hoy hacia esta región, informa
ron ayer fuentes de la Casa Real.

El viaje tiene como principal 
objetivo transmitir la solidari
dad española, explicó por su par
te el secretario de Estado para 
la Cooperación, Femando Villa
longa, quien afirmó también que 
el Gobierno no descarta ningu-

Los Reyes de España podrían realizar su 
visita a Cuba durante la primavera de 1999

Efe-La Habana

Los Reyes de España, Don 
Juan Carlos I y Doña Sofía, pue
den realizar una visita oficial a 
Cuba en la primavera de 1999, 
indicó ayer el ministro de Asun
tos Exteriores español, Abel Ma
tutes.

«Estamos encajando una fe
cha para la visita de los Reyes, 
que bien podría ser en primave
ra», declaró Matutes, quien indi
có que la Casa Real y la presi
dencia del Gobierno español son 
lo que deben precisaría.

«Creo que se ha avanzado en 
las relaciones y el diálogo es

Alvarez Cascos acompañará al Príncipe a Centroamérica.

na fórmula, incluida, dijo, el 
cambio de la deuda por proyec
tos de cooperación.

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, anunció el 
miércoles que España condonará 
los pagos de la deuda de los paí
ses centroamericanos hasta fi
nales del año 2001, por un im
porte de 8.930 millones de pe
setas (unos 63 millones de dó
lares).

El Gobierno anunció también 
una dotación de recursos adicio
nales por valor de 18.500 millo
nes de pesetas (132 millones de 
dólares), que se suman a los 
1.885 millones de pesetas apro
bados hace casi dos semanas.

Ayuda que crea deuda

En la rueda de prensa cele
brada ayer, la Coordinadora de 
ONGs al Desarrollo calificó de 
«difícilmente aceptable que la 
mayor parte de la ayuda oficial 
española se vaya a llevar a cabo 
en forma de créditos, aunque sea 
en condiciones blandas, sabien

fructífero», añadió el ministro 
español, que ayer concluyó una 
visita oficial de cuatro días a 
Cuba.

Abel Matutes, terminó ayer 
su visita a Cuba tras mantener 
dos entrevistas con el presiden
te Fidel Castro, que parecen con
firmar que las relaciones bila
terales vuelven a la senda de la 
cordialidad.

Matutes se reunió el miérco
les por la noche durante varias 
horas y por segunda vez en un 
día con el máximo líder del único 
Estado comunista de América 
para «hablar de todo: no hay te
mas que estén proscritos en la 

do de antemano que van a gene
rar nueva deuda en estos países».

Los responsables de la Coor
dinadora afirmaron que el dinero 
donado por los españoles a tra
vés de la ONGs superaba ya los 
9.000 millones de pesetas, mien
tras que Cruz Roja informó a Efe 
que la recaudación recogida por 
ellos asciende a 5.545 millones 
de pesetas.

Cinco administradores de 
Cruz Roja Española partieron 
hacia Centroamérica para super
visar las operaciones contables 
de los fondos destinados a pa
liar los efectos del huracán 
Mitch; además, esta organiza
ción ha contratado a una empresa 
auditora para que garantice la 
entrega de las ayudas.

El ministro español de Sani
dad, José Manuel Romay, pidió 
ayer a sus colegas de la Unión 
Europea (UE) que extremen su 
colaboración con Centroamérica 
para enviar, cuanto antes, me
dicinas y profesionales a los 
países afectados por el huracán 
Mitch.

agenda».
La entrevista tuvo lugar en 

privado en el Palacio de la Revo
lución de la Habana entre Cas
tro, Matutes y el ministro de Re
laciones Exteriores de Cuba, 
Roberto Robaina.

Posteriormente, Castro invitó 
a una cena a toda la delegación 
española, dijeron fuentes diplo
máticas.

Matutes había almorzado con 
el cardenal Jaime Ortega, arzo
bispo de La Habana, y otros obis
pos cubanos, y se había entre
vistado con el vicepresidente del 
Consejo, Carlos Lage, artífice de 
la política económica cubana.

Efe - Madrid

El Ministerio de Defensa con
cluyó ayer, a las 13.00 horas, el 
sorteo informático de los desti
nos en los que los 135.563 jóve
nes del reemplazo de 1999 cum
plirán el servicio militar y que 
comenzó esta medianoche, infor
mó el director general de Reclu
tamiento y Enseñanza Militar, 
Jesús María Pérez Esteban.

En rueda de prensa, Pérez Es
teban indicó que el 88 por cien
to de los jóvenes que solicita
ron un Ejército, una demarcación 
territorial y un mes de incorpo
ración determinado, ha sido ple
namente atendido en su solici
tud, el 10 por ciento lo ha sido 
parcialmente y el 2 por ciento 
en ninguna de las tres categorías.

Pérez Estaban subrayó que los 
jóvenes del reemplazo de 1999 
recibirán cada uno una carta per
sonal con información sobre su 
incorporación al destino que les 
ha sido asignado, pero recordó 
que Defensa ha puesto en funcio
namiento un teléfono de infor
mación -el 902.141.414- que 
funcionó ayer hasta las 22.00 ho
ras y hoy lo hará entre las 9.00 
horas y Ías 22.00 horas.

Asimismo, desde ayer por la 
tarde, en los 50 centros de reclu
tamiento quedaron expuestas las 
listas del reemplazo 1999.

El Congreso reforma los 
estatutos de cuatro CCAA

Efe - Madrid

El Pleno del Congreso apro
bó ayer la reforma de los Esta
tutos de autonomía de Asturias, 
Baleares, Castilla y León y La 
Rioja por la que éstas comuni
dades asumen nuevas competen
cias, con la oposición de IU y la 
abstención de los nacionalistas 
en algunos de los casos.

Estas reformas pactadas en
tre el PP y el PSOE permitirán 
a las comunidades asumir nue
vas transferencias, entre ellas la 
Sanidad, y potenciar sus insti
tuciones regionales o crear otras 
nuevas, como el Defensor del

El nuevo IRPF incluye 
multas por falsear datos

Efe - Madrid

Los contribuyentes que ocul
ten o falsifiquen datos sobre cir
cunstancias personales determi
nantes para el cálculo de sus re
tenciones en el IRPF a su retene
dor -empresa o pagador- serán 
sancionados por Hacienda, se
gún una enmienda del PP apro
bada ayer por el pleno del Sena
do al Proyecto de Ley del IRPF.

El Proyecto de Ley del IRPF, 
aprobado ayer por el pleno del 
Senado con los votos a favor del 
PP, CiU y Grupo de Senadores

De los 135.563 jóvenes sor
teados, 80.203 realizaron estas 
solicitudes de preferencia y 
74.971 de ellas resultaron váli
das, lo cual incrementa las ci
fras del año pasado en un 9 por 
ciento, al mismo tiempo que de
crece la participación de los jó
venes en la Oferta de Plazas 
(OPLA) en un 19 por ciento con 
respecto al año pasado.

Los que no hará "la mili"
Entre 4.000 y 5.000jóvenes 

quedarán exentos de realizar el 
servicio militar porque se les 
aplicará el real decreto de reclu
tamiento que el Ministerio de 
Defensa ha enviado al Consejo 
de Estado para dictamen, seña
ló Pérez Esteban. Otros optarán 
por la objeción de conciencia y 
un tercer grupo pedirá prórro
gas, de forma que la incorpora
ción real rondará los 85.000 sol
dados y marineros de reempla
zo, indicaron fuentes del Minis
terio de Defensa.

El real decreto de recluta
miento, que según Pérez Este
ban estará en vigor antes de que 
se incorpore a filas el primer 
contingente del reemplazo de 
1999, prevé bajar el baremo de 
causas familiares, económicas 
y psicofísicas que eximen del 
servicio militar obligatorio.

Pueblo o el Tribunal Superior 
de Justicia.

Todos los portavoces del PP 
y del PSOE insistieron en que 
se han respetado al máximo los 
textos iniciales provenientes de 
los respectivos parlamentos re
gionales y que las enmiendas in
troducidas en el Congreso han 
sido de carácter técnico y no des
virtúan el espíritu de consenso.

Izquierda Unida ha votado 
en contra en los cuatro casos al 
entender que las reformas son 
insuficientes y por coherencia 
con la línea política mantenida 
por la coalición en estos terri
torios.

Nacionalistas Vascos, mientras 
que el PSOE y el Grupo Mixto 
votaron en contra, será remiti
do al Congreso de los Diputa
dos para su aprobación defini
tiva antes de fin de año para que 
entre en vigor el 1 de enero de 
1999.

En ningún caso la sanción 
que Hacienda aplicará a los con
tribuyentes por ocultar, falsear 
o dar datos incorrectos sobre las 
circunstancias de estos determi
nantes para el cálculo de la re
tención será inferior a 10.000 
pesetas y podrá ampliarse.
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1 Cascos dice que no tiene candidato para sustituirle en la secretaría general

Zaplana juzga lógico que Cascos 
no organice el Congreso del PP

Efe - Madrid

El presidente de la Generalitat 
Valenciana, Eduardo Zaplana, 
aseguró ayer que el vicepresi
dente primero del Gobierno, 
Francisco Alvarez Cascos, «no 
ha perdido la confianza de Az
nar» y consideró que «es lógi
co» que no se ocupe de organi
zar el próximo congreso del PP.

«Parecería raro que Cascos 
se ocupara de organizar el con
greso tras tomar la decisión 
personal de abandonar la secre
taría general del partido», opi
nó Zaplana, en una entrevista con 
el programa «Cada día» de Ra
dio España, según un comuni
cado de la emisora.

«No hay que hacer otra lectu
ra; Alvarez Cascos no ha perdi
do la confianza de Aznar», ase
guró el presidente valenciano, 
quien el miércoles fue designa
do uno de los cuatro ponentes 
principales que definirán el pro
yecto político del PP en el XIII 
Congreso Nacional del partido, 
que se celebrará en enero en Ma
drid.

Zaplana, manifestó que el 
congreso del Partido Popular, 
que se celebrará en Madrid los 
días 29,30y 31 de enero, «debe 
poner el acento en la renovación 
de las propuestas y en las ideas».

Eduardo Zaplana, en unas 
declaraciones al programa de 
Carlos Herrera de Radio Nacio
nal de España, abogó por «ha
cer una renovación con más 
profundidad desde el punto de 
vista de las ideas».

EFERato conversa con el Príncipe en un acto celebrado ayer.

Señaló que el presidente 
Aznar no ha querido que sean 
ponencias convencionales y ala
bó su decisión.

«Podíamos haber hecho un 
congreso normal de renovación 
de la dirección, y a la vez de la 
elaboración de un programa elec
toral, que es lo que han hecho 
todos los demás partidos», ex
plicó Zaplana.

«Sin embargo- dijo Zaplana- 
, el presidente Aznar cuando 
afrontamos un Congreso desde 
la responsabilidad del gobierno 
ha querido preparar al partido 
para el siglo XXI, para nuevos 
retos».

Señaló que « hoy estamos en

la Europa del Euro, las expecta
tivas son distintas y ha querido 
dar un empuje importante des
de el centro reformista, desde el 
diálogo, la colaboración, la aten
ción al ciudadano y a la propia 
evolución de la sociedad espa
ñola».’

Zaplana precisó que «ha que
rido hacer algo casi revolucio
nario, por eso el nombre de las 
ponencias no son convenciona
les, y a mi me ha encargado, entre 
otras cuestiones, las del empleo 
y de las políticas sociales».

EI presidente valenciano 
manifestó que «hay que ser muy 
valiente, hay que arriesgar, hay 
que hablar de cómo tiene que ser 

la sociedad del bienestar del 
futuro y hay que romper con 
algún parámetro tradicional que 
nos ha venido acompañando 
hasta ahora».

«Hay que hablarle con clari
dad y con sinceridad a la gente, 
porque todo el mundo quiere que 
la sociedad del bienestar sea cada 
vez mejor, y que sea un bienes
tar efectivo en las prestaciones 
sociales.Para ello habrá que ar
bitrar fórmulas que vayan en esa 
dirección», indicó Zaplana.

Por su parte, el vicepresidente 
segundo del Gobierno, Rodrigo 
Rato, consideró «una satisfac
ción y un honor» que se le haya 
designado para dirigir una de las 
ponencias del próximo congre
so del PP y aseguró que en ella 
se hará «trabajo en equipo».

Rato, en declaraciones en los 
pasillos del Congreso, insistió 
en que las ponencias son muy 
amplias y, por tanto, habrá una 
«gran participación» y, pregun
tado sobre si su elección es fru
to del giro al centro del Partido 
Popular, se limitó a señalar que 
fue elegido por la Junta Direc
tiva a propuesta del presidente.

El vicepresidente segundo se 
encargará de la ponencia «Es
paña en un mundo globalizado», 
en la que se incluyen cuestiones 
como la política económica, la 
UE o las infraestructuras.

Por su parte, el vicepresidente 
primero, Francisco Alvarez 
Cascos, insistió -también en los 
pasillos del Congreso- en que no 
tiene candidato para sustituirle 
en la secretaria general del PP.

Los comunistas 
andaluces están 
cerca de un pacto 
para que Frutos 
lidere el PCE

Efe - Madrid

El líder del PCA, Felipe 
Alcaraz, anunció ayer que los 
comunistas andaluces apoyarán 
al «número dos» del PCE, Fran
cisco Frutos, como secretario 
general del partido si se alcan
za un acuerdo sobre la nueva di
rección comunista «que ya está 
totalmente al alcance de la ma
no».

Alcaraz se mostró «absolu
tamente optimista» sobre la po
sibilidad de lograr en los próxi
mos días un consenso sobre el 
sucesor de Julio Anguita, quien 
abandonará la Secretaría Gene
ral del PCE en el XV Congreso 
que el partido celebrará del 5 
al 7 de diciembre.

El líder del PCA comentó así 
las declaraciones en las que An
guita anunció la pasada sema
na, en una entrevista concedi
da a la Agencia Efe, que daba 
por agotados sus intentos por lo
grar un consenso sobre su rele
vo antes del Congreso del par
tido.

«Vamos a llegar a un acuer
do en la política, en las compe
tencias del partido, en la direc
ción colectiva, y en este acuer
do -que ya está totalmente al al
cance de la mano y con muchí
simas posibilidades de cuajar- 
ye no sería candidato alternati
vo», dijo el líder de los comu
nistas andaluces.

«Si se llega a ese acuerdo, 
yo, y toda la federación de An
dalucía, vamos a apoyar a Fru
tos», anunció Alcaraz.

El dirigente andaluz expli
có a Efe que en las últimas se
manas se reunió en varias oca
siones con Frutos, con quien «la 
química funciona y el acuerdo 
es casi total».

Almunia minimiza los 
desajustes del PSOE y dice 
que son más graves en el PP

El PP catalán propone a 
Fernández Díaz como 
candidato a la Generalitat

Efe - Madrid

El secretario general socia
lista, Joaquín Almunia, admi
tió ayer que persisten «desajus
tes» en el nuevo organigrama 
bicéfalo del PSOE, pero insis
tió en que el ejemplo de verda
dera disfunción es el del vice
presidente primero del Gobier
no, Francisco Alvarez Cascos, 
«que ha sido despedido del PP 
sin indemnización».

En un almuerzo coloquio 
organizado por las Cámaras de 
Comercio Nórdicas en Madrid 
para hablar sobre «La situación 
política española», Almunia re
conoció que «los cambios en el 
PSOE han sido muchos, y los 
desajustes todavía no han sido 
superados totalmente, pero para 
desajustes los de Cascos».

El líder del principal parti
do de la oposición sostuvo que 

la labor de Alvarez Cascos como 
secretario general del PP ha que
dado reducida a la elaboración 
de un informe sobre los años que 
ha permanecido en este cargo.

«Le despiden sin indemni
zación y le piden que cuente lo 
que ha hecho, no sé si como una 
penosa tarea que le infligen», 
indicó Almunia, quien añadió 
que Alvarez Cascos «lleva me
ses sin abrir la boca en el Par
lamento y ha sido despedido del 
PP sin explicar las causas, así 
como todos sus colaborado
res».

«El próximo (despedido) 
parece que va a ser el (director 
general) de RTVE», opinó. Esos 
desajustes del PP -según el di
rigente socialista- «son más im
portantes que los desajustes fun
cionales del PSOE que, aunque 
preferiría no tener, son meno
res».

Efe - Barcelona

El PP catalán dio un paso más 
en la preparación de las eleccio
nes catalanas al designar ayer 
como su candidato a la presi
dencia de la Generalitat a su 
presidente, Alberto Fernández 
Díaz, que está diseñando una 
campaña de perfil centrista y 
orientada a arañar más votos al 
PSC que a CiU.

El comité electoral del PP 
catalán aprobó por unanimidad 
proponer al comité electoral na
cional la candidatura de Alber
to Fernández, trámite que per
mitirá que sea proclamado como 
candidato en un gran acto al que 
asistirá José María Aznar y que 
se celebrará una vez que Jordi 
Pujol haya anunciado un even
tual adelanto electoral.

Alberto Fernández aseguró 
ayer que su partido está dise

ñando la campaña con la previ
sión de que las elecciones se ce
lebrarán el 7 de marzo y conven
cido de que la coyuntura actual 
permite «un inicio de campa
ña en condiciones muy favora
bles para el PP».

Los buenos resultados del PP 
en las recientes elecciones vas
cas, los logros del Gobierno y 
el giro al centro que los popula
res ratificarán en su congreso 
del mes de enero configuran, a 
su juicio, un escenario idóneo 
para las elecciones catalanas.

La campaña que está dise
ñando Alberto Fernández pasa 
por considerar a los socialistas 
como objetivos prioritarios de 
sus ataques electorales, a los que 
reprocharán especialmente su 
«seguidismo de CiU» en los 
planteamientos nacionalistas y 
su apoyo a la política lingüís
tica de la Generalitat.

El PSOE dice que 
Aznar debe 
depurar 
responsabilidades 
en Baleares

Efe- Madrid

El secretario de Política 
Municipal del PSOE, Alfonso 
Perales, consideró ayer que el 
presidente del Gobierno y del 
Partido Popular, José María Az
nar, «tiene que depurar respon
sabilidades en el ‘caso Túnel de 
Sóller’» y «dar cuenta pública
mente de las irregularidades de 
financiación de las que acusan 
a su partido».

Según una nota de prensa del 
PSOE, Perales se refirió así a 
las declaraciones del abogado 
del ex presidente balear Gabriel 
Cañellas en el Tribunal Supre
mo, en las que confirma que los 
millones pagados por el empre
sario del ‘caso Sóller’ fueron a 
parar a las arcas del Partido 
Popular.
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Liaño pide la 
abstención de 
Bacigalupo por 
proximidad a los 
querellantes

Efe - Madrid

Jorge Trías, abogado de Ja
vier Gómez de Liaño, pidió ayer 
que el magistrado del Tribunal 
Supremo Enrique Bacigalupo se 
abstenga de la causa contra el 
juez «porque ante la opinión pú
blica aparece excesivamente li
gado a los querellantes», entre 
ellos el presidente de Prisa, Jesús 
de Polanco.

El letrado declaró a Efe que 
«porrazones éticas Bacigalupo 
debería abstenerse» de formar 
la Sala que en su caso pudiera 
juzgar a Liaño «sin necesidad 
de que nadie se lo pida, porque 
ante la opinión pública apare
ce como una persona excesiva
mente ligada a los querellantes».

Trías no quiso comentar las 
informaciones publicadas por 
el diario «El Mundo», en las que 
este periódico señaló que «un 
magistrado del Supremo que 
juzgará aljuez Javier Gómez de 
Liaño enviaba clientes al abo
gado de Polanco».

Relación profesional

El citado medio indicó que 
Bacigalupo «mantuvo durante 
años una estrecha relación con 
el abogado del presidente del 
grupo Prisa Antonio González 
Cuéllar, cuando éste era el res
ponsable de los asuntos pena
les del bufete de Asesores en 
Derecho, cuyo principal socio 
era Mariano Gómez de Liaño», 
hermano del juez Javier Gómez 
de Liaño. Trías comentó que «en 
j usticiala mujer del César no sólo 
ha de ser honrada sino también 
parecerlo y no debe ser mujer 
de nadie».

Declaró en la Audiencia Nacional ante Baltasar Garzón

Silvio Berlusconi mega 
irregularidades en Tele 5

Efe - Madrid

El ex primer ministro de Ita
lia Silvio Berlusconi, que decla
ró ayer ante el juez Baltasar Gar
zón como imputado en un su
puesto fraude relacionado con 
ex directivos de Tele 5, negó 
cualquier tipo de irregularidad 
y dijo que la actuación de los 
dirigentes de la cadena fue co
rrecta.

Berlusconi, tras cuatro ho
ras y media de comparecencia 
en el Juzgado de la Audiencia 
Nacional, dijo a los periodistas 
que había explicado a Garzón 
que no existió «absolutamente 
ningún elemento que pueda dar 
lugar a presuntas irregularida
des».

Garzón imputa a Berlusconi 
y a otros directivos del grupo 
italiano Fininvest, con«el que el 
ex primer ministro de Italia entró 
en el accionariado de Tele 5, un 
delito societario, falsedad do
cumental y delito fiscal.

Según el fiscal, éstos podrían 
haber cometido un fraude supe
rior a 2.700 millones de pese
tas, que formaría parte de los 
5.000 en que se calcula el volu
men total de la supuesta defrau
dación.

En opinión de Berlusconi, la 
acusación del Ministerio Fiscal 
es una «conjetura» y no tiene 
«ningún fundamento».

Durante su declaración, el ex 
primer ministro italiano aseguró 
que el grupo que el presidió nun-

Berlusconi durante la rueda de prensa que dio ayer en Madrid.

ca tuvo más del 25 por ciento 
del total del accionariado de Te
lecinco y que, por tanto, no vul
neró la legalidad.

Berlusconi si admitió, según 
explicó su abogado Horacio Oli
va, que Fininvest financió aotros 
socios cuando quisieron abando
nar Telecinco, financiación que 
mantuvo hasta que se encontró 
un nuevo socio.

Por otro lado, Berlusconi de
claró que durante la época en la 
que fue vicepresidente de Tele 
5, hasta 1994, no vio un sólo do
cumento administrativo ni fis
cal y aseguró que todas la ope-

EFE 
raciones que realizó fueron 
correctas. Silvio,Berlusconi 
hizo estas manifestaciones en 
una rueda de prensa que cele
bró ayer en italiano, tras declarar 
ante Baltasar Garzón.

Sobre un posible fraude fis
cal en operaciones de Tele 5 en 
1991 y 1992, aseguró que no tu
vo conocimiento de ellas, pues 
«nos habían asignado la respon
sabilidad de la programación y 
de la recogida publicita-ria a tra
vés de Publiespaña, y el resto 
de las responsabilidades admi
nistrativas y fiscales fueron 
asignadas a otros socios».

La defensa de 
Barrabés añrma 
que no hubo 
daño a los 
cooperativistas

Efe - Madrid

La defensa de Paulino Ba
rrabás, uno de los siete acusa
dos por lajuez de la Audiencia 
Nacional Teresa Palacios, por 
el Caso PSV (Promoción So
cial de Viviendas), presentó 
pruebas de que no existe per
juicio alguno para los coope
rativistas, dijeron a Efe fuen
tes jurídicas.

El abogado de Barrabás, 
José Federico Carvajal, presen
tó un escrito ante el juzgado nú
mero 3 de la Audiencia, donde 
solicita en nombre de su repre
sentado que sean anuladas las 
fianzas establecidas por impor
te de 18.587.996.000 pesetas 
más un tercio de esta cantidad, 
«ya que en la fecha actual no 
existe ningún perjuicio para los 
demandantes personados en di
cha causa, que en su origen 
fueron algo más de 6.000».

Lajueza Teresa Palacios de
cretó el pasado 4 de noviem
bre con el auto de apertura de 
juicio oral, que los siete impu
tados en el caso deberían depo
sitar entre todos una fianza por 
más de 18.000 millones de pe
setas, por responsabilidad ci
vil, bajo el apercibimiento de 
que de noJiacerlo así serían em
bargados sus bienes y derechos 
para cubrir esa cantidad.

Los siete imputados son 
Carlos Sotos, Paulino Barrabés, 
Fermín Bretón, Sebastián Rey
na, Francisco Hernández, Je
sús Aina y Primitivo Alvaro.

Carvajal añade en su escri
to que «actualmente sólo que
dan 16 casos por resolver, de
bido fundamentalmente a las di
ficultades de localización.

Una explosión en 
Madrid causa 
graves daños a 
una empresa de 
trabajo temporal

Eíe-Madrld
Una oficina de empleo tem

poral de Madrid resultó grave
mente dañada en una explosión 
de origen todavía no determi
nado, en la que no hubo vícti
mas, según informaron a Efe 
fuentes de la policía municipal.

La explosión, que se produ
jo sobre las 6.15 horas en la 
oficina situada en la calle Lérida, 
esquina con la calle Aquilino 
Rodríguez, provocó «cuantio
sos daños», peor no desgracias 
personales, indicaron las mis
mas fuentes.

Artificieros de la Policía 
Nacional acudieron al lugar del 
siniestro para determinar el ori
gen de la explosión.

La oficina quedó totalmen
te destruida por efecto de la ex
plosión, que también provocó 
la rotura de cristales en tres ve
hículos estacionados en la zona.

El Constitucional admite todos 
los recursos del caso Marey

Efe- Madrid

El Tribunal Constitucional 
(TC) admitió los recursos pre
sentados por once de los doce 
condenados por el «caso GAL» 
contra la sentencia dictada por 
el Supremo, entre ellos los del 
ex ministro del Interior José Ba
rrionuevo y el ex secretario de 
Estado de Seguridad Rafael 
Vera.

El TC adoptó esta decisión 
mediante providencias dictada 
por once de los doce magistra
dos que forman el Pleno del Tri
bunal, ya que tan sólo quedó fue
ra del asunto Manuel Jiménez 
de Parga, que se abstuvo por
que es padre del abogado defen
sor de Barrionuevo.

Además, el Constitucional 
acordó formar «piezas separa
das» para resolver la petición 
de suspensión de la ejecución 
de la sentencia del Supremo, lo 
que implicaría la excarcelación 
de los condenados mientras se

resuelve el recurso.
La sala primera del TC ha si

do la encargada de admitir los 
recursos del ex secretario gene
ral de los socialistas vizcaínos 
Ricardo García Damborenea y 
de los ex policías Michel Domín
guez, Luis Hens, Juan Ramón 
Corujo y Francisco Alvarez.

La otra sala del Constitucio
nal, la segunda, ha admitido los 
recursos de amparo promovidos 
por los el ex secretario de Esta
do para la Seguridad Rafael Vera 
y el ex director de la seguridad 
del Estado Julián Sancristóbal, 
y los ex policías Julio Hierro, 
Miguel Planchuelo y Francisco 
Sáiz Oceja.

El respaldo de Gonzalez
Los.recursos de los princi

pales condenados, Barrionuevo 
y Vera, fueron presentado el pa
sado 21 de agosto y fueron res
paldados, con su firma como 
abogado, por el ex presidente del

Gobierno y ex secretario gene
ral del PSOE Felipe González.

Por otro lado, el Tribunal Su
premo pidió ayer a Segundo Ma
rey que dé su opinión sobre el 
indulto solicitado por los doce 
condenados por su secuestro, 
entre ellos el ex ministro del In
terior José Barrionuevo, según 
fuentes jurídicas.

Fuentes del alto tribunal in
formaron a Efe de que la sala 
que juzgó el caso no tiene pre
visto todavía reunirse para ela
borar su informe sobre la conve
niencia de aplicar esta medida 
de gracia a los condenados.

La petición de informe a Ma
rey es uno de los trámites que 
exige la ley del indulto, el de 
escuchar a la víctima del deli
to, y que ha de cumplir el tri
bunal sentenciador a la hora de 
completar los expedientes de 
indulto. En poco más de dos 
días, el Supremo ha pedido ya 
casi todos los informes que son 
necesarios.

El fiscal se opone 
a la admisión de 
la querella por 
genocidio contra 
Fidel Castro

Efe - Madrid

EI fiscal informará al juez 
de la Audiencia Nacional 
Ismael Moreno en contra de que 
se admita a trámite la querella 
de la «Fundación para los Dere
chos Humanos en Cuba» con
tra el presidente cubano Fidel 
Castro por supuestos delitos de 
genocidio, terrorismo y tortu
ras.

El fiscal Javier Balaguer 
presentará su informe hoy, o el 
lunes, y cuenta con el visto bue
no del fiscal general del Esta
do, Jesús Cardenal, y del fis
caljefe de la Audiencia Nacio
nal, Eduardo Fungairiño, infor
maron a Efe fuentes de la Fis
calía.

La fiscalía es contraria a ad
mitir la querella al considerar 
que la mayoría de los hechos 
narrados no encajan con los de
litos denunciados.
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aumenta en Golfo Pérsico
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HIBMIL
El secretario general de la ONU, reticente a la propuesta

Irak pide que Annan 
acuda a Bagdad

Isabel Tocino recuerda la 
catástrofe de Centroamérica 
en la Cumbre del Clima

EÍ viceprimer ministro ira
quí, Tarek Aziz, dijo ayer 
que su Gobierno dará la 
bienvenida al secretario ge
neral de la ONU, Kofi 
Annan, si decide ir a Bagdad, 
como hizo en febrero, para 
negociar una solución de la 
crisis y evitar una agresión 
norteamericana.

Efe - Naciones Unidas

Pero Aziz reafirmó que el pro
blema no es con la ONU ni con 
Annan, sino con Estados Unidos 
que es el que impide que la Co
misión Especial (UNSCOM), 
certifique que Irak ha cumplido 
todas sus obligaciones relativas 
al desarme, y que el Consejo de 
Seguridad levante el embargo y 
las sanciones.

Annan, quien regresó ayer a 
Nueva York procedente de Ma
rruecos, tras acortar su misión 
para concluir la identificación 
de votantes y proceder al refe
réndum en el Sahara Occiden
tal, se mostró renuente a repetir 
su gestión de febrero, cuando 
viajó aBagdad y firmó con Aziz 
un acuerdo para la inspección de 
ocho «sitios presidenciales» y di
sipar la amenaza de un ataque 
de EEUU.

El portavoz de la ONU, Fred 
Eckhard, dijo que Annan despa
chará desde su residencia, se 
pondrá al tanto de la situación y 
preparará su presentación ante 
el Consejo.

El presidente del Consejo, Pe
ter Burleigh de EEUU, dijo que

Un judío ortodoxto ayuda a un niño a ponerse la máscara antigás. EFE

había transmitido al secretario 
general el deseo de los miem
bros de reunirse con él para exa
minar la nueva crisis de las ins
pecciones, y que habían acorda
do que la reunión se efectuara 
hoy.

Burleigh dijo que durante las 
consultas ayer del Consejo in
formó a los miembros sobre esa 
conversación con el secretario 
general, pero que no se trató so
bre la crisis, ya que el propósito 
era aprobar una resolución so
bre Afganistán.

Eckhard dijo que «hasta el 
momento, el secretario general 
no tiene la intención de viajar a 
Bagdad en misión de buenos 
oficios para intentar resolver la 
situación», pero indicó que si el 
Consejo se lo pide, seguramen

te examinará esa posibilidad.
A su vez, Burleigh dijo que 

estaba al tanto de que se especu
la sobre un posible viaje a Bag
dad de Annan, y que aparente
mente el Gobierno iraquí está 
dispuesto a recibirle y tratar con 
él la situación, pero reafirmó que 
«la solución no está en manos 
del Consejo ni del secretario ge
neral, sino que es Irak el que debe 
rescindir las medidas que ha 
adoptado para impedir las ins
pecciones».

La misma posición fue reite
rada por portavoces de la Casa
blanca y del Departamento de 
Estado en Washington, Joe Loc
khart y James Rubin, al recha
zar las acusaciones contra Esta
dos Unidos formuladas por Aziz 
en una entrevista por televisión.

Efe - Buenos Aires

España defendió ayer la «im
periosa necesidad» de tomar me
didas de protección del me
dioambiente para evitar «futu
ras catástrofes», al exponer su 
posición ante la IV Conferen
cia de la ONU sobre Cambio 
Climático, en Buenos Aires.

«No podemos amparamos en 
las dificultades para no seguir 
avanzando», subrayó la minis
tra española de Medioambiente, 
Isabel Tocino, al expresar la 
«firme voluntad» del gobierno 
de Madrid para aplicar «todas 
las acciones precisas para cum
plir con los compromisos inter
nacionales».

Tocino ratificó la solidari
dad de España con los países 
centroamericanos arrasados la 
semana pasada por el huracán 
«Mitch» y el «más firme com
promiso de apoyo español «ante 
la catástrofe que han sufrido».

«Una de las lecciones que 
podemos y debemos aprender 
de hechos como los acaecidos 
en Centroamérica es que la pre
vención constituye un elemen
to esencial para evitar daños irre
parables», puntualizó la minis
tra española.

En este sentido, destacó que 
las evidencias científicas «po
nen de manifiesto la imperiosa 
necesidad» de tomar medidas 
«para evitar a la humanidad fu
turas catástrofes».

«Es cierto que estamos ante 
un reto complejo, pero no es me
nos verdad que en los últimos 
años la comunidad internacio
nal se ha dotado de los medios 
necesarios para afrontarlo», 
afirmó Isabel Tocino.

La ministra española aludió 
así al Protocolo de Kioto (Ja
pón) -sede de la anterior confe
rencia- que compromete a los 
países industrializados a redu
cir sus emisiones de gases tóxi

cos, entre otros acuerdos sobre 
protección del medioambiente.

Tocino dijo que es imprescin
dible «posibilitar que estos com
promisos puedan ser aplicados» 
y que los países deben recordar 
«en todo momento» que el cam
bio climático «seguirá inexora
blemente su curso si no somos 
capaces de actuar sobre sus cau
sas».

Señaló la titular de Medioam
biente que las acciones interna
cionales deben llevarse adelan
te bajo las «ideas básicas» de que 
son los países desarrollados los 
que tienen la mayor responsabi
lidad por la contaminación y por 
ello los que deben hacer el ma
yor esfuerzo en reducir las emi
siones de gases tóxicos.

EEUU firmó ayer el Proto
colo de Kioto, que compromete 
a Ias grandes potencias a redu
cir sus emisiones de gases tóxi
cos, pero mantiene sus reservas 
para ponerlo en marcha.

Eljefe de la delegación esta
dounidense, Stuart Eizenstat, 
anunció que su país firmaría el 
acuerdo ayer mismo en la sede 
de la ONU en Nueva York, con 
lo cual Washington «reafirma su 
compromiso» de trabaj ar con el 
resto de las naciones «para en
frentar el reto del recalentamien
to global».

«Aunque es un importante 
paso adelante, la firma del Pro
tocolo de Kioto no impone nin
guna obligación a EEUU para 
aplicarlo», subrayó al hablar ante 
el plenario de delegados de 180 
países que asisten a la reunión 
de Buenos Aires.

El protocolo puede ser ratifi
cado por Estados Unidos única
mente con el consentimiento del 
Senado y el presidente Bill Clin
ton ha dejado bien claro que no 
va apresentarlo hasta que no ha
ya una significativa participa
ción de los principales países en 
desarrollo en él.

Rusia reconoce que necesita 
ayuda alimentaria urgente

Netanyahu agrava la crisis al ampliar los 
asentamientos judíos en Cisjordania

Efe - Moscú
Después de negar tajante- 

mente durante meses que hubiera 
riesgo de hambre en el país, Ru
sia reconoció ayer que necesita 
«urgente» ayuda alimentaria y 
anunció una solicitud formal a 
la Unión Europea.

El viceprimer ministro encar
gado de la Agricultura, Guennadi 
Kulik, dijo ante el Consejo de 
la Federació o Senado que al me
nos 14 de las 89 regiones del país 
«necesitan ahora urgente ayuda 
debido a la escasez de alimen
tos».

En esas regiones «sólo hay 
reservas de cereales para un 

máximo de 20 ó 30 días», afir
mó en la primera confirmación 
oficial de que el próximo invier
no puede ser catastrófico.

Ejército y policía
La situación «es especial

mente difícil en el ejército y fuer
zas de seguridad del Estado», 
añadió Kulik, quien informó de 
que «esta misma noche» (ayer) 
firmaría una solicitud formal a 
la UE.

La Comisión Europea hizo 
pública hace días su disposición 
a otorgar a Rusia un crédito blan
do a largo plazo «en cuanto lo 
solicite».

Efe-Jerusalén
La crisis abierta por el Go

bierno israelí al aprobar el 
Acuerdo de Wye con unas con
diciones diferentes a las pacta
das se verá agravada por el anun
cio de la continuación de la cons
trucción de asentamientos, en 
especial el de Har Jomá, en Je
rusalén oriental.

El primer ministro israelí, 
Benjamín Netanyahu, dijo el 
miércoles que su Gobierno ha
bía aprobado el Acuerdo de Wye, 
pero con un añadido de nuevas 
condiciones, que han sido cali
ficadas de «flagrante violación» 
det pacto por el jefe del equipo 

negociador palestino, Saeb Ere- 
kat.

Ahmed Tibi, asesor personal 
del presidente de la Autoridad 
Nacional Palestina (ANP), Yaser 
Arafat, declaró que las nuevas 
condiciones «son nulas desde un 
punto de vistajurídico» y explicó 
que están motivadas por «cues
tiones de política interna que no 
tienen nada que ver con los pa
lestinos».

El periódico AI-Quds, el de 
mayor difusión en los territorios 
palestinos de Gaza y Cisjordania, 
definía esos requisitos de «condi
ciones imposibles» y asegura
ba que la única forma de que Is
rael cumpla con el acuerdo es su

eliminación.
La crisis abierta por la im

posición de las nuevas condicio
nes se ve agravada por la publi
cación de diferentes informacio
nes sobre la confiscación de 
tierras en Cisjordania para crear 
carreteras de acceso a los asenta
mientos y la continuación de la 
expansión de estos.

La prensa israelí informó 
ayer de que el Ministerio de la 
Vivienda publicó ayer el con
curso de licencias para la cons
trucción de 1.025 viviendas en 
el asentamiento de Har Jomá, 
que se edificará sobre la colina 
íradicionalmente árabe de Yabel 
Abu Ghuneim.
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Affla»

El Ministerio de Agricultura propondrá 
también al de Hacienda un recorte del 
Impuesto sobre Bienes Inmuebles (IBI), 
en este caso, en la vertiente rústica

Ha anunciado reducciones de los módulos en el IRPF y del tipo de IVA

MAPA: habrá beneficios fiscales
para acabar con la crisis porcina
El subsecretario del Ministerio de Agricultura, Manuel 
Lamela, anunció ayer un primer paquete de medidas fisca
les para solucionar la crisis del sector porcino, entre las 
que destaca la reducción de los módulos en el IRPFy del 
tipo de IVA que se aplica a la carne de porcino.

Efe-agro

Lamela hizo estas declaracio
nes en el transcurso de la reunión 
que los responsables del Minis
terio de Agricultura mantuvie
ron con las organizaciones agra
rias y las cooperativas para ana
lizar la situación ante la crisis 
de precios que atraviesa este 
sector.

El subsecretario del Minis
terio de Agricultura firmó que 
dentro del capítulo de medidas 
fiscales, el Ministerio de Agri
cultura propondrá también al de 
Hacienda un recorte del Impues
to sobre Bienes Inmuebles (IBI), 
en este caso, en la vertiente rús
tica.

El subsecretario confirmó, 
además, la puesta en marcha de 
medidas económicas como «el 
diferimiento de créditos hipote
carios que ahora mismo perju
diquen a las explotaciones, 
mediante el aplazamiento por un 
tiempo prudencial».

Dentro de estas medidas se 
incluye el aplazamiento o exen
ción, dependiendo de los supues
tos, de cuotas de la Seguridad 
Social en el Régimen General de 
la Seguridad Social y en el Ré
gimen Especial Agrario.

De Palacio: el equilibrio de la sociedad 
europea depende de la reforma de la PAC

Efe-Madrid

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, afirmó ayer 
por la mañana que la reforma 
de la Política Agraria Común 
(PAC) es un acontecimiento que 
no sólo interesa a agricultores y 
ganaderos ya que «toda la socie
dad europea, y especialmente la 
española, sejuega su equilibrio 
en ella».

De Palacio, que inauguró en 
Madrid lasjornadas «Un nuevo 
modelo de agricultura para Es
paña y Europa. Las reformas de 
la PAC», aseguró que «la Polí
tica Agraria Común es mucho 
más que un conjunto de regla

Dijo que no descartan apro
bar otro tipo de medidas excep
cionales que pudieran ser nece
sarias como consecuencia de 
posibles expedientes de regula
ción de empleo, aunque añadió 
que «espera que no lleguen nunca 
a producirse».

Entrada en vigor antes de 
finales de año

Lamela señaló que la inten
ción del Ministerio de Agricul
tura es que esta primera batería 
de medidas entren en vigor an
tes de final de año y que, en todo 
caso, se apliquen a lo largo de 
1999, dependiendo del rango 
normativo que requiera cada una.

«Contamos con el apoyo y la 
compresión de los Ministerios 
de Economía y de Trabajo, que 
nos permite trabajar ya en estos 
temas, así como en el de trasla
dar al consumidor el descenso 
de precios», añadió.

Por su parte, el presidente de 
ASAJA, Pedro Barato, manifestó 
que aunque apoyan las medidas 
propuestas por el Ministerio de 
Agricultura, «éstas son 
insuficentes para solucionar el 
problema que tiene el sector de 
porcino, por lo que han pedido 

mentos, porque afecta al medio 
rural y a su población».

Según la titular de Agricul
tura, la reforma de la PAC «puede 
suponer la ruina de aquellos que 
viven en el medio rural y su éxodo 
o, por el contrario, si es equili
brada podrá mantener esta po
blación en su ámbito, asegurán
dole una vida digna».

Insistió en que la política 
agraria es clave para el sosteni
miento de la población rural, a 
la que definió como «centine
las medioambientales encarga
dos de evitar la desertización» 
y añadió que «Europa necesita 
de los agricultores y ganaderos 
para evitar el abandono del

E] sector del porcino está en crisis. T. FERNANDEZ

ayudas directas, lo que signifi
ca poner dinero encima de la 
mesa».

El presidente de ASAJA se
ñaló que «entendemos que exis
ten dificultades para conseguirlo 
con respecto a la legislación co
munitaria pero creemos que hay, 
mecanismos suficientes para po
ner este dinero sin entrar en con
tradicción con la normativa de 
la Unión Europea».

Añadió que «el sistema de 
intervención pública tiene que 
abrirse urgentemente».

medio rural».
Agregó que «la PAC no or

ganiza una rama más de la eco
nomía, sino que de ella depen
de el equilibrio de la tierra y la 
herencia de las próximas gene
raciones».

Reforma adaptada al 
nuevo milenio

De Palacio defendió una re
forma de la PAC adaptada a las 
necesidades del nuevo milenio 
y que respete los principios de 
solidaridad financiera y prefe
rencia comunitaria que inspira
ron el Tratado de Roma (se re
firió a los artículos 39 y siguien

Goyo de la Fuente, coordina
dor regional de COAG Castilla 
y León, aseguró que «lo que piden 
al Ministerio de Agricultura es 
que se cree ya una Interprofesión 
y que cualquier agente que se 
interponga a ella se elimine».

De la Fuente indicó que tam
bién solicitan, en el marco de la 
Interprofesión, que el Gobierno 
habilite un crédito de 15.000 
millones de pesetas para ayudar 
a soportar la crisis, fundamen
talmente a las pequeñas y me
dias explotaciones.

tes), que continúan vigentes.
Criticó, además, a quienes 

pretenden convertir a Europa en 
cliente de terceros países produc
tores, apelando al derecho de los 
pueblos a alimentarse por sí 
mismos, y dijo que «aunque 
Europa es el primer importador 
mundial de productos 
agroalimentarios, tenemos dere
cho a conservar nuestra produc
ción». Lasjornadas sobre la PAC, 
que finalizan hoy en la Oficina 
de Representación en España de 
la Comisión Europea, están or
ganizadas por el Instituto 
Complutense de Estudios Inter
nacionales y el Instituto de Es
tudios Económicos.

La UPA rechaza 
las medidas 
propuestas por el 
MAPA para el 
sector porcino

Efe-Madrid

La Unión de Pequeños Agri
cultores (UPA) rechaza las pro
puestas realizadas ayer por el 
Ministerio de Agricultura para . 
solucionar la crisis del sector 
de porcino, ya que «son insufi
cientes y no recogen las reivin
dicaciones planteadas por la or
ganización».

Indica en un comunicado que 
«el Ministerio de Agricultura 
no parece darse cuenta de que 
la situación del sector es críti
ca y que deben de adoptarse 
medidas de mayor alcance».

Recuerda que mantiene su 
convocatoria de manifestación 
para el próximo día 17 de no
viembre ante la sede 
delMinisterio para seguir recla
mando medidas urgentes al 
Gobierno

Zumos y vinos, 
productos de 
nuestro país 
amenazados por las 
sanciones de EEUU

Efe-Bruselas

Los zumos de frutas y los 
vinos son los productos agríco
las españoles amenazados por 
la lista de sanciones publicada 
esta semana por Estados Uni
dos a raíz de la «guerra del ba
nano».

Las exportaciones de vino 
españolas que estarían afecta
das representan un valor de 234 
millones de ecus (38,8 millo
nes de pesetas) y las de zumos 
de frutas, 350 millones (unos 
58 millones de pesetas).

También se encuentran el la 
lista los envíos de productos de 
panadería y pastelería, por va
lor de 530 millones de pesetas.

Las exportaciones totales es
pañolas, incluidos productos in
dustriales, que aparecen dentro 
de la lista de productos suscep
tibles de ser penalizados por 
EEUU alcanzaron en 1997 unos 
9.600 millones de pesetas, se
gún datos de la Comisión Eu
ropea. Aparatos de alumbrado, 
ropa de cama, electrodomésti
cos, juguetes y galletas figuran 
entre las principales exportacio
nes españolas a Estados Uni
dos amenazadas por las repre
salias americanas.

Alemania, con exportacio
nes por valor de 331,4 millo
nes de ecus; Italia con 311,7 
millones; Reino Unido con 
166,8 millones; y Francia con 
135 millones, son los que po
drían verse más afectados.
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La subida del precio de la uva 
preocupa a comerciantes y 
exportadores españoles

C. LUMBRERASVE. R.

Los precios de la uva para 
vinifícación han subido este 
año en casi todas las zonas 
productoras. En algunas, el 
aumento ha sido moderado 
pero en otras las cotizacio
nes se han disparado y han 
duplicado los niveles de la 
campaña pasada. La reduc
ción de cosecha y la buena 
calidad de la uva, que se ha 
beneficiado de una climato
logía favorable, han sido, con 
carácter general, los motivos 
de esta subida.

Sin embargo, en el caso de 
algunas zonas productoras se 
podrían apuntar al menos 
otros dos motivos: el prime
ro, serian las expectativas de 
ventas en el mercado. Algu
nas denominaciones de ori
gen están en plena expansión, 
se advierte una gran apeten
cia de sus vinos y ello hadado 
lugar a una demanda superior 
a la oferta disponible. Es lo 
que ha ocurrido por ejemplo 
en Extremadura con los vi
nos de la Denominación de 
Origen Ribera del Guadiana. 
El segundo motivo tiene que 
ver con la falta de existencias 
en las bodegas al comenzar 
la presente campaña, que ha 
creado bastante competencia 
entre ellas por acaparar bas
tante uva para cubrir sus 
compromisos, sobre todo te
niendo en cuenta su buena 
calidad. Es lo que ha sucedi
do en denominaciones con 
una superficie de viñedo 
pequeña, como son algunas 
de las denominaciones de 
Castilla y León, cómo Rue
da o Ribera del Duero. En ge
neral, hay que apuntar una 
mayor presión de la deman
da sobre una oferta limitada.

El precio de la uva ha subido en esta campaña.

El precio de los blancos de mesa de Castilla- 
La Mancha es de 500 pesetas/hectógrado, 
mientras que los tintos de algunas zonas 
alcanzan las 1.000 pesetas/hectógrado

Los comerciantes y los 
exportadores consideran que, 
en muchos casos, la subida 
es desproporcionada y esti
man que no se ha valorado en 
las consecuencias que ese 
incremento tendrá sobre los 
mercados, sobre todo sobre ' 
los exteriores, que suelen ser 
bastante sensibles a las subi
das de precios.

El peligro es más acusa
do en el caso de los vinos de 
mesa. Según los responsables 
de AVIMES (Asociación 
Profesional Empresarial de 
Operadores de Vinos de 
Mesa), los mercados exterio
res no pueden asumir una 
subida tan acusada de precios 
en origen, que se estima en 
una media del 35% con res
pecto al año pasado. Por 
ejemplo, el precio de los vi

nos blancos de mesa de 
Castilla-La Mancha es de 500 
pesetas/hectógrado (en tomo 
a 60 pesetas/iitro) mientras 
que los tintos de algunas 
zonas, que han tenido más 
puntos de color, alcanzan las 
1.000 pesetas/hectógrado. 
Estos precios serán difíciles 
de aceptar en algunos mer
cados exteriores por la dife
rencia con el año pasado y, 
sobre todo, teniendo en cuen
ta que Italia ha obtenido una 
cosecha muy importante y 
está vendiendo a 300 pese
tas/hectógrado. Algunos ope
radores españoles ya han 
sufrido los efectos de esta 
competencia porque les han 
rechazado contratos.

Dada esta situación, 
AVIMES considera que no se 
podrán obtener los resultados 

del año pasado, en el que se 
exportaron 5 millones de 
hectólitros de vino de mesa 
(3,5 millones a otros países 
de la Unión Europea) y 1,5 
millones a países no comu
nitarios. Este año, los envíos 
al exterior podrían reducir
se a la mitad. Tampoco hay 
que olvidar, en lo que respecta 
a los vinos de mesa, que a 
partir del mes de marzo en
tra en el mercado Argentina 
y los comerciantes no descar
tan que se puedan hacer al
gunas importaciones depen
diendo de los niveles de pre
cios de los vinos proceden
tes del otro lado del Atlánti
co.

Por lo general, los vinos 
con Denominación de Origen 
tienen unos mercados más 
consolidados, pero no convie
ne descuidarse. Los precios 
de algunos caldos de calidad 
registrarán una subida acu
sada de precios debido a las 
elevadas cotizaciones que han 
alcanzado las uvas. Por citar 
algún ejemplo, en Ribera del 
Duero se han superado las 400 
pesetas por kilo de uva 
tempranillo (tinto fino), 
mientras que el año pasado 
la media no llegaba a las 200 
pesetas. En la D.O. Bierzo, 
las uvas tintas se han pagado 
entre 70 y 100 pesetas, un 
15% más que en la campaña 
pasada. En Rías Baixas, lauva 
para albariño ha alcanzado 
una media de 325 pesetas/ 
kilo, frente a las 160 de la 
vendimia anterior. Por últi
mo, en el marco de la D.O. 
Mancha, las uvas blancas se 
han situado en 40 pesetas/kilo 
(27 pesetas en 1997) y las 
tintas entre las 50 y las 100 
pesetas, dependiendo de las 
variedades (entre 30 y 70 el 
año pasado).

Pendientes del 
calendario

CESAR LUMBRERAS

Los agricultores y ganaderos de la UE 
deberán vivir durante los próximos me- 

• ses pendientes del calendario. La gran 
-incógnita que se debe despejar es si hay 
acuerdo a finales de marzo sobre la Agen
da 2000 y, por lo tanto, sobre la reforma 

■ de la Política Agraria Común (PAC), o 
/ no lo hay. En caso de que los Jefes de 
h Estadoy de Gobierno de los Quince y los í 

respectivos ministros de Agricultura, Eco- 
nomíay Asuntos Generales no logren ese 
acuerdo^ habría que esperar probablemen
te hasta después dei verano, lo que no be
neficia precisamente a los agricultores.

s Hay que tener en cuenta, sobre todo en el / 
caso de los cerealistas, que las siembras 
que se realicen en el otoñó del año próxi- / 
mo, ya se verían afectadas'por la refor
ma de iaPAC, en este sector, aunque esta 

■ no se hubiese aprobado / 
todavía.Teóricamente, la reforma debe-, 
ría entrar en vigor en la campaña de / 

/ comercialización 2000-2001, que, en el 
/ caso de los cereales, comienza oficial- Í 
/mente el 1 dejulió del 2000. Sin embar
go, las siembras correspondientes a esta 

' Campaña comenzarán a realizarse en el 
/ otoño del próximo año . Los agricultores 
/ se podrían encontrar así en una situación 

de cierta indefensión, ya que no conoce-
/ rían las reglas del juego que deberíaii res

petar con la suficiente antelación. Durante 
los últimos días se han sucedido las ma
nifestaciones favorables a cumplir los 

/ plazos previstos. Es decir, lograré! acuer- 
/ do a finales de niarzo, en la Cumbre 

Europea de carácter extraordinario que 
/ se celebrará bajo presidencia alemana.

Las declaraciones que han realizado los 
/ principales responsables del nuevo Go- / 

biemo germano apuntan en este sentido.
/ Otro tanto sucede con las autoridades irán- / 

cesas, que quieren que se actué con rapi
dez sentido. En el Reino Unido se quiere 

- cumplir también el calendario. En la Co
misión Europea, tres cuartos de lo mis-. 
mo. Sin embargo, no parece que durante 
el mes y medio que resta de presidencia 
austríaca se vayan a producir muchos.

" avances, por lo que todo quedará en manos , 
, de la habilidad que desarrollen los nue

vos gobernantes y la Administración ale
mana. En consecuencia, los tres prime
ros meses del año que viene vana ser muy 
intensos. Conviene no perder de vista que 
el campo español se juega mucho en este 

, envite y que los que tienen la sartén por 
el mango, ya que el dinero está en sus 
manos, son los ministros de Economía y 
Finanzas. En resumidas cuentas: que de-, 
pendemos a Rato.

DESCUBRA 
TODO UN CAMI PO 

DE POSIBILIDADES

CUENTA CAMPO
El Central Hispano ofrece a todos los agricultores y ganaderos ia Cuenta Campo. Con la agilidad y comodidad 
de una cuenta corriente, con la posibilidad de acceder a los créditos y préstamos para el campo en las mejores condiciones. 
Y. por supuesto, la suscripción gratuita a la revista Pulso Agrario y el servicio de Euroinformación de Ayudas Agrarias. BCH ^¿Hay quién dé tanto? INFÓRMESE EN EL 902 24 24 24
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El 53% se concentran en Andalucía, según las cifras de ASAJA

España tiene 23 miOones 
de hectáreas de olivar

La UE apoya el aumento de 
aranceles de importación de ajo

Efe-Jaen

España tiene 2,3 millones de 
hectáreas dedicadas al cultivo del 
olivar, de Ias que un 53 por ciento 
se concentra en Andalucía, se
gún cifras ofrecidas por el por
tavoz de la Asociación Agraria 
Jóvenes Agricultores (ASAJA) 
de Jaén, Luis Carlos Valero.

En Andalucía, dijo Valero, se 
produce el 80 por ciento de todo 
el aceite de oliva español, y Jaén, 
con 563.000 hectáreas de olivar 
y una producción de unos 
425.000 toneladas de aceite, 
representa el 20 por ciento de 
todo el aceite de oliva elabora
do en la Unión Europea (UE).

En unas jornadas celebradas 
en el marco de Ecoliva’98, que 
se celebra en Puente de Génave 
hasta el próximo 14 de noviem
bre, Valero explicó que la me
dia de rendimiento por hectárea 
en los últimos cinco años en el 
olivarjienense fue de 1.800 ki
los por hectárea, lo que signifi
ca unos 18,5 kilos por árbol.

Para Valero, estos datos re
velan que «la productividad de 
la zona de la Sierra del Segura 
es incluso mayor que la que tie
nen algunos oleicultores de 
Extremadura o de Castilla-La 
Mancha» y dijo que «en Grecia

FEV: "Es lamentable que el vino 
pague siempre el pato en guerra"

Efeagro

«Es lamentable que el sector 
vitivinícolapague  siempre el pato 
en las guerras comerciales entre 
Estados Unidos y la Unión Euro
pea (UE)», aseguró ayer a Efeagro 
el presidente de la Federación Es
pañola del Vino (FEV), Pau Roca.

EEUU ha hecho pública una 
lista de productos comunitarios a

La Comisión Europea dedicará 1.680 millones 
de pesetas a la promoción de la leche

Efeagro

La Comisión Europea tiene 
previsto dedicar 10 millones de 
ecus (1.680 millones de pesetas) 
a la promoción del consumo de 
la leche y de los productos lác
teos en la campaña 1998/1999.

Las ayudas comunitarias, con 
Ias que se financia cada año el 
100 por cien de las campañas en 
los distintos Estados miembros, 
irán de nuevo destinadas a

En Andalucía se produce el 80% del aceite de oliva.

cuentan con un rendimiento por 
hectárea inferior ai de Jaén».

A su juicio, en el olivar de 
producción no muy elevada «hay 
que buscar nuevas fórmulas para 
incrementar su productividad, 
allí donde se puede, poniendo en 
práctica otras técnicas de culti
vo, mientras que otros olivares 
deberán acogerse a medidas 
agroambientales para subir la 
renta de los agricultores».

El portavoz de ASAJA Jaén

los que pretende duplicar el aran
cel de importación en represalia 
por la normativa europea del plá
tano, modificada «insuficiente
mente» según los americanos y 
«de forma justa y correcta», se- 
gúnlaUE.

Entre los sectores señalados en 
la lista, figuran los quesos fres
cos, productos de panadería, zu
mos de frutas y vinos y espumo

incentivar el consumo de los 
jóvenes con edades situadas entre 
los 15 y los 25 años, principal
mente.

El 41,3 por cien de los fon
dos financiará campañas publi
citarias en televisión, el 9,6 por 
cien irá destinado a la prensa 
escrita, el 14 por cien a publica
ciones y prospectos, el 19,6 por 
cien a manifestaciones deporti
vas y el 2,3 por cien a lá radio.

España sigue siendo el Esta

apuntó que las ayudas 
agroambientales son una buena 
solución para compensar la pér
dida de precio y una medida para 
compensar unos costos más ele
vados que no tienen en otras 
zonas geográficas, como la fuerte 
pendiente de los olivares de Jaén, 
que precisan de mucha mano de 
obra.

«Además, tenemos criterios 
sólidos tales como el problema 
de la erosión», agregó.

sos. Roca señaló que el vino «es 
tratado como un producto rehén 
en todas las disputas» y culpó ala 
Comisión de esta situación, «ya 
que se obstina en no cerrar un 
acuerdo específico con Estados 
Unidos para dejarlo fuera de cual
quier otro intercambio».

Recordó que ya existe un pac
to entre los bodegueros america
nos y europeos.

do miembro con el consumo más 
bajo de productos lácteos en 
general, al situarse en 163 kilo
gramos de su equivalente en 
leche entera, por cabeza y año, 
mientras que en Suecia el volu
men consumido es de 453 kilo
gramos.

Los españoles y los griegos, 
cuyo consumo es de 197 kilo
gramos, son de lejos los comu
nitarios que menos se alimen
tan de productos lácteos.

Efe-Madrid

El comisario de Agricultura de 
laUnión Europea, Franz Fischler, 
ha respondido «de forma favora
ble» a la propuesta de la ministra 
de Agricultura, Loyola de Pala
cio, consistente en elevar los aran
celes a la importación de ajos 
procedentes de países terceros.

El Ministerio informó de que 
De Palacio planteó elevar a un 
nivel disuasorio el vigente Aran
cel Aduanero Común que rige en 
el marco de la Organización 
Mundial de Comercio (0CM), al

Albacete

OVINO Els/Kgr Semana anterior

PRECIOS Indicativos: 12 de noviembre de 1998

Corderos de 10 a 15 kg 530-540 -50
Corderos dcl5 a 19 kg 445-455 -40
Corderos de 19 a 23 kg 400-410 -40
Corderos de 23 a 25,4 kg 360-370 -40
Corderos de 25,5 a 28 kg 335-345 -40
Corderos de 28 a 34 kg 295-305 -40
Corderos de más de 34 kg 250-260 -40
Oveja extra 60
Oveja primera 35 =
Oveja segunda 25
Oveja industrial.............................. 20

CEREALES
Cebada maltcria 19,85-29,35 19,75-20,25
Pienso (+ 62 Kg/Hl) 18,85-19,10 18,75-19
Pienso (- 62 Kg/Hl)........................ 17,35-17,60 17,25-17,50
Trigo duro 26 26
Trigo blando:.........................De fuerza
Extensibles: '

27-27,50 
25

27-27,50
25

Alcalá 25,50 25.50
Panificables 23 23
Forrajeros (Pané, Anzada) 21,25 21,25
Avena blanca 19,50 19,50
Centeno • 19 19
Triticales ■ 19,50 19,50
Maíz secadero........................................ 22 22

LEGUMINOSAS
Heno de alfalfa (18-20%).................... S/C S/C
Heno de alfalfa (20-22%).................... 17 17
Pipa girasol (9,2,44).,'............................ 34-35 34-35
Guisante grano (14% Hdad.).............. S/C S/C
Lentejas La Mancha.............................. S/C ■ S/C
Yeros 21,50 21,50
Veza grano............................................... 31 31

PORCINO
Selecto 115
Normal................................................... 110 =
Graso 105 • =
Lechón de 15 Kgr (Ptas/unidad)........ 1.700 =

CONEJOS
Conejo Joven de 1,8-2,2KG 270-280 -45
Dcsvieje 60

LECHE Pts/Grado de grasa
- Con ordeño mecánico y tanque de frío:
Con Denominación de Origen 19-21
Sin Denominación de Origen 18-20
De cabra 14,50-15,50 •
- Sin ordeño mecánico ni tanque de frío:
De oveja 16,75-18
De cabra 14

Bajan los precios de ios corderos: El precio de los cor
deros bajó esta semana en torno a las 40 pesetas, con res
pecto a la anterior. En cuanto a los precios de la cebada, 
subieron respecto a la semana anterior.

mismo tiempo que la apertura de 
contingentes arancelarios con 
derecho reducido para los países 
abastecedores tradicionales.

La petición de la ministra 
estuvo motivada por "la grave 
situación del sector de ajos es
pañol, provocada por las impor
taciones originarias de China que 
declaran origen en países terce
ros del área asiática, que no pro
ducen ajos".

El Ministerio señaló que a 
partir de la próxima campaña, el 
sector productor de ajos «podrá 
contar con un mayor respaldo».
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El presidente del Consejo 
Económico y Social, Federico Durán, 
se pronunció por una negociación 
entre sindicatos y patronal «m

El comisario europeo de Empleo había pedido la aprobación de la CEOE

José RP Cuevas explica a Flynn 
su rechazo al nuevo contrato
El presidente de la CEOE, 
José María Cuevas, envió 
ayer una carta al comisario 
europeo de Empleo y Asun
tos Sociales, Padraig Flynn 
en respuesta a la de este en 
la que señala que la CEOE 
no suscribe el acuerdo so
bre empleo a tiempoparcial, 
entre otros motivos, por la 
forma en la que se negoció.

Efe - Madrid

Cuevas explica en su carta, 
que el acuerdo sobre empleo a 
tiempo parcial se ha basado en 
reuniones bilaterales por «im
posición de los sindicatos», prác
tica está, según el presidente de 
la CEOE, que «claramente se 
separa del tripartismo que ha de 
presidir el diálogo social».

Respecto al contenido del 
principio de acuerdo alcanzado 
por los sindicatos y el Gobier
no, en la madrugada del 29 de 
octubre, y que hoy será firma
do, Cuevas envía un documen
to adjunto a Flynn en el que le 
ofrece observaciones concretas 
sobre lo pactado.

El presidente de la CEOE 
aprovecha la carta enviada a 
Flynn para pedirle que recuer
de a los responsables naciona
les la necesidad de ser «sensi
bles» a la definición de marcos 
jurídicos que «favorezcan, y no 
obstaculicen, la capacidad de 
adaptación de la,s empresas y de 
los trabajadores».

A pesar de que la CEOE ha 
decidido no suscribir el acuer
do, Cuevas informa a Flynn de

La mayoría de los Quince quiere acabar 
con los paraísos fiscales en Europa

Efe- Bruselas

La mayoría de los Estados 
miembros de la Unión Europea 
(UE) se mostraron ayer favora
bles a negociar el fin de los pa
raísos fiscales en Europa recu
rriendo a los principios de su fu
tura directiva sobre fiscalidad del 
ahorro, informaron ayer fuentes 
comunitarias.

Todos los países, salvo el Rei
no Unido, que optó por «una po
sición prudente», se mostraron 
a favor de esta idea en una reu

Cuevas pide una auténtica negociación a tres bandas.

que la patronal ha ofrecido al 
Gobierno y a los sindicatos abrir 
una negociación tripartita sobre 
el empleo a tiempo parcial.

En la misma carta. Cuevas 
apunta su coincidencia con Flynn 
sobre la necesidad de una buena 
reglamentación del empleo a 
tiempo parcial para reducir la tasa 
de desempleo, permitir la incor
poración al mercado de trabajo 
de determinados colectivos con 
dificultades de inserción y con
tribuir a la conciliación de la vida 
profesional y familiar de los tra
bajadores.

El presidente de la CEOE 
explica que la propuestas de su 
organización sobre tiempo par
cial buscan un marco flexible que 
ayuda a la adaptación de las em

nión del Grupo de Política Fis
cal de la UE,‘en la que el Gobier
no español estuvo representado 
por el Secretario de Estado de 
Hacienda, Juan Costa.

El comisario europeo de Fis
calidad, Mario Monti, propuso 
que los «contactos preliminares» 
para negociar la aplicación de los 
principios de la futura directiva 
sobre la fiscalidad del ahorro se 
inicien a principios del año próxi
mo con Andorra, San Marino, 
Liechtenstein, Suiza y Mónaco, 
explicó un portavoz.

presas y los trabajadores conju
gada con la adecuada protección 
y seguridad, además de seguir 
las orientaciones del Libro Verde 
sobre nuevas formas de organi
zación del trabajo.

Cuevas recuerda a Flynn que 
la discusión del acuerdo marco 
europeo sobre trabajo a tiempo 
parcial permitió combinar la ne
gociación directa de los interlo
cutores sociales con una regu
lación flexible de esta figura con
tractual.

La experiencia anterior
En este sentido, el presiden

te de la CEOE recuerda a Flynn 
que hace un año en España las 
organizaciones empresariales y

Las negociaciones estararían 
encabezadas por el própio Monti 
y un representante de cada uno 
de los países de la «troika» -Aus
tria, Alemania y Finlandia-.

Los ministros de Finanzas de 
la UE se fijaron el pasado sep
tiembre un plazo, hastajunio de 
1999, para alcanzar un acuerdo 
sobre la directiva que regulará 
la fiscalidad del ahorro.

El proyecto que ha presenta
do Monti da a los Quince dos po
sibilidades: una imposición mí
nima de un 20 por ciento sobre

los sindicatos alcanzaron un 
acuerdo sobre estabilidad en el 
empleo, que ha dado lugar a la 
contratación estable de más de 
un millón de personas en el úl
timo año.

Por su parte, Flynn, había 
instado por carta al presidente 
de la CEOE, José María Cue
vas, a sumarse al principio de 
acuerdo sobre empleo a tiem
po parcial.

La carta tiene fecha del 5 de 
noviembre de 1998, cinco días 
antes de que la Junta Directiva 
de la CEOE decidiera, con la 
unanimidad de sus cien inte
grantes, no firmar el preacuerdo, 
por considerarlo demasiado 
rígido.

En el documento, Flynn ase
gura estar «convencido» de que 
la CEOE no «regateará esfuer
zos para superar las dificulta
des que todavía puedan existir 
para alcanzar un acuerdo, que 
goce del apoyo de todos los 
interlocutores sociales».

En el texto el comisario euro-, 
pe asegura haber «seguido con 
gran atención la evolución de 
las negociaciones sobre el de
sarrollo del contrato a tiempo 
parcial».

Por otro lado, el presidente 
del Consejo Económico y So
cial (CES), Federico Durán, 
afirmó ayer que la negociación 
sobre el nuevo contrato a tiem
po parcial debería haberse de
sarrollado entre los empresarios 
y los sindicatos, y que luego el 
Gobierno hubiera asumido el 
compromiso, como ha ocurri
do en otras ocasiones, lo que es 
un apoyo implícito a la CEOE.

las rentas del ahorro para los no 
residentes o, alternativamente, 
la comunicación entre los Esta
dos miembros del tipo de reten
ciones que aplican sobre esos 
depósitos.

La directiva, que sólo podría 
aprobarse por unanimidad, esta
ría vinculada a otra sobre la fis
calidad de las empresas y al re
sultado de las negociaciones con 
estos países. Silos términos de 
la directiva se aplicaran sólo en 
la UE, podría abrir una fuga de 
capitales hacia países terceros.

El patrimonio de 
los fondos de 
pensiones cayó 
42.253 millones 
en tres meses

Efe - Madrid

El patrimonio de los fondos 
de pensiones disminuyó en 
42.253 millones de pesetas en 
tercer trimestre del año, hasta los 
4,01 billones de pesetas, según 
la Asociación de Institiciones de 
Inversión Colectiva, INVERCO, 
que atribuye este descenso a la 
crisis financiera.

La caída en el patrimonio de 
los fondos ha sido consecuencia 
de la negativa evolución de los 
mercados financieros entre los 
meses de junio y septiembre 
debido a la crisis asiática y rusa, 
según esta asociación.

No obstante, Inverco desta
ca en su informe trimestral la po
sitiva evolución del número de 
partícipes de los fondos de pen
siones que aumentó en 89.400 
titulares, hasta los 3.030.399 ac
tuales, lo que supone un aumento 
del 27 por ciento en relación a 
septiembre del año anterior. En 
los últimos doce meses, el patri
monio de los fondos creció un 
21 por ciento hasta los 4,01 billo
nes actuales, a pesar de la caída 
en el último trimestre.

El sistema individual, en el 
que un cliente se dirige de for
ma particular a una gestora, al
canzó un patrimonio de 2,3 billo
nes de pesetas, lo que supone un 
incremento del 29 por ciento 
desde septiembre de 1997.

Santer afirma que 
los ataques a la 
independencia del 
BCE son 
contraproducentes

Efe- Bruselas

El presidente de la Comisión 
Europea, Jacques Santer, advirtió 
ayer que los ataques contra la in
dependencia del Banco Central 
Europeo (BCE) pueden ser «con
traproducentes» y dañar la cre
dibilidad de la unión monetaria.

En una conferencia sobre la 
Unión Económica y Monetaria 
(UEM) en Copenhague, cuyo 
texto fue distribuido en Bruse
las, Santer defendió la indepen
dencia del BCE y que el objeti
vo principal de su política mone
taria sea mantener la estabilidad 
de precios.

Santer advirtió que «no se de
ben generar conflictos artificiales 
entre el objetivo de la estabili
dad de precios del BCE y sus res
ponsabilidades económicas más 
amplias» porque «sería contra
producente para la buena gestión 
de la economía en el área del euro 
y puede dañar a largo plazo la 
credibilidad de la UEM».
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Nuevo vaivén
hasta encontrar
el punto de equilibrio

La Bolsa dio fin a la sesión de ayer con ligeras alzas, tras 
una sesión predominantemente al alza que invirtió el retroceso 
apuntado en la apertura. Con un volumen de negociación en el 
mercado continuo más alto de lo que viene siendo habitual en las 
últimas jornadas, las subidas afectaron a casi todos los sectores, 
salvo a Metal-Mecánicas y a los dos con mayor ponderación en 
los índices: Bancos y Comunicación.

Concretamente, el Ibex-35 se anotó una alza de 51’80 
puntos, un 0’58 por ciento, y quedó situado al cierre de la jomada 
en los 8.992,50 puntos. Por su parte, el Indice general de la Bolsa 
de Madrid subió 4’ 18 puntos, un 0’53 por ciento, y cerró la sesión 
en los 793’98 puntos, el máximo del día, tras haber marcado un 
mínimo de 778' 10 puntos en los primeros minutos de negociación.

Con este nuevo vaivén, los mercados volvieron al punto 
de equilibrio ya que las bajadas vividas en las últimas jornadas 
mostraron que se han agotado los aigumentos para sostener un 
crecimiento de los índices por encima Se las fronteras psicológicas 
de Iqs 9.(X)0 puntos, en el caso del Ibex-35, y de los 800 en el caso 
del índice General de la Bolsa de Madrid.

En el largo plazo, los mercados están pendientes de com
probar los efectos que las medidas adoptadas pai'a afrontar la crisis 
tendrán en las economías de Asia, Rusiay Latinoamérica, mienu as 
el agotamiento del recorrido a la baja de los tipos de interés está 
poniendo fin a las expectativas de revalorizaciones a corto plazo.

S.D.Fi.

4 GENERAL IBEX-35 i Ibex-35 Indice General

1

. 9160.. / y

: seso. 1

- 3760 2-nav 3-007 4-nev7 ^mv 6-nov 9-nov lO-nov 11-nov 12-no7

]
; 786- .1W.^ B®' =S:®, S-ÍS ^wKÍ ®^ ^S 05»

K#ín^<a HSÍI
2-nov 3-nov 4-nov S-n^v 5-nov S-nov 10-nov H-nov 12-nov

HOY l>ll‘'%

A. Ercros 218 11,22

MetaLDuro Felguera 1.415 8,02
^^^K^^^J^^ Azkoyen 21.470 6,55

HOV DIF% \i^i;.3ie9^
Banco Andalucía 6320

-6,65 V

Acerinox S.A. 3.010
“5,35 Ife

■ Lafarge Coppec________ 13300 -5,14 ^

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFECTPTAS
EfecJpUis %

BBV 6.293.617 10,95 TEE 20.741.560.000 15,46
1 ELE 5.361.308 933 ELE 19.962.965.000 14,88

ECR 5.353.708 932 ; SAN 12.430.075.000 9,27
j SAN 4.845.971 8,43 BBV 12.420.953.000 9,26

MERCADO CONTINUO

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h. : ;

NOMINAL ANIER. UI.TIM. DIF.% VOI-IJM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. UI.TIM. DiF.% VOLUM.

Pryca 100 2.880 2.975 3,30 328.115 Asturiana del Zinc 525 1,450 1.420 -2.07 139.942
■bancos SuperdipIo, S.A. 100 3.650 3.600 -1,37 66.938 Cía. Aux. Ferrocar. 500 4.530 4.500 -0.66 3.679
Argentaría 125 3.045 3.105 1,97 1.395.824

■CONSTRUCCION Dimetal 100 225 ___ ___ __
Banco Andalucía 125 6.770 6.320 -6,65 2.263 Española del Zinc 824 -1,32 26.108

250 4.570 4.560 -0,22 180.404Banco Atlántico 1.000 6.140 6.070 -1,14 250 ACS Global Steel 400 420 415 -1,19 51.413
Agremán 100 1.265 1.260 -0,40 34.002Banco Bilbao-Vizcaya 90 ' 2.010 2.010 6.293.617 Indus, del Besós 200 673 689 2,38 1.330

Banco Esfinge 175 280 281 0,36 9.500 Bami S.A. 310 784 763 -2,68 42.406
Lingotes Espec. 500 1.740 1.700 -2.30 1.062

7.620 7.600 -0,26 2.399 Cementos Portland 250 6.010 6.000 -0,17 4.101Banco Guipuzcoano 500 Metal.Duro Felguera 500 1.310 1.415 8,02 175.544
500 12.000 12.000 Construcciones Lain 100 368 361 -1,90 193.873Banco Herrero .154

Nicolás Correa 200 2.140 2.095 -2,10 14.833
Banco Pastor 500 8.270 8.350 0,97 4.904 Cristalería Españ. 1.000 9.060 9.070 0.11 8.099
Banco Popular
Banco Santander

125 8.960 8.950 -0,11 348.631 Dragados 500 4.330 4.315 -0,35 213.817 Nueva Montaña 500 163 160 -1.84 110.102

1.15 2.625 2.570 -2.10 4.845.971 Filo 100 489 483 -1,23 32.407 Tubacex 85 350 348 -0.57 563.456

Banco Simeón 1.000 6.590 Financiera y Minera 500 2.990 Zardoya Otis 160 4.210 4.190 -0.48 16.865

Banco Vasconia 50 2.045 2.040 -0.24 573 Fomen. Cons. Contr. 250 7.920 7.970 0,63 98.388 ■ AUTOMOVIL
Banco Zaragozano 
Banco de Castilla

500
100

4.190
3.675

4.175
3.600

-0,36
-2.04

3.287
2.150

Grupo Acciona 
Hisalba

1.000
1.000

37.850
1.775

38.850
1.700

2,64
-4,23

27.571
2.700 Citroen Hispania 1.000 19.340 — —

Banco de Galicia 50 2.455 2.455 1.165 Inmob. Zabálburu 250 1.760 1.740 -1,14 20.210 Tudor 500 1.845 1.845 — 319

Banco de Valencia 500 3.850 3.800 -1.30 3.804 I.Urbis 500 1.995 2.000 0,25 52.287 Volkswagen 1 11.100 11.100 — 78

Banesto 400 1.885 1.865 -1,06 21.805 Lafarge Coppee 25 14.020 13.300 -5,14 626
Bankinter 250 4.480 4.540 1,34 128.218 Metrovacesa 250 4.070 3.960 -2,70 14.624 ■ITRANSP. COMUNICACIONES

B. Crédito Balear 125 2.810 2.750 -2,14 1.815 Obrascón-Huarte 100 1.310 1.360 3,82 199.697 Aumar 970 3.360 3.300 -1,79 328.894

B.Central Hispano 84 1.565 1.580 0,96 2.940.228 Porti. Valderrivas 160 5.680 5.700 0,35 6.299 Autopistas 500 2.220 2.225 0,23 416.589
Commerzbank 5 5.250 Prima Inmobiliaria 1.000 1.300 1.300 ___ 148.711 Estación. Subter. 500 4.400 —

■ELECTRICAS Sotogrande S.A. 100 450 446 -0,89 71.932 Europistas 808 1.185 1.200 1.27 25.069
1.000 10.390 10.390 __ 416 Iberpistas 84 1.290 1.295 0.39 82.713Uniiand

Aguas de B areelona 500 7.690 7.720 0,39 94.259 Uralita S.A. 400 1.490 1.500 0.67 730.199 Radiotrónica 500 10.250 10.790 5,27 114.558
Cantábrico 1.000 6.750 6.770 0,30 57.660 Urbas 260 164 162 -1,22 36.849 Telefónica 500 6.340 6.320 -0,32 3.309.547
Eléc. R. Zaragoza 500 7.270 7.470 2,75 75.307 Valenciana Cementos 195 2.975 2.920 -1,85 7.225
Endesa 200 3.690 3.795 2,85 5.361.308 Vallehermoso 165 1.755 1.790 1,99 •'240.817 ■ otros SERVICIOS
Enher 1.000 3.830 3.920 2,35 102.074 Vidrala 170 1.740 1.730 -0,57 34.328 Abengoa 167 3.590 3.530 -1,67 13.758
E. de Viesgo 1.250 6.020 6.100 1,33 3.947

■inversion Befesa 500 1.900 1.885 -0,79 3.100
Fecsa 1.000 1.575 1.630 3,49 809.496

Coipor. Finan. Alba 1.000 18.630 18.880 1,34 10.235
Gas Natural SDG 500 11.580 12.000 3,63 181.460 Cía. Gener. Invers. 28 108 103 -4,63 259.334

Dogi 100 2.395 2325 -2,92 5.840
Gas y Electricidad 1.000 13.550 13.780 1,70 71.154 Cofir 350 1.820 1.820 448.009

Grupo Anaya 500 8.200Iberdrola 500 2.395 2.360 -1.46 2.791.745 Corpor. Banesto 500 1.360 1.350 -0,74 1.709
— — —

Saltos del Nansa 1.500 15.200 15.200 80 Dinamia 500 1.990 1.900 -4,52 45.876 Indo Intem. 1.000 7.200 7.200 2.710

Sevillana 500 1.970 2.050 4.06 622.153 Faxtibex 1.000 8.390 8.440 0,60 3.006 Meliá Inv. 5 4.770 4.640 -2,73 12.477

Unión Elec. Fenosa 500 2.095 2.065 -1,43 2.187.261 Midesa 100 3.220 3.225 0,16 8.735
■papeleras Y TEXTILES Prosegur 100 1.770 1.750 -1,13 47.682

■ ALIMENTACION Empr. Nac.Celulosas 750 2.270 2.250 -0,88 34.829 Sol Meliá 100 5.330 5.390 1,13 70.542
Azucarera Ebro Agrí. 100 3.280 3.310 0,91 30.540 Európac 300 418 414 -0,96 119.255 Tele Pizza, S.A. 5 1.120 1.175 4,94 779.480
Baron de Ley 100 4.960 5.000 0.81 12.000 European Paper 500 91 91 ___ 15.092 V. Leonesa 510 2.390 2.430 1,67 25.618
Bodegas Riojanas 100 1.895 1.880 -0.79 4.431 Iberpapel 100 1.860 1.840 -1,08 15.808
Bodegas y Bebidas 250 1.820 1.835 0,82 15.687 Papelera Esp. 500 83 -__ niVT«AS
Campofrío S.A. 167 2.755 2.690 -2,36 64.268 Sarrió 500 635 -0,78 22.585640 Venta
Cia.Vinícola N.Esp. 200 7.450 7.450 140 Sniace 100 301 299 -0,66 189.862 1 Corona Danesa 22,342 22,386
El Aguila S.A. 500 1.445 1.465 1,38 50.284 Tableros de Fibra 500 2.120 2.135 0,71 18.372 l Corona Noruega 19.078 19.116
Federico Paternina 1.000 2.200 2.205 0,23 5.204 2.045 21.880Tavex Algodonera 500 1.970 -3,67

l Corona Sueca 17.782 17,818Koipe 500 5.090 5.080 -0,20 7.048 Unipapel 250 1.900 1.900 6.277....
l Chelín Austriaco 12.074 12,098OMSA Alimentación 250 1.240 1,215 -2,02 16.270

Pescanova 1.000 2.025 1.950 -3.70 4.003 ■ químicas Y ENERGIAS l Dólar Australiano 90,489 90,671
Puleva-Uniasa 500 4.450 4.480 0,67 75.834 Baver 5 5.620 5.500 -2,14 1.326 l Dólar Canadiense 92.419 92,605
SOS Arana 1.000 1.680 1.695 0,89 10.235 Carburos Metálicos 2.000 6.920 1 Dólar USA 143.316 143,602
Tabacalera 100 3.425 3.495 2,04 1.215.986 Cepsa 500 5.160 5.060 -1,94 91.778 l Dracma Griego 0.507 0,508
Viscofán 100 4.560 4.485 -1.64 143.278 Ercros 60 196 218 11,22 5.353.708 1 Ecu 167.049 167,383

E. I. Aragonesas 972 950 -2,26 63.226
■ comercio Y

475
l Escudo Portugal 0.828 0,830SEGUROS Faes '50 2.225 2 225 30 211

AGF U. Fénix 100 1.795 1.800 0,28 49.377 Grupo Fosforera 1.000 251 245 -2,39 38.685 l Florín Holandés 75.338 75.488

Adolfo Domínguez 100 3.315 3.360 1,36 95.472 Miquel y Costas 500 4.870 4.780 -1,85 85.655 l Franco Belga 4.118 4,126
Aldeasa 200 5.120 5.050 -1,37 62.120 Repsol S.A. 500 7.350 7.490 1,90 1.202.348 l Franco Francés 25.331 25,381
Azkoyen 1.000 20.150 21.470 6.55 16.347 Seda Barcelona 500 879 866 -1.48 113.965 l Franco Suizo 103,291 103,497
Catalana Occ. 250 3.840 3.840 23.152 Zeltia 775 11.990 12.200 1.75 1.173 l Libra Esterlina 237.545 238,021
Continente 100 3.910 3.980 1.79 112.306

l Libra Irlandesa 211.290 211,714
Corp. Mapfre 250 3.610 3.600 -0,28 207.063
Cortefiel 50 3.650 3.570 -2.19 27.641 Aceraba 1.000 1.595 1.625 1,88 189.491 l Marco Alemán — 84.943 85,113

Finanzauto 350 2.155 2.150 -0.23 2.900 Acerinox S.A. 160 3.180 3.010 -5.35 658.212 l Marco Finlandés 27.928 27,984

Mapfre Vida 250 5.870 5.670 -3.41 79.980 Aforasa 168 1.460 1.500 2.74 830 l Yen Japonés 1.157 1,159
Picking Pack 25 69 67 -2,90 2.447.709 Amper 300 2.605 2.600 -0,19 88.155 100 Liras Italianas 8.585 8.603
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID
NOMINzMz HOY DIE

■ ALIMENTACION
Naarden 1. 1.000 .... —

Natra 1.000 ....

Pascual finos 12 101.00 -2,00
San Mieuel 3.000 -_

United Dutch 500
■ comercio Y SEGUROS
Comtra tí .500 ....

■ CONSTRUCCION
Ah. bamiliar 1.000 2.050.00 15.00
Alcázar 500 -—

Asland Catal 500 _ -

Inmb. Valenc. 500
I. Del Sur 1.000 6.000,00
Max.Cent.Leisa 250
Obras y S.P. 500 2.100,00 _ -

Vías y Const. 1.000 ___

■ inversion MOBILIARIA
BansaUber ¿50 7.720,00 -90.00
Banzano 1.000 ___ -—

Baseibar 1.000 —— -_

Bolshispania 500 941.00 -8,00
Carmosa 140 7.860,00
Ceivasa 200 7.320.00 30,00
Cevasa A 1.000 7.800.00 -50,00
Chafisa 1.000 ——

Fioonsa 250 7.100.00 ___

Inverpasior 1.000 ___

Inv.Herrero 400 7.170,00 -100,00
Inv.Val.Americ. 1.000
I. Lealtad 500 ___

Mobinversora 1.000 ....

Norvasa 250 3.920,00
Renfila 500 ....

Reniinver 1.000 ___

Union Europ. 1.000 10.500.00 -200.00
■ navegación Y PESCA
PJetamentos-B 1.000 .... —

Pescanova 1.000
Transmedit. 500 ....

■ papeleras Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000
■ QUIMICAS Y ENERGIAS
tsp.Oxígeno 1.000
Faes 500 —

Gassol 500

INDICE GENERAL . ...

ONES DE
NVAS.

CAPITAL
ANTOAS. ANT. ULT.RCOMIKNZO EHNAL

Dar. l3-oct-98 13-nov-98 5 2 995.00 942,00

Aguas Bama 20-oct-98 20-nov-98 1 7.690,00 7.500,00

l»WWr?rá^W®i VIDENDO
VALOR CONCEPTO DRUIO NETO PAGO

BCH A cuenta 13.50 10,12 20/11/98
Saba A cuenta 250,00 187,50 20/11/98

Periodo

NDICES DI
TAE (Bancos)

K REFERENCIA C
TAE (Caías)

tEL BANCO 1
Indie. CECA

DE ESPAÑA
Rent. Deuda 1’ Míbor año

Octubre 97 6.384 6,662 7,500 5,282 4,985
Noviembre 97 6.252 6.537 7.375 5,230 4.807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5,167 4,623
Enero 98 5.988 6,268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5.879 6.099 7,125 4,947 4,325
Marzo 98 5,827 5.918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5,659 5.906 6,750 4,707 4,215
Mayo 98 5,603 5.817 7,000 4,613 4,220
Junio 98 5,545 5.744 6.750 4,547 4,191
Julio 98 5,513 5.690 6,750 4,508 4,137
Agosto 98 5,572 5.697 6,875 4,464 4,066

FUTUROS IBEX-35
FF CU A ANTERIOR AI’ERITJRA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

20 Nov. 1998 8.966,50 8.870,00 9.079,00 8.802,00 9.079,00 21.331
18 Dic. 1998 8.991,00 8.850.00 9.080.00 8.842,00 9.080,00 3.589

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
PECHA ANIEKIOR APERIURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Dic. 98 114,01 114,54 114,00 114,30 43.421

MADRID (Conl.)
NOMINAL HOY DIF.

Nicas 155
U.Resinera 1.000 ....

■ MINERAS
H.Coto Corte 200
H.Vas.Leones. 500
M.Torinaleo 1.000 ....

Ponferrada 25
■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 250 -—

Cobra 500 ....

Iber. Frió 1.000 11.500.00 ....

Metaloaenia 500 ....

Moulinex Eso 1.000
■ AUTOMOVIL
Pasa Renault 1.000 5.700,00 ....

■ otros SERVICIOS
Invosa 1.000 ....

Prim S-A 400

1 METALES
* Pias./cr. Dll'.

Oro Manufacturado 1,505,72 -2,56

Plata Manufacturada 31,56 0,01

Platino 2.573,41 17,81

Paladio 2.021,88 20,32

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

"i PLAZO TIPO DIP.

Aun día 3.85'

A una semana 3.85

j A quince días 3,85j --------- —-- —
? Aun mes : ' 3,85

1 A tres meses 3,83 ' "

1 A seis meses 3,66

1 Aun año 3,60

FONDOS
ULTIMO DIF. PINA)7 ULTIMO DIF. l-TN/97

Safei Norteamirica 10.435.98 -10,56 11,564,04
■ dinero

Altas F.I.A.M.M 178.798,03 10,66 174.836,87 ■ FONDTESOROS

A.B. Dinemlus 207.312,72 13,17 202.117,23 A.C. Cuenta 192.244,37 9,80 186.599.61

BBV Dinero 278.383,34 45.82 270.068,63 A.C. Deuda 2.002,46 0,43 1.926,01

BBV Monetario 12.303,04 3,00 11.965,35 BM Fondtesoro 2.019.39 0,13 1.911,15

Bandesco Monetario 106.260,97 7.22 104,166.42 Beta Deuda Fond. 1.821,42 0.68 1.761,25

Bankpvme Fondval. 123.176,43 11.67 119.623'.OO Dinermadrid-FIAMM 190.081,72 5,54 185,058,61

Beta Dinero FIAMM 214.027,79 33,51 207.469,57 Fondeuda Ahorro______ 21.232,44 -88.27 20.695,31

Caixa Galicia Din. 136.016,69 6,33 132.515,78 Fondeuda Efectivo_____ 207.149.21 12.64 201.380,67

Cavaldiner 224.434.49 12,80 219.254,37 Ibercaja Dinero 11______ 172.268.46 11,46 167.757.85

Cavaldiner Oro 140.951,32 11.55 136.614,87 Indosuez Fondtesoro 21.222.95 1,32 20.240,61

Cuentafondo FIAMM 208.482,88 12,15 203,642.07 Santander Dinero______ 187.014.56 182.260,60

Diner BM FIAMM 209.666,38 13,82- 204.280,23 Santander Bo.Eur.4 95.043.59 —

Dineractivo 214.043,13 9.79 209.083,65 ■ mixto RENTA FIJA
Dinemavarra 184.818.45 10,18 180.634,51 Ahorrofondo 6.576.78 0.97 5.949.46
Euro valor 3 231.455.89 -5,98 225.068,25 Alhambra F.I.M. 2.224.38 2,80 2,116.15
Fondmadrid 227.816,23 14,21 222.272,73 Bandesco Divisas 15.819.42 0,66 15.005,84
Fondposial Moneta. 262.358,90 52.99 255.959,11 Beta Renta Plus 1,147.56 0.50
Fonpenedes FIAMM 1.250.57 0,08 1.220,11 Beta Válor FIM 2.697.56 2.81 2.337,56
Ibercala Dinero 229.166,64 1321 223.818,29 Foncaixa Mixto 28 1.116.59 __

Ibercuenta 227.000,79 20,95 221.229.78 Foncenhis. F.I.M. 1.728.84 -0.84 1.625.27
Indosuez Oro 1.605.212,13 233.37 1.558.518.76 Fondeiecutivos 200,151.80 601,56 189.536.14

Indosuez Tesorería 268.778,23 22.47 261,991.23 Ibercaia Renta 2.292,45 1.98 2.137,91

Kutxarent 208.466.64 -_ 208.466.64 Indosuez Global 128.011,49 1.45 122.662.81

Santander Tesoreri 228.496.22 222.342.14 Renta 4 Internacional 1.253,67 2,70 1.172.30

S. Sant. FIAMM 232.681,81 .... 227.822.26 Santander 80/20 2.341,80 2.135,79

Santander Ges.Mix 1.683,05 __ 1.600,52
■ DIVISA EXTRANJERA

BM Dinerdivisa 1.514,89 17.10 1.497.97 ■ mixto RENTA VARIABLE

Madrid Divisa FIM 1.505,82 4,79 1.448.85 BBV Inversisn 94 1.553,42 -4,30 1.440,49

Safei Europa 10.551,22 -20.39 11.794,31 Beta Crecimiento 20.250.28 35,49 16.914,75

ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. FIN/97

Eurovalencia VCG 1.191,14 2.09 952,18 Fonpenedes F1M 1.373.74 0.17 1.331,07

Eurovalor 1 552.58 -4.96 463.30 Fnnrffntn FTM 17.564.02 1.57 16.835.98
Fonbolsa 36.712,12 69.25 30.797,72

11,180.11 -539,02 10.805.15Fontesoreria
Fonfomento FIM 15.001.51 9,40 14.618,89

Fonoatrimonio 21.781,63 30,15 20.923.39 Iberahorro 2.364,89 1,12 2.292.60

Fonpenedes Mixto
Indosuez Bolsa FlM

1.443,91 -1,03 1.392,98 Ibercaia Futuro 1.336,72 —— 1.283.46

306,626,691.256.49 267.805,38 Iberlion Ahorro 226.804,56 45,78 216.266.48
Indosuez Universal 120.300,46 -571,26 106.667.69

Indosuez Patrimonio 20.789,30 -60.94 18.519,91
Renta 4 Bolsa 2.357,02 4,08 1.899,38

1.525,43 1.465,26 Interes Diario BCH 1.199,32 0,05 1.175,55
Santander Renl999 ....

Inversabadell 2.614,62 2.419,68
■ renta FIJA

MR Pondo 1 1 965 84 1.872,53
BBV Ahorro - 1.653,49 1.06 1.593,86

BBV Bono 2001 117.273,78 -44,59 109.872,06 Renta 4 Ahorro 1.788.51 0,17 1.684,08

BBV Fondvalencia 19.063,42 10,43 18.053,66 Rural Gijon deuda 14.914,35 5.19 14.992,63

BBV Renta 2.436,25 0,73 2.362,68 Santander Ahorro 2.338,13 __ 2.285,98
BBV Rema 91 1.612,35 0,28 1.562,54

Santander Ges,Ren 1.673,79 1,567.78
BCH Mixto Acciones 2.705,11 8.69 2.450,06

BM Dinerbolsa 1,394,17 0.60 1.341,53

Bandesco Ahorro 1.081,35 0.14 1.030,50 ■ renta VARIABLE

Bandesco R. Fija
Beta Renta FIM

1.707,28 0.08 1,611,26 Ara. Fondboi.Eu. 926,86 -7,17

2,424,54 1,60 2.312,17 Bandesco Renta V. 23.254,07 39,24 20.897,67
Caixa Cat.Prev 2.607.67 0.66 2.517,10

Beta Acciones 22.167,55 31.66 17.836.34
Credioas deuda 1.659,99 0.42 1,686,05

2.208,49 3.39 2,043,71 Cuentafondo Bolsa 1,722.27 0,59 1.501.71
Cuentafondo Ahorro
Oicntúfondo Renta 1.960,66 0.07 1.854,05 Edifon 200,691.03 247,82 169.303,61

Foncaixa Ahorro 2 2.907.09 2.822.94 Foncaixa Bolsa 5 3.940,99 9,23 3.372,63

Foncaixa Mixto 25 1.120.42 • Iberlion Bolsa 2.184.88 -0,28 1.829,01
Foncrecimiento 134.122,22 4,98 130.646.59

BM Garantizado 1.555.81 0,12 1.462,97
Fondonorte 369,23 -0.63 345,48

Fondpostal 2.866.44 -0.31 2.716,79 Beta Euro Accio. 1.141.78 6,99 ——

Fondoostal Divisas 3.223.42 -1,58 2,995,10 Fonbolsa Euro 10.841,88 78,19
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46 Viernes 13 de noviembre de 1998 En una reunión organizada por la 
Oficina de Coordinación de 
Asuntos Humanitarios (OCHA) 
para informar a los paises donantes

El incendio de La 
Palma, que afectó 
a 800 hectáreas 
de campo, quedó 
extinguido ayer

Efe-La Palama

El incendio forestal decla
rado el pasado martes en la Villa 
de Mazo, que ha afectado a unas 
800 hectáreas, quedó extingui
do en la tarde de ayer, según 
informó a Efe el Centro Insu
lar de Coordinación de Incen
dios dependiente del Cabildo.

Las labores de extinción se 
intensificaron en el día de ayer 
por parte de las cuadrillas de Me
dio Ambiente, que procedieron 
a apagar las últimas llamas de 
numerosas fogatas que perma
necían ardiendo tras el paso del 
fuego por las zonas del Parque 
Natural de Cumbre Vieja.

Lamismafuente señaló que 
la superficie global que se ba
raja que ha resultado quemada 
supera las 800 hectáreas, por lo 
que viene a suponer uno de los 
incendios más importantes que 
ha sufrido este municipio en los 
últimos años.

En la reunión mantenida por 
los distintos responsables de los 
efectivos que intervienen en el 
siniestro, se alcanzó el acuer
do de aumentar la vigilancia en 
las pistas forestales de la isla, 
dado el carácter dé 
intencionalidad de los últimos 
fuegos acaecidos en los mon
tes de La Palma.

Unos estafadores 
alteraban en 
Barcelona las 
tarjetas del 
teléfono

Efe-Barcelona

La banda de estafadores y 
falsificadores de documentos 
desarticulada en una operación 
policial que se mantiene abier
ta en varias ciudades españolas 
alteraba tarjetas telefónicas de 
uso en cabinas para que se re
cargaran automáticamente.

Según ha informado la Je
fatura Superior de Policía de 
Cataluña, han sido detenidas 
hasta el momento 61 personas 
en distintas ciudades españolas 
acusadas de utilizar tarjetas 
telefónicas con un componen
te electrónico manipulado que 
permite que la misma se cargue 
automáticamente y renueve el 
crédito inicial.

La operación policial se ini
ció en la madrugada del pasa
do miércoles con once registros 
domiciliarios practicados en la 
ciudad de Barcelona.

Posteriormente, entre las 
15:00 y las 17:00 horas del jue
ves la Policía detuvo a varios 
miembros de la organización.

Una vez pasada esta primera fase de emergencia

La ONU pide que no se 
olvide a Centroamérica

Estos países tardarán años en recuperarse. EFE

Las agencias de Naciones 
Unidas pidieron ayer^ jue
ves, a la comunidad inter
nacional que no se olviden 
de Centroamérica una vez 
que pase esta primera fase 
de emergencia, ya que se 
necesitarán varios años de 
esfuerzos sostenidos para 
la recuperación de los paí
ses devastados por el hura
cán «Mitch»,

Efe-Ginebra

En una reunión organizada por 
la Oficina de Coordinación de 
Asuntos Humanitarios (OCHA) 
para informar a los países donan
tes, los representantes de las dis
tintas agencias que trabajan en el 
terreno hicieron hincapié en las 
casi 10.000 personas que aún 
continúan desaparecidas, así 
como en la destrucción de las 
infraestructuras, principalmen
te en Honduras y Nicaragua.

Según señaló el subdirector del 
Programa de Naciones Unidas 
para el Desarrollo (PNUD), Larry 
de Boice, los trabajos de recupe
ración necesitarán gran cantidad 
de asistencia, tanto humana como 
material, debido a la falta de ser
vicios públicos e infraestructuras. 
En este sentido, indicó que a pesar 
de la gran respuesta de los países 
donantes, que hasta el momento 
han entregado 118,8 millones de

dólares en metálico para ayudar 
a los 2,4 millones de afectados 
por el paso del huracán en 
Centroamérica, será necesaria 
mucha más ayuda en el futuro.

Por ello, el director de la ■ 
OCHA en Ginebra, Ross 
Mountain, señaló que se está 
estudiando la forma de ofrecer a 
estos países una ayuda consoli
dada durante los próximos seis 
meses, plazo necesario para po
ner en marcha los programas de 
rehabilitación.

«No queremos que los afec
tados queden en el olvido mien
tras se planea la ayuda a largo 
plazo», afirmó Mountain, quien 
destacó que ésta es la mayor ca
tástrofe ocurrida en 
Centroamérica en los últimos 200 
años. Las principales necesida
des siguen siendo alimentos, 
transporte, medicinas y agua po
table, con el fin de evitar la pro
pagación de enfermedades como 
el dengue, la malaria o el cólera, 
de las que ya se han registrado 
numerosos casos aunque hasta el 
momento no hay epidemias.

Mountain se lamentó de que

El mayor donante hasta el 
momento es Estados Unidos, con 
74,3 millones, seguido de España 

con 16,1

a pesar del trabajo que se está lle
vando a cabo en las áreas más afec
tadas, donde se han enviado equi
pos especiales, sigue habiendo 
gente aislada en algunas zonas a 
las que aún no se ha podido ac
ceder. Con la ayuda principalmen
te del Reino Unido, Francia y 
Holanda, la OCHA ha enviado 
equipos especiales, helicópteros, 
barcos y puentes móviles, a pe
sar de lo cual no pueden llegar a 
todos los lugares. El director de 
la oficina destacó además que a 
causa del desastre, varios de sus 
colaboradores en Honduras han 
desaparecido, lo que ha dificul
tado aún más las labores de co
ordinación.

De los casi 119 millones de 
dólares entregados por la comu
nidad internacional -el mayor do
nante hasta el momento es Esta
dos Unidos, con 74,3 millones, 
seguido de España con 16,1-algo 
más de 96 millones se han desti
nado a la región en general. 
Honduras ha recibido 8,5 millo
nes de dólares, Nicaragua5,5; El 
Salvador 4,9; Guatemala 2,8 y 
Belice 215.000 dólares.

Un minero del 
Alto Bierzo, en 
estado grave tras 
sufrir un 
accidente laboral

Efe-León

El minero Felipe Alvarez 
Pozo, de 34 años, permanece 
ingresado en estado grave en 
el Complejo Hospitalario de 
León a consecuencia de las 
heridas sufridas en el acciden
te laboral registrado el miér
coles en la mina Alto Bierzo, 
de Tremor de Arriba (León).

Los hechos ocurrieron en el 
interior de la mina, cuando el 
trabajador quedó aprisionado 
entre dos vagonetas de carbón.

Las lesiones recomendaron 
su inmediato traslado al Hos
pital Comarcal del Bierzo, en 
Ponferrada, de donde fue en
viado al Complejo Hospitala
rio leonés.

Precisamente el miércoles, 
otros dos mineros sufrían he
ridas leves en otro accidente la
boral ocurrido en la mina 
Viloria Hermanos, de Torre del 
Bierzo (León), informaron 
fuentes sindicales.

Los dos trabajadores acci
dentados, Francisco Valcarcel 
y Felipe Parrilla, descendían a 
la mina junto a otros seis com
pañeros en una vagoneta arras
trada por un cable.

Repenímamente, el cable se 
destensó y la vagoneta se pre
cipitó a gran velocidad hasta 
volver a recuperar la estabili
dad al cabo de unos segundos.

Durante ese tiempo, varios 
de los mineros saltaron fuera 

- de la vagoneta mientras que 
otros permanecieron en el in
terior. Todos ellos sufrieron ras
guños y magulladuras, aunque 
sólo los dos mencionados pre
cisaron atención médica.

Interceptados 
mil kilos de 
hachís en un 
camión en 
Huelva

Efe-León

La Guardia Civil interceptó 
en la localidad fronteriza con 
Portugal de Rosal de la Fronte
ra (Huelva) un camión de pulpo 
en cuya estructura se ocultaba 
un cargamento de hachís del que 
hasta el momento se han extraí
do unos 1.000 kilos, aunque el 
alijo podría llegar a cuatro to
neladas. Según dijeron a Efe 
fuentes cercanas a la investiga
ción, el camión provenía de la 

" zona de Levante, desde donde 
se organizó una operación de se
guimiento que concluyó el pa
sado martes con la detención del 
vehículo y sus dos conductores 
cerca de la frontera con Portu- 

| gal, país al que iba destinado la 
1 droga.
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1«
"Desde la Administración se ha 
optado por el envío de ayuda 
humanitaria porque, aunque puede 
haber niños huérfanos, todavía no 
ha habido tiempo de acreditarlo"

Aumentan las solicitudes de adopción y 
acogimiento de niños centroamericanos

Las consecuencias del huracán Mitch en Centroamérica 
han aumentado las solicitudes de información de adopción y 
acogimiento por parte de familias españolas, aunque desde el 
Gobierno no se ha previsto ningún programa en este sentido, 
según explicó ayer la secretaria general de Asuntos Sociales, 
Amalia Gómez.

La secretaria general de Asuntos Sociales, que inauguró el 
I Congreso Nacional sobre Adopciones Internacionales, afir
mó que desde la administración se ha optado por el envío de 
ayuda humanitaria porque aunque puede haber niños huérfa
nos todavía no ha habido tiempo de acreditarlo y «no quere
mos privarles de sus niños que son lo más importante para un 
país».

Respecto al acogimiento, apuntó que esta figura no está 
muy desarrollada en el extranjero y en España sólo se ha hecho 
en casos puntuales como con niños saharauis y aunque afirmó 
que por el momento no se ha planteado, no descartó que se 
pudiera realizar con niños centroamericanos.

Gómez explicó que el pasado año se tramitaron en España 
en torno a las 3.000 solicitudes de adopciones internacionales, 
principalmente de niños de Colombia, Perú, Honduras, Rumanía 
y China, una cifra muy superior a las 1.000 solicitudes de niños 
españoles que se tramitan ai año.

A esto hay que añadir que el 77 por ciento de las adopcio
nes internacionales que se gestionan en España anualmente 
corresponden a niños procedentes de los países de América 
Latina, según los últimos datos del Ministerio de Trabajo y Asuntos 
Sociales.

«No se trata de poner un niño en una familia, sino de darle 
una familia a un niño» dijo Gómez, quien anunció la creación 
de una guía de la adopción por parte del Ministerio de Trabajo 
y Asuntos Sociales en colaboración con las comunidades 
autónomas y las Entidades Colaboradoras de Adopción Inter
nacional (ECAIS).

La presidenta de la Asociación Española de Atención y Apoyo a Familia y Adopción (ASEFA), Ana María Mascaraque, afirmó 
que a pesar de que el número de solicitudes de información sobre adopciones y acogimiento de niños centroamericanos ha au
mentado en los últimos días, «no se va a modificar el procedimiento y se deberá respetar la tramitación vigente».

En este mismo sentido se pronunció la representante de ASEFA en Honduras, Patricia Sandoval, quien indicó que es muy pronto 
para hablar de un incremento del número de adopciones y destacó que antes de tramitar una adopción habrá que definir la situación 
jurídica del menor porque no se sabe el número de niños que se han quedado huérfanos.

Los gastos de una adopción dependen del país de origen del menor (desde las 300.000 pesetas en Colombia hasta 1.350.000 
pesetas en Rumanía) a lo que hay que sumar las 200.000 pesetas de la tramitación del expediente en España, más otros gastos 
como las tasas de consulado o el viaje y alojamiento de 2 a 5 semanas en el lugar donde sea natural el futuro hijo. P.C.

El Teatro Nacional 
del Odeón de París 
trae a Madrid una 
muestra del Brecht 
más joven

El Teatro Nacional del Odeón 
de París está en Madrid para 
presentar, en el Festival de Oto
ño, una muestra del teatro escri
to por Bertolt Brecht en sus años 
de juventud, «La boda de los 
pequeñoburgueses» y «Tambo
res en la noche», dos ejemplos 
de «escritura magistral», según 
Georges Lavaudant.

Lavaudant, uno de los crea
dores más innovadores de la 
escena francesa, director desde 
hace tres años del Odeón parisino, 
cargo en el que sustituyó al ca
talán Lluis Pasqual, dirige ambos 
espectáculos, una muestra, en su 
opinión, del Brecht más poético.

«De todos los personajes que 
fue Brecht, el hombre público, de 
teatro, poeta, es ésta, su faceta 
poética, la que más me interesa», 
comentó ayer Laudavant.C.M.P.

Elvira Lindo, galardonada con el Premio 
Nacional de Literatura Infantil y Juvenil

La escritora Elvira Lindo 
ha sido la ganadora del Pre
mio Nacional de Literatura 
Infantil y Juvenil por sus li
bros de «Manolito Gafotas» 
que otorga el Ministerio de 
Cultura y está dotado con dos 
millones y medio de pesetas.

Elvira Lindo, a quien se ha 
concedido el Premio de Li
teratura Infantil y Juvenil por 
el libro «Los trapos sucios», 
manifestó a Efe que su pro
tagonista, Manolito Gafotas, 
«se alegrará mucho con este 
premio», aunque «no lo co
mentará en el programa 
radiofónico en el que apare
ce» porque «prefiero dejarlo 
al margen».

Manolito es un niño de 
nueve años que vive en un 
barrio de clase trabajadora de 
Madrid que interviene en el 
programa de la Ser «A vivir

que son dos días» y cuyas aventuras, recogidas en cinco libros 
y traducidas a varios idiomas, aparecerán dentro de poco en 
una película de Javier Albaladejo.,

Elvira Lindo, que comenzó como locutora de radio, es tam
bién autora de las historias de la niña Olimpia, de la comedia 
teatral «La ley de la selva» y de un libro para mayores titulado 
«El otro barrio». L.L.

Hugh Thomas presentó su nuevo 
libro "La trata de blancas"

Once millones de afri
canos fueron llevados 
como esclavos al continen
te americano, de los que un 
diez por ciento murieron en 
el camino, manifestó ayer 
Hugh Thomas, cuyo recien
te libro «La trata de escla
vos», investiga sobre el 
comercio de personas, hoy 
todavía vigente en países 
como Mauritania.

Hugh Thomas, autor de 
libros como «Laguerra civil 
española» y «Cuba: la lu
cha por la libertad», en «La 
trata de esclavos», edita
do por Planeta, aborda la 
historia del comercio de 
seres humanos desde 1400
a 1870, aunque se refiere también al comienzo de la esclavi
tud en la antigüedad. Del total de personas sacadas de Afri
ca, tres millones fueron mujeres, porque hasta el siglo XIX los 
dueños de las plantaciones americanas prefirieron hombres 
y no mujeres para trabajar en las plantaciones y las minas. En 
«La trata de esclavos», Thomas aborda la trata o comercio 
pero no la esclavitud, y lo hace de forma global. L.L.
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Los Reyes presidieron ayer en Cartagena 
el homenaje a Cavite y Cuba

Los Reyes presidieron ayer en Cartagena el homenaje 
que rindió esta ciudad a los héroes de las batallas navales 
de Santiago de Cuba y Cavite, que marcaron el final de la 
etapa colonial de España y el comienzo del camino hacia 
su modernización.

El Rey quiso estar en Cartagena en este acto para 
manifestar la vinculación de la Corona con laciudad y rendir 
homenaje a los héroes del 98 a quienes, como dijo en el 
discurso que pronunció, «debemos también la España que 
hoy disfrutamos».

La ciudad respondió a la presencia de Don Juan Carlos 
y Doña Sofía volcándose en sus calles para acíamarles y 
darles una cálida acogida.

Los Reyes, acompañados por el ministro de Defensa, 
Eduardo Serra, llegaron al mediodía al puerto cartagenero 
en donde, ante el submarino de Isaac Peral fueron recibi
dos por el presidente de la Comunidad de Murcia, Ramón 
Luis Valcárcel, y la alcaldesa de la ciudad, Pilar Barreiro.

Después de escuchar la Marcha Real mientras se dis
paraban 21 salvas de ordenanza y pasar revista a una 
compañía de honores de los tres ejércitos, el Rey, vestido 
con su uniforme de capitán general de la Armada, depositó 
una corona de laurel ante el monumento erigido en 1923, 
por suscripción popular, a «los heróicos marinos de Cavite
y Santiago de Cuba». '

En eljusto momento en que Don Juan Carlos deposita
ba la ofrenda, la patrulla Aguila hizo una pasada en vuelo 
rasante lanzando humo rojo y gualda que conformaba la 
bandera española.

En la bahía filipina de Cavite, el uno de mayo de 1898, 
una escuadra norteamericana mandada por George Dewey 
derrotó a una disminuida flota española mandada por el 
contralmirante Patricio Montojo, en una batalla en la que 
murieron 161 españoles y filipinos y un soldado estadouni
dense.

En Santiago de Cuba, la armada norteamericana derro
tó a laespañola, bajo el mando del almirante Pascual Cervera, 
el 3 de junio de 1898, y en la contienda los españoles re
gistraron 323 bajas, y sus enemigos una.

En el puerto, desde una tribuna flanqueda por las auto
ridades civiles y militares de la región, Don Juan Carlos 
pronunció un discurso en el que afirmó que «nuestro pue
blo nunca olvida a sus héroes».

Los hombres que perdieron su vida en Filipinas y Cuba', 
dijo el Rey, «cumplieron su tarea con dignidad y heroísmo 
que aún hoy nos emocionan».

Aquellos dramáticos acontecimientos, añadió el Monarca, 
sirvieron sin embargo para dar lugar «al despegue indus
trial, económico, social y cultural de nuestra patria a co
mienzos de siglo». Con «aquellas lágrimas» y con la «leva
dura de la experiencia», añadió Don Juan Carlos, hoy «to

dos podemos sentamos a comer juntos», «el pan 
de la concordia y el progreso».

La alcaldesa de Cartagena, en su intervención, 
destacó el proceder de aquellos heroicos milita
res, entre otras razones, «por su ejemplar some
timiento al orden político» a pesar de que «expu
sieron sus vidas siguiendo ordenes que no com
partían».

El presidente murciano recordó, por su parte, 
que Cartagena fue punto de partida de las flotillas 
y de regreso de los repatriados, y apuntó que los 
actos heroicos hoy recordados están «fundidos 
con el ser y sentir de nuestras gentes».

En esta conmemoración estuvo también pre
sente el general José Cervera, bisnieto del almi
rante que mandó la escuadra en Santiago de Cuba, 
que aquellos héroes «merecíanun homenaje como 
este de los cartageneros, con sus Reyes al fren
te». E. 0.0.

Alanis ven deenuna 
semana más de dos 
millones de copias 
de su nuevo disco

La compositora e intérprete canadiense 
Alanis Morissette, ha vendido en tan sólo una 
semana más de dos millones de copias de su 
nuevo disco, «Supposed formar infatuation 
junkie», aunque ella asegura que la fama no 
le afecta, «nunca me he sentido engreída por 
causa del éxito», dijo ayer la cantante.

«Supposed formar infatuation junkie» 
(«Supuesta ex adicta al engreimiento») apa
rece después de tres años durante los que 
Alanis Morissette ha digerido con problemas 
el éxito que supuso vender28 millones de copias 
de su anterior trabajo «Jagged little pil» (1995), 
cuarto de su carrera, pero el primero que 
traspasaba las fronteras canadienses y por 
el que ganó cuatro Grammy.

«Más o menos hace un año, creí que no 
merecía la pena continuar con esto de la música. 
Viajé a la India en 1997 buscando un am
biente que me alejara de todo y me permitie
ra estudiar lo que había ocurrido en mi vida 
en los últimos años. Creo que redescubrí quien 
era realmente y decidí seguir componiendo, 
porque he aprendido a vivir al momento», 
explicó en rueda de prensa. C.A.R.

Caballé vuelve a la temporada del 
Liceo con ”La Vierge" de Massenet

La soprano catalana Montserrat Caballé vol
verá a la temporada del Gran Teatro del Liceo 
con la interpretación de «La Vierge», una ópera 
en cuatro escenas de Jules Massenet.

Estrenada en 1880 en París, «La Vierge» (La 
Virgen) es una obra lírica de Massenet con libreto 
de Charles Grandmougin que, según todos los 
especialistas, está más próxima al oratorio que a 
la ópera.

El director escénico del Liceo, Joan Matabosch, 
destacó ayer en la presentación de «La Vierge» 
que «esta obra poco conocida de Massenet debe
ría ser programada con más frecuencia porque 
tiene aquel heroísmo irresistible del compositor fran
cés y es emblemática de su tiempo, de 
Chateaubriand, de los templos expiatorios que 
proliferaron entonces, de Lourdes y de las apari
ciones marianas del XIX».

Preguntada por las dificultades que entraña la 
obra, Caballé bromeó inicialmente que «a mi edad, 
todas», y después precisó que «lo más dificultoso 
para las voces son las tesituras».

Para la soprano, la Anunciación, el Viernes Santo 

y la protesta de la Virgen hacia su hijo son los 
pasajes más emotivos, pasajes en los que, como 
en todo la obra, «el coro es el gran protagonista».

José Collado, que dirigirá la Orquesta del Gran 
Teatro del Liceo en las dos representaciones 
previstas en el Palau de la Música, los días 15 y 
18 de noviembre, reconoció que «se trata de una 
pieza musicalmente difícil por la gran cantidad de 
colores, tanto en las voces como en los instru
mentos, la orquestación densa, tipo coral y el alto 
nivel de exigencia de algunos momentos grandio
sos». Caballé confesó que cantando esta obra de 
Massenet se siente casi transportada: «más que 
una ópera o un oratorio, es un acto de devoción, 
y escenas corrio la de la muerte de la Virgen son 
prácticamente una oración con música».

La soprano admite que «por mucho que pro
cures hacer lo que crees que podría hacer ese 
personaje, siempre te encuentras con el límite de 
que somos seres humanos».

Tras los recitales de Barcelona, Montserrat 
Caballé volverá a interpretar «La Vrerge» el próximo 
^ño en Londres, Viena y Estocolmo. J.O.
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El manifiesto firmado ayer en 
Valladolid pide a los Gobiernos un 
compromiso para difundir el español

La ciudad de Valladolid albergó ayer la firma del manifiesto denominado «Una lengua para un 
milenio», en el que representantes de las academias española e hispanoamericanas piden a gobier
nos e instituciones un compromiso para preservar y difundir el español con vistas al siglo XXI.

El documento define la lengua española como «un inmenso tesoro que garantiza el intercambio 
cultural entre más de veinte naciones diferentes», a cuyos gobiernos exige que promuevan su ofi
cialidad, de derecho y de hecho, en todos los foros nacionales e internacionales.

Reclama que se potencie como lengua de cultura y como medio de intercambio científico, eco
nómico y de comunicación internacional, que se cuide su enseñanza y difusión como importante 
fuente de recursos económicos y que, ante todo, se procure reforzar la unión y cooperación entre 
los pueblos que hablan español.

Él texto fue presentado por Humberto López Morales, secretario general de la Asociación de 
Academias de Lengua Española, y firmado posteriormente por diversas autoridades políticas y li
terarias, entre ellas el escritor argentino Ernesto Sábato, Premio Cervantes 1984, que pronunció a 
continuación una conferencia de tinte pesimista. Recordó sus primeros encuentros con la palabra, sin la cual «no hay mundo», dijo, de la mano de autores y pensadores 
como Henríquez Ureña, Vossler y Humboldt, a través de los cuales «hice mía la concepción de la lengua como una ftierza viva en permanente transformación», señaló.

Sábato (Rojas -Buenos Aires-, 1911) discrepó de que se pueda plantear una lengua para un milenio, ya que «debemos asumir que el hombre ha fracasado en su 
intento prometeico, y con él su lengua que, como dice Heidegger, ha degenerado en habladuría».

El autor de «El túnel» y «Sobre héroes y tumbas» expresó su convencimiento de que la lengua, que definió como el reflejo de lo que vivimos, en la actualidad «está 
al servicio de la venta y de la compra, ya que los bancos han ocupado el lugar de los templos, y desde las pantallas, nuestra más íntima realidad, las palabras nos seducen 
con cachivaches». R.J.M.

La Iglesia española 
celebra el domingo 
la Jornada de la 
Iglesia Diocesana

La Iglesia Católica Española 
celebra el próximo domingo 15 
lajomada de la Iglesia diocesana, 
con el objetivo de incrementar el 
sentido de pertenencia, partici
pación y colaboración de los 
católicos con su Iglesia local.

El obispo de Teruel-Albarracín, 
Antonio Algora, presentó ayer la 
campaña, durante una rueda de 
prensa en la sede de la Confe
rencia Episcopal, que este año se 
realiza bajo el lema «siempre 
somos Iglesia». Según el prela
do, la jornada quiere transmitir 
que los católicos «en cualquier 
situación o estructura social, en 
la familia, en el trabajo, deben ser 
Iglesia, miembros activos de una 
comunidad cristiana, y por ello 
deben también comprometerse 
con su sostenimiento económi
co». Para Algora, el día de la Iglesia 
diocesana tiene como objetivo 
«incrementar el sentido de per
tenencia a la iglesia local y de 
compromiso con los más pobres», 
a la vez que resaltó que se nece
sitan misioneros,
«supervoluntarios», preparados 
y comprometidos para utilizar el 
dinero que generosamente apor
tan los fieles en proyectos con
cretos de desarrollo.

El director del Secretariado 
para el Sostenimiento de la Igle
sia de la Conferencia Episcopal, 
Juan José Beltrán informó de que 
aproximadamente la Iglesia re
cauda por estaj ornada de la Iglesia 
diocesana y las suscripciones 
anuales de los fieles en esta cam
paña, unos mil millones de pese
tas. España tiene 67 diócesis, con 
veinte mil sacerdotes dedicados 
a las distintas actividades 
pastorales, así como con 23.059 
parroquias en ciudades y pueblos, 
40.000 centros para realizar ac
tividades catequéticas, y cuenta 
con la colaboración en todas estas 
actividades de unos quinientos mil 
voluntarios.M.V.F.
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1
-► Csais docto 

en una cosa 
Símbolo 
químico
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De cierto 

departamento 
de Colombia

-<-
Voca! 

N- romano 
je Teruel (PI)

Neroniano 

Símbolo 
químico 

Contnbuye -►1
1 i

1
1 l*

Matricula de 

coche 
Provincia 
italiana

Accidenle 
qeoaráfico (PI)

Extremo 
cigarro puro i

—► Río cántabro 

Pronombre 
Consonante

Vocal 

De una anti
gua facción 

navarra

Artículo 

Hio italiano 
Diosa griega

1 -►
Emplee 

El que labra 
metales 

preciosos

Consonante 

Símbolo 
Químico 

Orilla calle 1
Animal 

le reqoci|as 
Nota musical

U Obstruyas 
úostado 

Amina derivada 
delbenceno 

urrecer

1
Reserváis, 
prohiais 

wniraccion 
esiHsmiyica 

bacuaa

1
i

Ponen riqido 
Símbolo 

químico 
Lugares

líquido 
excrementicio 

Cieffl mes 
Para

•

N® romano 

Animal 
Adverbio de 

tiempo
1 ■

i

i i Relativo a las 
montañas 

Nola musical 
separen

Interprétente 
lo escrito

Interjección 1
letra griega

Orificio del

cuerpo

Moneda romana 
interrurnpe 

Símbolo 
químico
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iectie
N* romano

i I

1 Afecto 

Punto 
cardinal —►

Palo de la 
lanza, pica, 
venablo, etc.

HORIZONTALES.-1: Planta angiosperma dicotiledónea, parásita (PI).- 2: Montículo. Al 
revés, manifesté regocijo. Antigua medida de longitud.- 3: Símbolo químico. Isla griega. 
Interjección.- 4: Al revés, desgasta. Aféresis.- 5: Bahía. Al revés, seguro, sin riesgo.- 6: 
Viento que sopla de la parte austral del horizonte. Personaje de la Biblia.- 7: Que obra 
con poca reflexión. Perecha de cerdas para cazar perdices.- 8: Al revés, composición 
musical. Preposición latina.- 9: Al revés, letra griega. Cierto indio. Nota musical.- 10: 
Período histórico. Al revés, tiempo que hace durante la jornada. Articuló.-11 : Mineral uti
lizado en objetos de adorno.

VERTICALES.-1: Prado, pradería. En la fabricación del azúcar, jarabe saturado obteni
do entre dos cristalizaciones o cocciones sucesivas.- 2: Conjunción. Adverbio. 
Apócope.- 3: Símbolo químico. Poseído con vehemencia de una pasión. Al revés, sím
bolo químico.- 4: Preposición. Antílope africano (PI).- 5: Niazo. Aborreces.- 6: Río 
español. Al revés, gresca.- 7: Árbol mimosáceo. Asista con frecuencia.- 8: Tenor, modo. 
Unidad de iluminación.- 9: Interjección. Al revés, figurado y familiar,, molestar. Matrícula 
de coche.-10: Medida de longitud. Hermana. Molécula gramo.- 11: Prenda de vestir. Al 
revés, deidad egipcia.

Las letras de ia P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

STATUSBLIESTORO 
MONSTERMOUTHECP 
REDOOAITRAGAIEZ 
O 0 F E R C Z 0 E S L O 0 F E 
lUMGITANMOIDOÑO 
VLOACUERAITALUR 
lETANRUGGGRGEEE 
LLLRUOILADLSPQS 
AMLUVGLGALLOCIP 
ATOZOGEISOSOHKI 
POSÑCRARTOSMACR 
LIONESTETEFAEDO 
REJIEUNOMLESFIN 
BOOKRESEVAETPHE

ARIES. Una insuficiencia hormo
nal pudiera producirle problemas 
de tipo emocional. Dificultades de 
tipo económico. Apasionamiento en 
el amor
TAURO. Salud regular. Actúe hoy 
con firmeza y diga lo que piensa sin 
temor a equivocarse. Jornada favo
rable para los asimtos del corazón

LIBRA. Salud perfecta. La conver
sación que tendrá con un amigo no 
le satisfará del todo. En lo referente 
al amor la jornada se presenta inte
resante
ESCORPIO. Salud muy buena. 
Aproveche la jomada para poner un 
poco de orden a sus labores domés
ticas. Sorpresa agradable en el amor

V T R P Z = 35
X U S R Q = 17
P S Z T U = 24
SUXVS=20
UQYZV=18
24 17 18 35 20 = 114
Letras clave U = 3; V = 9

Buscar 10 
sinónimos de 
DESCANSO

GÉMINIS. Salud regular. Estudie 
bien ese problema familiar antes de 
decidir cómo actuar. No traicione la 
confianza ciega de su pareja

CÁNCER. Salud mala. Su sentirá 
desilusionado al comprobar que sus 
gestiones han fracasado. Hoy se 
mostrará muy sentimental en el 
amor
LEO. Salud muy buena. Su afán de 
cambio y su carácter inquieto le per
judicará en esta jornada más de lo 
que piensa. Normalidad en el amor

SAGITARIO. Salud excelente. No 
sea tan inflexible con la gente y 
demuestre que es humano y tiene 
sentimientos. Distanciamiento en el 
amor
CAPRICORNIO. Forma física 
excelente. Sus planes no son fáciles 
de poner en práctica; de todos 
modos, por intentarlo no se pierde 
nada.
ACUARIO. Salud muy buena. 
Actúe de forma discreta; es mejor no 
llamar la atención en la presente 
coyuntura. Siente la cabeza

TE
TA BA SAN
DO RE RRE

RES TE A* CIEN FI
IN* CE TE SU TE

DOS TE SO IN* NAN

AN* CA RES AL CU AR* SO

DOS TRON DO LA TI DOS TI

EN* LA NI AL* SA

MU CE FI SO VE

CAR CAR A* TRA PER*
EN* SA DE
RO JE MEN’

VAR

De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las síla
bas para no repetirías, moviéndose de una casilla a 
la siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, 
hacia delante o hacia atrás, pero sin saltarse ningu
na. Al acbar ia última definición, quedarán varias 
casillas con sus sílabas correspondientes, pero que 
usted no habrá marcado, y que leidas aclecuada- 
mente darán el nombre de un municipio de Huesca.

1: Antepasados.- 2: Emparentados.- 3: Presos.- 4: 
Emisario.- 5: Encarnar.- 6: Malintencionados.- 7: 
Rimbombante.- 8: Encajado, acoplado.- 9: 
Sugestivo.-10: Arrobadores.-11: Deficiente.

VIRGO. No sea tan aprensivo ni 
se pase el día observandose. Notará 
un incremento importante de sus 
ingresos. Se mostrará caprichoso 
con su pareja

PISCIS. Salud buena. Hoy desarro
llará una gran actividad que le pro
ducirá gran satisfacción. Felicidad 
completa en el aspecto afectivo
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DWIÜES
Abelardo recordó la "mala suerte" 
de haber coincidido con Cruyff en 
los dos últimos años en que el 
Barça apenas triunfó

"Es fácil criticar al técnico, pero son los jugadores los que ganan", diio Kluivert

Los jugadores defienden a Van 
Gaal de las críticas de Cmvff
Los jugadores del Barcelona defendieron ayer a su actual 
te'cnico, Louis van Gaal, de las últimas críticas que ha 
recibido y, especialmente, de las de Johan Cruyff, ex técni
co del equipo, quien acusó a su compatriota de no practicar 
un fútbol ofensivo y de «descatalanizar» la plantilla.

Efe - Barcelona

Patrick Kluivert, uno de los 
holandeses fichados por Van 
Gaal, consideró que «no es bue
no» que un ex entrenador 
barcelonista critique al que ahora 
ocupa el puesto.

«Si entramos en esta dinámi
ca será perjudicial para el equi
po», subrayó Kluivert, quien 
calificó de «válidas» las opinio
nes de Cruyff «como entrena
dor durante muchos años, en los 
que ganó títulos, pero ya no lo 
es y ahora hay otro».

El delantero apostó por ol
vidarse de esta polémica y con
centrarse en sumar los tres pun
to sel domingo frente al Tenerife.

«Lo importante es que todo 
esto no nos afecte, porque es muy 
fácil criticar al técnico después 
de tres derrotas, pero son los 
jugadores quienes ganan los 
partidos», añadió el jugador 
holandés, convencido de que 
Louis van Gaal «no ha hecho 
nada malo».

Pese a todas estas conside
raciones, Patrick Kluivert ase
guró que no tendría ningún pro
blema en participar en un parti
do de homenaje a Johan Cruyff.

Abelardo Fernández, defen
sa barcelonista, fue todavía más 
favorable a Van Gaal, al recor
dar que tuvo la «mala suerte» de 
coincidir con Cruyff durante sus

Sacchi desmiente que pensara en 
dimitir y garantiza su continuidad

Efe - Majadahonda

El entrenador italiano del 
Atlético de Madrid, Arrigo 
Sacchi, desmintió ayer que pen
sara en presentar la dimisión des
pués de la derrota por 4-0 sufri
da en Mallorca el pasado 25 de 
octubre, y garantizó que conti
nuará en el cargo.

Sacchi aseguró el miércoles, 
en declaraciones a Onda Madrid, 
que después de perder en Ma
llorca, pensó en que «no debía 

dos últimos años, en los que el 
Barcelona apenas triunfó.

El defensa explicó que, de 
todos, con Cruyff disfrutó debido 
al juego de ataque del equipo, 
pero que disfruta más con la 
consecución de títulos (Liga y 
Copa del Rey) como sucedió el 
año pasado.

Otro de los holandeses de la 
plantilla, Phillip Cocu, negó que 
exista una crisis de resultados y 
rehusó manifestarse sobre las 
declaraciones de Johan Cruyff.

El centrocampista considera 
que las críticas del ex entrena
dor barcelonista no son Ias úni
cas que se han producido y que 
es «normal» que aparezcan en 
estos momentos.

Cocu reconoció la decepción 
que preside el ambiente, pero 
abogó como solución volver a 
ganar partidos. También desta
có la importancia de ganar los 
dos próximos encuentros ante el 
Tenerife y el Mallorca.

El brasileño Giovanni Silva 
se mostró bastante afectado por 
las últimas derrotas y no cree que 
puedan olvidarse con un simple 
triunfo ante el Tenerife.

«Si fuera aficionado también 
estaría enfadado», señaló 
Giovanni, quien consideró que 
«ahora sólo se puede hablar en 
el campo y lo único que puede 
cambiar la situación es ganar en 
casa y fuera».

seguir trabajando en el Atlético 
de Madrid, porque», dijo, «su
frí muchísimo».

A la conclusión del entrena
miento matinal, en 
Majadahonda, Sacchi negó que 
haya meditado marcharse del 
club y recordó que en sus 25 años 
como técnico nunca abandonó 
un equipo con la temporada 
empezada.

«Yo no quise decir esa frase. 
Nunca he dejado un equipo a 
mitad de temporada y no voy a

Van Gaal, ayer con los jugadores durante el entrenamiento. EFE

Gaspart acusa a Cruyff de 
'^destrozar" a Van Gaal

Joan Gaspart, vicepresidente del Barcelona, acusóayer a 
Johan Cruyff, ex técnico del equipo, de «destrozar» al actual 
entrenador, Louis van Gaal, con sus críticas recientes, en las 
que se muestra contrario ai fútbol que practica su compatriota 
y a su política de fichajes.

Gaspart también lamentó la «falta de humanidad» de Cruyff 
«por aprovecharse de un momento de crisis para arremeter 
contra Van Gaal. «Ha tenido la oportunidad de estar callado y 
ha escogido la peor ocasión para realizar estas declaraciones, 
aunque ha estado mal aconsejado».

El vicepresidente dijo que Johan Cruyff es «flaco de 
memoria», en un juego de palabras con el adjetivo por el que - 
era conocido como jugador el holandés, al asegurar que le 
pidió como entrenador en momentos de crisis que le 
defendiese de ataques de otros técnicos, de los medios de 
comunicación y de los aficionados.

cambiar mi costumbre. No he 
pensado en abandonar. Aquí 
estoy muy cómodo, con los di
rigentes, los jugadores, la afición 
y las críticas. No tengo motivos 
para irme», declaró.

Sacchijustificó el malenten
dido originado por sus comen
tarios en «el dolor y el sufrimien
to» que le motivó la derrota en 
Mallorca. «Hago mi trabajo con 
mucho amor y sufro cuando las 
cosas no van bien. Entendí que 
no podía continuar toda la vida

siendo entrenador», explicó.
El entrenador del Atlético de 

Madrid también se escudó en sus 
problemas con el idioma para 
explicar la incorrecta interpre
tación que se dio a sus palabras: 
«A veces la mente quiere lle
gar donde la lengua no llega».

Respecto a su futuro como 
entrenador, Sacchi confirmó que 
el Atlético de Madrid será su 
último equipo en su carrera 
profesional. «Siempre quise te
ner una experiencia extranjera".

Raúl: "Tenemos 
que dar la talla 
en el Bernabéu"

Efe - Madrid

Raúl González expresó su 
deseo de aprobar la asignatura 
del Santiago Bernabéu esta tem
porada y consideró que el Celta 
es «el mejor rival posible para 
dar la talla en casa».

«El fútbol español tiene que 
estar contento con el Celta por
que nos está haciendo disfrutar 
a todos con su granjuego y con 
sus muchos goles. Nosotros te
nemos que dar la talla en el 
Bernabéu y qué mejor oportu
nidad que ante el equipo vigués», 
declaró Raúl.

Pese a todo, el Real Madrid 
es el gran favorito. «El Madrid 
siempre es favorito en todos sus 
partidos. Creo que somos me
jores que ellos, pero hay que 
demostrarlo en el campo. Si 
estamos dormidos, o no estamos 
anuestro nivel, nos pueden crear 
problemas», apuntó.

Eso sí, el Real Madrid toma
rá precauciones. «Saldremos a 
por la victoria desde el primer 
minuto, pero sabiendo que ellos 
son'grandes jugadores y que tie
nen un equipo muy conjuntado», 
comentó el delantero.

Raúl está entre los cincuen
ta aspirantes al Balón de Oro.

«Estoy contento por estar 
entre los cincuenta. Espero que 
alguno de los siete nominados 
que tiene el Real Madrid lo pueda 
conseguir, aunque hay un favo
rito claro que es Zidane. El fran
cés tiene muchas papeletas para 
lograrlo», dijo.

Suker: "Somos el 
mejor equipo del 
mundo"

Efe - Madrid

Davor Suker no dudó en ca
lificar al Real Madrid como «el 
mejor equipo del mundo», ha
bida cuenta, en su opinión, que 
tiene a siete jugadores entre los 
cincuenta elegidos como aspi
rantes al Balón de Oro.

«En los últimos tres años he 
estado entre los diez mejores en 
el Balón de Oro y espero que siga 
la racha, pero es espectacular que 
el Real Madrid tenga a siete 
jugadores, eso quiere decir que 
somos el mejor equipo del mun
do», aseveró Suker.

El delantero croata no quie
re lanzar las campanas al vuelo 
sobre su vuelta a la titularidad 
el próximo sábado ante el Celta 
y en el Bernabéu.

«Hay que esperar al sábado 
y ala charla del entrenador para 
ver qué es lo que pasa y quién 
juega. Todos queremos jugar, 
pero tengo unas especiales ga
nas de seguir con mi racha 
goleadora y meterle alguno al 
Celta», comentó.
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Arancha Sánchez 
Vicario podría 
enfrentarse a Graf 
en primera ronda 
del Masters

Efe - Nueva York

Arantxa Sánchez Vicario 
partirá como cuarta favorita en 
el Masters femenino que co
mienza el próximo lunes en el 
Madison Square Garden de 
Nueva York, con dos millones 
de dólares en premiios, y en el 
que podría enfrentarse en la 
primera ronda contra la ex nú
mero uno del mundo la alema
na Steffi Graf.

Tras el sorteo hecho ayer en 
Nueva York, en el que la checa 
Jana Novotna, defensora del 
título, sacó los nombres de fas 
participantes, la casilla de la 
rival de Arantxa está desierta 
por el momento, ya que quedan 
dos puestos todavía sin adjudi
car para el torneo neyorquino, 
y uno de ellos puede ser para 
Graf, que obtuvo el pasado 
domingo en Leipzig el título 105 
de su carrea y que con su victo
ria ayer frente a la rusa Elena 
Lijovtseva en Filadelfia conse
guiría los puntos necesarios para 
su billete.

Conchita Martínez, séptima 
favorita, también figura por la 
misma parte del cuadro de 
Arantxa y se enfrentará con la 
belga Dominique van Roost en 
primera ronda.

De ganar ambas sus encuen
tros inicales se encontrarían en 
cuartos de final.

La estadounidense Lindsay 
Davenport, primera cabeza de 
serie, abre contra la francesa 
Sandrine Testud, y la suiza 
Martina Hingis contra su com
patriota y compañera en el equi
po de la Copa Federación, Patty 
Schnyder.

El Olimpia Liubliana devolvió el golpe a los de Luyk

EI Madrid tropieza dos 
veces en la misma piedra

Efe - Torrejón

67 - Real Madrid (37+30): 
Lasa (5), Angulo (19), Herre
ros (5), Beard (21), Struelens 
(10) -cinco inicial-, Luyk (4), 
Martin (3) y Santos (-).

68 - Olimpia Liubliana 
(37+31): McDonald (19), Zdovc 
(10), Taylor (6), Stepania (12), 
Kraljevic (-) -cinco inicial-, 
Jurkovic (9), Daneu (3), Kotnik 
(5), Duscak (4) y Price (-).

Arbitros: Faccini (ITA) y 
Jones (PDG). Sin eliminados.

Incidencias: encuentro co
rrespondiente a la séptimajor- 
nada de la primera fase de la Liga 
Europea disputado en el Parque 
Corredor de Torrejón de Ardoz 
ante unos 3.000 espectadores.

Comentario: La caída de 
vueltas en el velocímetro del 
Real Madrid ha llegado también 
a la Liga Europea cuatro días 
después de que el Caja San 
Femando apartara a los blancos 
del liderato en la Liga ACB.

Por encima de los efectos que 
pueda tener la derrota, bastan
te relativos a estas alturas, so
bre todo en vista de que el Real 
Madrid mantiene la primera 
posición del grupo D gracias a 
la victoria sobre el Villeurbanne, 
la preocupación del técnico debe 
estar en el bajón sufrido por 
Alberto Herreros, que de un 
promedio superior a los veinti
cuatro puntos por partido ha 
pasado a una cifras inferiores a 
los diez en los tres últimos com-

Herreros intenta la canasta ante la oposición de un rival. EFE

promisos.
Pero sería injusto volcar en 

el internacional español la 
resonsabilidad del primer fias
co europeo de los blancos en 
cancha propia porque el Olimpia 
jugó cuarenta minutos primo
rosos y, además, Luyk nunca 
encontró soluciones en el ban
quillo, algo que viene siendo 
recurrente desde que empezó la 
campaña.

El Real Madrid, no obstan
te, tuvo la ocasión de ganar el 
partido en una últimajugada que 
ni siquiera los árbitros y la mesa 
supieron cronometrar. Herreros 
lanzó un balón con 67-68 que 
se salió del aro y acabó fuera 
de banda, pero la bocina ya había 
sonado. Sin embargo, los ano
tadores y los colegiados otor
garon un segundo más al en
cuentro.-

Trascendental 
victoria del Tau 
sobre los turcos 
del Fenerbahce

Efe - Vitoria

63 - Tau Vitoria (29+34): 
Bennett (7), Espil (4), Beric 
(18), Winters (6), Garbajosa (9) 
-cinco inicial-, Millera (-), 
Angulo (16), Gehrke (-), 
Zwikker (3) y Machowski (-).

57 - Fenerbahce (17+40): 
Kalamiza (-), Milic (6), Kutluay 
(10), Tabak (5), McRae (10) - 
cinco inicial-, Apaydin (19), 
Abi (-) y Enden (7).

Arbitros: Colucci (ITA) y 
Araujo (POR). Eliminaron por 
cinco personales Kutlay (m. 
36), Kalamiza y Winters.

Señalaron falta técnica a 
Garbajosa por protestar (m.26).

Incidencias:Partido corres
pondiente a la séptima joma
da de la primera fase de la Liga 
Europea, grupo A, disputado en 
el pabellón Alava ante unos 
4.800 espectadores.

Comentario: El Tau Cerá
mica logró una trascendental 
victoria ante el Fenerbahce de 
Estambul en un partido típico 
de la Liga Europea, con dos 
equipos que a veces estuvieron 
por debajo de sus posibilida
des. La primera mitad fue abu
rrida y soporífera y al descan
so se llegaba con un parcial de 
29-17, después de que los tur
cos estuvieran sin anotar un sólo 
punto durante los cinco prime
ros minutos de juego.

Un triple de Apayrin colo
có un inquietante 56-53, cuando 
se entraba en el último minuto 
del partido. Sin embargo, ello 
no impidió el triunfo de los 
vitorianos (63-57), que de esta 
manera se mantienen con to
das las opciones abiertas para 
ocupar una de las tres prime
ras plazas de su grupo.

Carlos Sainz vivió una experiencia 
diferente a los mandos de un GT-1

Asensio: ’’Moralmente es 
muy difícil retener a Roa”

Efe - Montmeló

Carlos Sainz, bicampeón 
mundial de rallys, vivió ayer una 
experiencia automovilística di
ferente, ya que probó en el cir
cuito de Montmeló un Toyota 
GT-1, un vehículo de 700 cv que 
participa en carreras de resisten
cia, como las 24 Horas de Le 
Mans.

Sainz, en su primer día de 
pruebas, se mostró impresiona
do por las prestaciones del ve
hículo. «Es toda una experien
cia que no podía desaprovechar, 
porque nunca había rodado en 
el Circuito de Cataluña con un 
coche de competición», dijo el 
madrileño.

El piloto explicó que el 
Toyota GT-1 que ha conducido 
tiene las especificaciones para 
Le Mans, unos reglajes que no 
se adecúan al trazado de 
Montmeló. «Aquí no estoy para 
dar mi opinión, más que nada 
para aprender. Mi experiencia se

Carlos Sáinz, con su Toyota en Montmeló. EFE

centra en los rallys, no en cir
cuitos, pero no era cuestión de 
desaprovechar la ocasión que me 
ha dado Toyota», indicó.'

Sainz explicó que le gusta
ría participar en la próxima edi

ción de las 24 Horas de Le Mans. 
«Es una carrera mítica, pero el 
problema es el poco tiempo que 
tenemos para prepararía. Siem
pre hay alguna coincidencia con 
un rally o con algunas pruebas».

Efe - Palma

El empresario catalán Anto
nio Asensio, propietario del 
capital social del Real Mallor
ca, declaró ayer que «moralmen
te» es muy difícil retener en la 
entidad balear al guardameta in
ternacional argentino Carlos Roa 
debido a «las múltiples ofertas 
que existen por él».

«Roa es el mejor portero del 
mundo y tiene contrato con no
sotros hasta el 2001, pero tam
bién existe una cláusula de res
cisión de contrato relativamen
te asequible (3.000 millones de 
pesetas) para cualquier equipo 
de los considerados grandes en 
Europa», dijo Asensio en unas 
declaraciones que esta noche 
ofrecej á la televisión mallorquí
na «Telenova».

Las manifestaciones del pro
pietario del Mallorca han coin
cidido con el inicio hoy de las 
negociaciones entre el club ba- 
leary los representantes de Roa, 
la empresa Bahía Producciones, 
para la revisión del contrato del

futbolista. '
El Mallorca estaría dispuesto 

a mejorar las condiciones eco
nómicas contractuales de Roa, 
a cambio de que éste amplíe su 
contrato una, dos o más tempo
radas.

«Hemos iniciado las nego
ciaciones en un clima de gran 
cordialidad porque ambas par
tes desean alcanzar un acuerdo, 
el Mallorca, porque quiere se
guir contando con uno de los 
mejores porteros del mundo, y 
Roa, porque está encantado en 
la isla junio a su familia», ex
plicó el representante del fut
bolista, Alejandro Camaño.

El meta argentino, artífice de 
la gran campaña del club isle
ño desde la pasada temporada, 
tiene 29 años y «sus deseos», 
según Camaño, son los de fina
lizar su carrera deportiva en 
Mallorca. El representante negó 
de forma terminante que Roa 
tenga suscrito un precontrato 
con el Real Madrid: «puedo ase
gurar que ese documento no 
existe», precisó.
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El Tersa Adrianenc visita mañana al 
Ciudad Encantada, en un mal 
momento para la entidad conquense 
que intentará salir del bache

En una decisión tomada por la Junta Directiva del conjunto conquense

La plantilla y el entrenador del 
Ciudad Encantada, multados

Ante la mala racha de resul
tados y las últimas criticas 
lanzadas por el técnico ha
cia la afición la Junta Di
rectiva del Ciudad Encan
tada ha decidido tomar car
tas en el asunto, sancionan
do a los Jugadores y al pro
pio técnico, con una multa 
económica, y con un especie 
de ultimatum a Quique Gar
cía, sobre quien pesa la som
bra del cese.

Carlos MANGAS

Mañana el Ciudad Encanta- 
datiene un choque fundamental, 
para salir de la minicrisis en la 
que está sumido. El rival es el 
Tersa Adrianenc, filial del FC 
Barcelona, un equipo poderoso, 
que viene quizá en el peor mo
mento para el club que preside 
Jesús Nielfa.

La Junta Directiva del equi
po se ha reunido a lo largo de la 
semana pasada, y ha tomado 
decisiones importantes encami
nadas a intentar solucionar la 
situación deportiva por la que está 
atravesando. La resolución más 
importante tomada por el club es 
imponer una fuerte sanción a los 
jugadores, y también al entrena
dor, Quique García. Jesús Niel
fa, el máximo rector de esta ins
titución, nos comentó que ésta 
consistirá en una fuerte multa 
económica, cuya cuantía aún no 
conocían ayer los jugadores. 
Además la situación del técnico 
es bastante delicada, calificada 
por el presidente de "cuerda flo
ja", con lo que el partido ante el

Los jugadores recibirán una fuerte sanción por parte del club. FOTO-RES

Tersa puede ser fundamental, 
aunque el presidente no lo quiso 
calificar de "final" sino a lo me
jor de principio.

Imagen de equipo
Desde el cuadro dirigente se 

pretende en primer lugar, con 
estas medida sancionadora, es que 
los jugadores se crean que for
man un bloque, un equipo, y no 
como hasta ahora, donde cadauno 
ha hecho la guerra por su cuen

ta. En segundo lugar se le pide, 
desde la directiva, al entrenador 
que se dedique a su parcela téc
nica, la preparación de partidos 
y entrenamientos, y que evite 
volver hacer fuertes criticas a la 
afición. Ésta es una de las cues
tiones espinosas, ya que en este 
mismo diario el técnico cuestio
nó, en días pasados, el apoyo que 
estaba recibiendo el equipo de la 
afición. Considera la directiva 
que la conquense pase por ser 
una de las mejores aficiones al

Balonmano que hay en Espa
ña, que entiende de este depor
te. Incluso la Peña El Biberón 
está acompañando al equipo en 
sus desplazamientos, con un 
comportamiento ejemplar. Fi
nalmente el presidente cree que 
el técnico debería disculparse 
con la afición conquense por 
las últimas criticas vertidas 
hacia ella. Y que en definitiva 
que si existe Balonmano en 
Cuenca es porque hay buena 
afición.

Jesús Camacho.

Los conquenses 
Camacho e Iñigo 
se caen del equipo 
frente a la 
Gimnástica

Efe - Madrid

Jaime López Sendino perde
rá, una jornada más, a dos juga
dores. Se trata del lateral izquierdo 
Jesús Camacho, por producirse 
de manera violenta con un con
trario, y del delantero Iñigo, por 
acumulación de amonestaciones, 
yaque ha llegado al ciclo de cin
co.

, El resto de sanciones corres
pondientes a la undécima jorna
da en el grupo II de Segunda B, 
son los siguientes: Rodríguez 
Martínez (Zaragoza), por produ
cirse de manera violenta con otro 
jugador.

Un partido de suspensión por 
doble amonestación y consiguien
te expulsión aHuarte(Calahorra), 
Aristondo Tellaeche (Lemona), 
Gutiérrez Calleja (Valladolid), 
Roldán De Aranguriz (Aurrerá), 
Davila Oliver y Helguera Bujía 
(Zaragoza). Un partido de sus
pensión por acumulación de amo
nestaciones a Martínez Agui
naga (Athletic), Pereda (Trope
zón).

Comenzó la competición de Fútbol 
Sala en categoría de benjamines

C. M.

Los torneos de Fútbol-Sala 
celebraron una nueva jornada 
liguera, que dejo el siguiente 
balance: en la categoría prefe
rente M. José Amigos P. Delga
do venció por 3 a 1 a Caf. Gran 
Vía. El líder, CD La Romana ganó 
por la mínima a Bar Martín. El 
resto de la jornada: El Correo 
Conquense, 4 - Asoc. Rooselvelt, 
3; Carboneras FS, 2 - Mesón La 
Tabanqueta,3; Boni Bol, 7-San

Ciro, 1; Const. Triguero, 4 - In- 
telco, 5; Asconta, 1 - Gabamar, 
2. .

En el torneo ordinario, los 
resultados en los tres grupos 
fueron los siguientes:

- Grupo I: Peña Conquense At. 
Bilbao, 2-Elect. Peláez, 12; Bar 
Prudens, 4 - Bar Lucás, 4; Bar 
Alvarez, 3 - SD Albalate, 4; Vi
trea SD, 2 - Auxfarma, 3; Pro- 
formas, 3 - Los Atávicos, 1; 
Peluquería Tere, 5 - Infantas de 
España, 2; Valverde FS, 1 - Ar-

tepiedra, 5.
Grupo II: Rae. Acc. Católi

ca, 2 - Bodegas La Jara, 8; Caf. 
Sándalo, 4-Topoba, 2; Villar de 
Olalla, 4 - Dist. Zarco, 1; Rayo 
Valera, 4 - Cuenca CF, 3; Spt. 
Acc. Católica, 2 - Gestoría Bus- 
sons, 5; Bar Hnos Martínez, 4 - 
Bazar Futura, 1.

Grupo III: Const. Formax, 3 - 
Mudanzas Valero, 5; Rento Va
dillos, 4 - Urbanos, 4; Asoc. Vi
vir, 1 - Pub Revólver, 13; Rec. 
Neymar, 3 - Calavera Ch., 1 ; La

Clementina, 6 - Atl. Bledos, 3; 
Castemares, 3 - R. Caravaning, 
4.

En benjamines, en lajornada 
inaugural se obtuvieron estos 
marcadores:

Grupo I: Acc. Católica, 0- CD 
La Romana, 3; CDE Villa Román, 
4 - CDE Fuente del Oro, 9; UB 
Conquense A, 2 - Villar de Ola
lla, 7; La Clementina, 16 - La 
Terraza, 0.

Grupo 11: Neumáticos, 2-CDE 
San Anton, 5; Bar Sándalo, 0 -

Un momento de un partido.

Alic. Quintanar, 15; Calzados 
Cuenca, 3 - C.C.Tenis, 6; TCV 
San Fernando, 1 - F. Beltrán, 3.
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Campeonato Provincial de Fútbol de Adheridos

La experiencia y 
la candad fueron 
determinantes 
para la victoria 
Htaiiana’

Picea

6 - R. PICCOLO: Mena, 
Oscar, Hipólito, Luis, Augusto, 
Pontones, Herraiz, Pablo, Alber
to, David y Pica.

0 - BAR LA MONEDA: 
Fede, Ino, Mario, Diego, Manu, 
David, Ángel, Miguel, Niño, Félix 
y Teo.

El partido dei domingo a las 
nueve y media empezó frío como 
la misma mañana, y se fue ca
lentando al tiempo que iba apa
reciendo el sol en el desigual 
campo de La Bene.

En el primer tiempo sólo se 
vio un gol. Sin embargo fue en la 
segunda mitad cuando se pudo 
ver un mayor despliegue del 
conjunto "italiano", llegando otros 
cinco tantos que subieron al 
marcador.

Trigoleadores
A destacar el pundonor y 

lucha en todo el campo de La 
Moneda, y por el Rist. Piccolo 
el tándem de centrocampistas de 
auténtico lujo como son Pepe 
Pontones y Jesús Herráiz, que 
supieron llevar con gran disci
plinae! timón del equipo. Desta
car a los dos goleadores del 
partido. Picea y Augusto con tres 
tantos cada uno.

Con este resultado Rist. Pic
colo es el primer líder de la com
petición al tener mejor gol-ave- 
rage que los otros tres conjun
tos que también vencieron en la 
primera jornada del Tomeo.

Goleada y 
lesiones, las 
protagonistas

Luis

0 -AMPARO FRIJICHA: 
Gubi, Ángel, Luis L, Juan, Ju
lián, Mena II, Jorge, Capone, Luis 
II, Mena I y Abuelo.

4 CRISTAL 2 UD: Lucás, 
Ramón, Félix, Ripoll, Pupi, Agus
tín, Bailes, Tito, Luchi, Chele y 
Fernando. Jugaron también Jai
me, Rafa y Joaquín.

Partido que se decantó rápi
damente a favor del Cristal 2 
influyendo decisivamente las 
lesiones, ya que mientras éstos 
tenían banquillo para suplir aTito, 
no sucedió lo mismo con la le
sión de Capone, que no tuvo 
sustituto, y esto peso demasia
do en Frijicha. A partir de ahí se 
cerró en defensa, dejando sólo 
en punta al Abuelo. Así los go
les del Cristal 2 UD fueron ca
yendo con el paso de los minu
tos.

Los goleadores fueron Agus
tín (2), Chele y Jaime. Amones
tados Lucás, Bailes y Ripoll por 
el Cristal 2 UD.

Duelo de fuerza 
entre 'novatos'

Conti

5- UCLM CF: Roberto, 
Rubén, Cordente, Bolo, Conti, 
Bailes, Diego, César, Iván, Lino 
y Chafé. Jugaron también Ma
rio y Miguel.

3 -Bar La Luna: Mena, Juan, 
Diego, Marcos, Ángel Manuel, 
Mario, Huerta, Héctor, José F., 
Santiago, Bonilla y Rubio. Tam
bién entró Bombas.

Se dejaron la piel en el Obis

Clasificación 
General

Equipo PA G E P GF GC Puntos

1 Rist. Piccolo 1 1 0 o 6 0 3

2
Cristal 2 UD I 1 o o 4 0 3

3 UCLM CF 1 1 o o 5 , 3 3

4 Com. Javier 
Garrote

1 1 o o 2 0 3

5 C. Cachitos 1 0 o 1 0 2 0

6 Bar La Luna 1 0 o 1 3 5 0

7 CD Amparo 
Frijicha SA

! 0 o 1 0 4 0

8 B. La Moneda 1 o o 1 0 6 0

9 M."Margo 0 o o o 0 0 0

10 Priego 0 o o o 0 0 0

pó Laplana los dos equipos, con 
juego más de coraje y pelea que 
fluido.Los primeros 35 minutos 
fuerzon de dominio universita
rio, con dos goles tempraneros, 
uno de bella factura, en un sa
que de falta ejecutado por Bolo, 
jugador cuyaexpulsión hizo crecer 
a La Luna que remontaría el 
resultado y se adueñó del parti
do por momentos, pero la Uni
versidad plantó cara y fruto de 
ello consiguió tres goles más.

Los goleadores fueron: Lino 
(2), Bolo, Mario y Conti por la 
UCLM y Mario, Huerta y Rubio 
por el Bar La Luna.

La victoria como 
bienvenida

Aravena

2 - C. Javier Garrote: Jor
ge, Félix, Alfredo, Alberto, Je
sús, Salvador, Alfonso, Alvaro, 
Gregorio, Raúl, Jesús Entró tam
bién Francisco José.

0- C. Cachitos: Alfredito, 
Manzano, Pol, Pontones II, 
Chulé, Abuelo, Conejo, Quique, 
Curro, Pontones IV, Osma. Ju
garon Nano, Cuevas, Alfonso, 
Lerin y Julián.

Doble motivo para dar a! C. Javier 
Garrote la enhorabuena. La primera 
y más importante es contar con un 
club debutante en nuestra liga, y la 
segunda, como no, la victoria con
seguida. No podemos decir lo mis
mo del Cervecería Cachitos, al que 
sólo felicitaremos por su también 
condición de debutante. Esperamos 
que en próximas jornadas lo poda
mos hacer por su juego.

Tras un primer tiempo con al
ternancia dominadora dei juego fue 
en el segundo donde el Comercial 
Javier Garrote, con jugadores ya 
conocedores de la categoría hizo 
valer su mejor condición física, 
consiguiendo los dos goles que le 
dieron la victoria, siendo Cervece
ría Cachitos víctima además, de su 
escasa mordiente cara al arco ri
val y de su escasa condición física, 
que debe mejorar, que seguro que 
lo hará.

Alfonso Cardo, jugador del 
Comercial Javier Garrote, fue el 
bigoleador.

PROXIMA JORNADA: 
(14 y 15 de noviembre)

Cristal 2 UD - Priego (día 
14,18,30 horas, O. Laplana).

Universidad Castilla La 
Mancha - CD Amparo Friji
cha (día 14, 18,00 horas, La 
Fuensanta).

Bar La Moneda - Bar La 
Luna (día 14,16,00 horas. La 
Fuensanta)

Com. Javier Garrote - R.. 
Piccolo (día 15, 11,30 horas. 
La Fuensanta)

Muebles Margo - Cervece
ría Cachito's (día 14, 16,00 
horas. La Bene)

Trofeos de Adheridos
PICHICHI (donado por R. Piccolo)

1.PiccayAugusto(R.Piccolo).......................... 3goles
3. Lino (UCLM CF).............................................. 2goles

Agustín (Cristal 2 UD)...................   2 goles
A. Cardo (Comercial Javier Garrote)............ 2 goles

ZAMORA (donado por Conf. Heras)

1. Lucás (Crista! 2 UD) .............................................. 0
goles

Mena (Bar La Luna).......................................... O goles
Jorge (R. Piccolo)...............................................  O goles

DEPORTIVIDAD

1. CD Amparo Frijicha ......................................... 0 tar
jetas

Rist. Piccolo.......................................................... 0 tarje
tas

La Moneda....................................   0 tarje
tas

Jugadores con tarjetas: Lucas, Bailes y Ripoll (Cris
tal 2 UD), Cordente (Universidad Castilla La Mancha CF), 
Manzano, Ángel, Lerin, Jesús A, Pontones y Conejo (Cer
vecería Cachitos), Alfonso Cardo (Comercial Javier Ga
rrote).

Expulsados: Javier Pontones (Cervecería Cachitos) y 
Bolo (Universidad de Castilla La Mancha CF).

Incidencias: El partido entre Priego y Muebles Margo 
no se celebró por aplazamiento.

Los jugadores Chust y Marce, del 
CD Cuenca, bajas por sanción

Efe- Cuenca

El Juez Único del Comité de 
Competición de la Territorial de 
Fútbol ha decidido inhabilitar por 
dos meses y multa accesoria de 
30.000 pesetas al presidente del 
Hellín, Gonzalo Tomás Pintor, por 
insultar y ofender Xl^ árbitro de 
forma grave al término del par
tido que su equipo jugó frente al 
Albacete B el pasado 4 de octu
bre. Asimismo, y también en el 
apartado de clubes, el Juez Úni
co ha multado con 25.000 pese
tas al CD Torrijos por inciden
tes graves protagonizados "de 
forma indubitada" por sus segui
dores en el choque que jugó como 
visitante en el Municipal El Arro
yo, de Toledo, frente al Toledo 
B el pasado 12 de octubre. De 
la pasada jornada, el At. Tere
siano hasido multado con 10.000 
pesetas por incidentes leves de 
público sucedidos a la conclu
sión del encuentro jugado fren

te al Villarrobledo, cuando el trío 
arbitral se disponía a accederá 
los vestuarios.

En el capítulo de jugadores, 
los acuerdos adoptados de la 
última jornada son los siguien
tes: Suspender un partido por 
acumulación de amonestaciones 
a Francisco J. Gal'ego(Hel!íñ), 
Víctor Langreo (Cuenca), Fer
nando Villegas (La Solana), Juan 
M. García (Belmonte) y Juan M. 
Barroso (Socuéllamos). Suspen
der con un partido por doble 
amonestación y consiguiente 
expulsión a: Esteban López y José 
V. Fernández (Albacete B), Mi-- 
gue! A. Castillo y Femando Matea 
(Almansa), Jesús Mellado 
"Chust" y Jesús J. López López 
"Marce" (Cuenca), y José I. 
Moncayo (La Solana). .Sus
pender un partido por insultar a 
un contrario a Juan M. Moreno 
(Almansa). Suspender con un 
partido por ocasión manifiesta de 
gol a Elías Tapiador (At. Tere
siano). En cuanto a los auxilia-

£1 Cuenca tiene dos bajas sensibles.

res, suspende con dos partidos a 
Antonio de los Santos, encargado 
de material del Cuenca, por insul
tar al árbitro.
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■ GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del Trabajo

11.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

La Tribuna

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Varios
4 .- Agradecimientos

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .-Alquileres
4 .- Varios

Para 27 millones de refugiados, 
esto es lo más parecido a\un bogar.
Tuvieron que huir de su país para salvar la wife- Masa que puedan, volver a sus casas 

sin peligro vivirán «i campamentos de rtíugiados.

ACNUR protege y asiste a tos rtójgiados, y lo hace, en gran medida, gracai al interés 

de perstxias como tú.

SE NECESITA 
CHICA PARA 
COMPARTIR 
PISO NUEVO, 

CALEPACCION, 
ECONÓMICO.

Teléf.: 969-23 45 
03, de 14 a 16 h y 

del9h 
en adelante.

y 969-23 47 38, de 
9 a 2 y 16 a 19 h.

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publi
ca este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

F.A.J.

La Tribuna
de Cuenca

Unos
96a.23.47.3a

ORACION A SAN 
PANCRACIO 

Abogado de los císos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, uno de 
negocios y dos imposi
bles. Ai noveno día pu
blica este aviso. Se cum- 
pl irá aunque no lo creas.

P.E.A.

S qtneres ayudar, infórmste. 
&vá ei cupón o Dama: 
Tel: (91) 369 CÍ 70 
Fax; (91) 369 1069

AŒUR ayuda al refugiado, 
ayúdanos tú.

•ACM»
.'HI.'ÍQWI’S yí6ÜAi FAMA 
ggHTPUGIAnOS

1 11 BcONSULTING 0007V® 9 ^INMOBILIARIA >UU/

^MANGANA
COMPHA-VENTA, PISOS, LOCALES. FINCAS RUSTICAS, 

TRASPASOS, Alquileres, Valoraciones. Hipotecas, etc. 
Gestion y Asesoramiento Inmobiliario

Carretería, n.® 3,1.°
Tel. (969) 23 22 92 - 23 31 33 Fax 22 35 96 16002 CUENCA

VENTA

COOPERATIVA AL
FONSO VIII, chalet de 
4 plantas, 4 dorm., 2 ba
ños, aseo, ático, gara
je, patio, A ESTRE
NAR^______________  

CAÑADA SAN 
MARTIN, chalet de 3 
plantas, 240 m2, 5 
dorm., 2 baños, bode
ga, garaje, parcela de 
750 m2, A ESTRE
NAR.

DIEGO JIMENEZ, 90 
m2, 4 dorm., 2 baños, 
calef., soleado.
JO^ DE 

VILLAVICIOSA 
(Zona Paseo San An
tonio) apartamentos, 2 
dorm., calef., ascensor, 
A ESTRENAR.

REYES CATOLICOS, 
3 dorm, calef., trastero, 
reformado, exterior. 
8.000.000 ptas.

MOLINOS DE PA
PEL, 1.000 m2,2 plan
tas, con patios y corra
les, para reformar, todo 
exterior.

MOLINOS DE PA- 
PEL, parcela rústica de 
3.000 m2.__________

HNOS. BECERRIL. 
Piso de 3 dorm., con áti
co de 2 dorrtiitorios, 
trastero, garaje.

HNOS. BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades.

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca
ñete), próximaconstruc- 
ción de viviendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res, máximas calidades, 
facilidades de pago.

BELEN. Casade 3 plan
tas, 3 dormitorios, 2 
baños, cocina amuebla
da, terraza, calefacción,

NUEVA OCASION.

DOCTORFERRAN. 4 
dormitorios, calefac
ción, trastero.

COLON. 102 m2, 3 
dormitorios, 2 baños, 
calefacción, exterior, 
totalmente reformado.

LAS TORRES. En 
construcción, 90 m2., 3 
dormitorios, 2 baños, 
ascensor, calefacción, 
trastero.

RAMON Y CAJAL. 4 
dormitorios, 2 baños, 
calefacción, trastero, 
INTERESANTE.

RESIDENCIAL 
AGUAS

CLARAS
Nueva construc

ción. 3 y 4 dormi
torios. Garaje y 
trastero. Céntri

cos. Máximas 
calidades. Facili
dades de pago. 

Financiación a su 
medida. Lláme
nos sin compro
miso. No pierda 

esta oportunidad.

SANTA INES. 3 dor
mitorios, calefacción, 
reformado.

JABAGA. Casa de 3 
plantas, trastero, patio,

NUEVA, 8.500.000 
ptas.

LAS TORRES. 90 m2., 
3 dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, ca
lefacción, ascensor, 
trastero, garaje, NUE
VO.________________

REYES CATOLICOS. 
1 dormitorio, calefac
ción, ascensor, garaje 
opcional, NUEVO.

ANGEL DEL ALCA- 
ZAR. 90 m2,3 dormi
torios, calefacción, U 
planta.

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO": Pisos de 
4 dorm, cocina amue
blada, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE". 4 dormi, 2 ba
ños, trastero, garaje, ex
teriores, nueva cons
trucción, precios inte
resantes.

RIO GABRIEL. 4 
dorm, 2 baños, garaje, 
trastero, amplia terra
za.

TERUEL. Dúplex, 180 
m2,5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garaje.

CASCO ANTIGUO. 
75 m2, 2 dorm, calef, 
cocina amueblada, vis
tas a la Hoz del Júcar, 
NUEVO.

OBISPO VALERO: 40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3.800.000 ptas.

RONDA JULIAN R0- 
MERO. 240m2,6 dorm, 
3 baños, jardín, calef, 
bodega, vistas a la Hoz 
del Júcar.

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 120 m2, 
5 dorm, 2 baños, cocina 
amueblada, calef, ascen
sor, trastero, garaje, 
NUEVO.____________  

AVDA. CASTILLA
DA MANCHA. 2 y 3 
dormi, calef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR.

CARRETERIA: 100 
m2, calef, ascensor, 
IDEAL OFICINAS, IN
TERESANTE.

ALQUILER

DE PISOS

CON O S1N 
MUEBLES DES
DE 28.000 Ptas.

COLON: 2 y 3 dorm, 
duplex, 4 dorm, calef, 
ascensor, trastero, gara- 
je, NUEVOS.________

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial 
San José), 3 dormi, 2

baños, cocina amuebla
da, trastero, garaje.

DIEGO JIMENEZ. 130 
ni2, calef, ascensor, vis
tas.

DIEGO JIMENEZ. 3 
dormi, 2 baños, cocina 
amueblada, trastero, ga- 
raje, NUEVO.

FERMIN CABALLE
RO. 150m2, Implanta, 
acondicionado, IDEAL 
OFICINAS._________

VALERIA: 80 m2, 3 
dormi, calef, terraza.

JABAGA: Casade 120 
m2,4 dormitorios, sa
lón con chimenea, bo
dega, patio, acceso por 
dos calles, OCASION.

PALOMERA. Casade 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, calef.

CHILLARON. Parce
las desde 500 m2, en el 
casco urbano, PRECIO 
INTERESANTE.

SAN COSME (A. 
González). 4 dormito
rios, 2 baños, trastero, 
garaje, exterior.

CERVANTES. 4 dor- 
mitorios, para reformar, 
5.000.000 ptas.

AVDA. LOS 
ALFARES: 4 dormito
rios, calefacción, tras
tero.

CARRETERIA: 2 dor-

mitorios, calefacción, 
ascensor, 2 trasteros, 
terraza a Carretera.

COLON: 160 m2, 4 
dormitorios, calefacción, 
2 trasteros, tenaza de 50 
m2.

COLON: 2 dormitorios, 
calefacción, ascensor, 
parquet, A ESTRE
NAR, desde 12.150.000 
ptas.

DIEGO JIMENEZ: 80 
m2, 3 dormitorios, ca
lefacción, trastero, 
7.500.000 ptas.

RAMON Y CAJAL: 1 
dormitorio, calefacción, 
ascensor, INTERE- 
SANTE.____________

TIRADORES: Casade 
3 plantas, 2 dormitorios, 
calefacción, A ESTRE
NAR^_______________

SARGAL: 120 m2, 5 
dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, cale
facción, ascensor, terra
za, exterior.

CHALET

EN EL CLUB 
DE GOLF

VILLAR DE 
OLALLA 

OPROTUNIDAD
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Cesión yAscsoratwcWú Inmobiano
Compra-venta, pisos, loches, fincas rústicas.

Traspasa. Mquiloes, Vatoraeiones. Hpotecas

0 Cervantes, 7, bajo
Tetéf. gear 22 70 85 - 22 M 54
Fax. 96ár 22 70 as 16004 CUENCA

VENTA DE PISOS - /

ANTONIO MAURA (Edi
ficio Alegria), 2 dorm., ga
raje, trastero, aire acondicio
nado.

ANTONIO MAURA (Edi
ficio Alegria), 4 dorm., 2 
baños, garaje, trastero.

C/ ARMAS, 2 donn., arma
rios empotrados, vistas Hoz 
Jucar, reformado, 66m2, 
exterior, calefacción (tarifa 
nocturna).

C/AVDA.LOS ALFARES, 
nuevo aestrenar, apartamen
tos de 1 dormitorio, calefac
ción.

C/BELEN, nuevo a estrenar, 
apartamento de 2 dormito
rios, calefacción individua!, 
económico.

C/BELEN, 100 m2, 3 dor
mitorios, baño y aseo, terraza 
cubierta, calefacc. de gas oil, 
cámara, cocina amueblada.

C/CALLEJON DE SAN 
FRANCISCO, 3 dorm., ca
lefacción, céntrico.

C/CAÑETE, 4 dorm., 2 ba
ños, garaje, trastero, calefac
ción.

C/CAÑETE, 3 dorm..

calef.central, pequeñas refor
mas.

C/CARRETERIA, 165 m2, 
para oficinas.

C/CARRETERIA, 2 dorm., 
calef. central, parquet, ascen
sor.

C/CERVANTES, 2 dorm., 
calef.individual, cocina 
amueblada, exteriror, nue
vo.

C/COLON, pisos, aparta
mentos, garajes, NUEVO.

C/COLON, 3 dorm., interior, 
económico, céntrico.

C/COLON, Nueva 
contrucción, 5 dorm., 2 ba
ños, garaje.

C/DIEGO AMENEZ, 3 
dorm., para reformar, econó
mico.

C/DOCTOR FERRAN, 4 
donn., céntrico, calefacc. 
central, trastero.

C/FERMIN CABALLERO, 
3 dorm., mucha luz, ascen
sor, calefacc., económico.

C/GRUPO DE LA PAZ, 3 
dorm., calef.central, traste
ro, reformado.

C/HNOS. BECERRIL, 2 

dorm., cocina amueblada, 
garaje, trastero, exterior.

C/HNOS. BECERRIL, piso- 
apartamento de 40 m2, 3 
dorm. 2 terrazas, 2 baños, 
garaje.

C/HNOS. BECERRIL, (RE
SIDENCIAL SAN JOSE), 4 
dorm., 2 baños, garaje, tras
tero, NUEVA CONSTRUC- 
CION. ECONOMICOS.

C/HNOS. BECERRIL, 3 
dorm., 2 baños, garaj e y tras
tero.

C/HURTADO DE 
MENDOZA, 3 dorm., 2 
baños, garaje, trastero, 
NUEVO.

C/JOSE DE 
VILLAVICIOSA, NUEVA 
CONSTRUCCION, 2-3 
dorm., calefacc. individual.

C/LAS TORRES, 2 dorm., 
abuhardillado, reformado.

C/ORTEGA Y GASSET, 
105 m2, 4 dorm., 2 baños, 
garaje y trastero.

PALOMERA, C/López Fon
tana, 2 plantas, 3 dorm., 
calefacc., reformado.

C/PARQUE SAN JULIAN, 
140 m2, 3 dorm., 2 baños y 
aseo, vistas al parque, se 
puede unir a un ático.

C/P ASEO SAN ANTONIO, 
4 dorm., cocina amueblada, 
reformado, exterior, traste
ro, calefac.individual.

C/P ASEO SAN ANTONIO, 
4 dorm., garaje, trastero, 
calefacc. central.

C/ PLAZA CONSTITU
CION, 2 dorm., calefacc. 
central, ascensor , cocina 
amueblada.

C/PRINCESA ZAIDA, 3 
dorm., 2 baños, garaje, tras
tero, vistas,sol.

C/PRINCESA ZAIDA, 4 
dorm., 2 baños, garaje, tras
tero.

C/PUERTA VALENCIA, 1 
donn., salón, cocina y baño, 
reformado.

C/RAMON Y CAJAL, 1 
dorm., calefacc. y agua ca
liente central, ascensor, 
céntrico.

C/REAL, 120 m2 construi
dos, unifamiliar, 3-4 dorm. 
patio y terraza, año 94, bo
dega, terraza, 
calefindividual de gas oil.

C/RESIDENCIAL SAN 
ANTONIO, NUEVOS, 90 
m2 útiles, 4 dorm., 2 baños, 
garaje, trastero, ECONO
MICO.

C/ RESIDENCIAL SAN 
JOSE, 110 m2, 4 dorm., 
garaje, trastero, nueva cons- 
trucción.

C/REYES CATOLICOS, 
reformado, 3 dorm., vistas, 
sol, cocina amueblada, 
calefacc. gas oil, trastero.,

C/RJO HUECAR, esquina, 
4 dorm., ático, bodega, pa
tio amplio, totalmente acon
dicionado, reformado.

C/RIO TURIA, 4 dorm., 3 
baños, garaje, ático, cocina 
amueblada, parcela, muchas 
mejoras.

C/SANTA ANA, 3 dorm., 
calefacc. central, trastero.

C/SANTA INES, 5 dorm., 
baño y aseo, exterior, sol, 
para reformar.

C/SAN COSME

(A.GONZALEZ), 4 dorm., 
garaje, trastero, calefacc.

C/SAN DAMIAN, 4 dorm., 
2 baños, muy soleado, refor
mado, amueblado.

C/SANTO DOMINGO, 1 
dorm., cocina amueblada, 
calefac.individual.

C/SAN JUAN, 2 plantas de 
137 m2 cada una, patio.

C/SAN JUAN, 200 m2 cons- 
truidos, 5 dorm., 3 baños, 
salón chimenea,vistas a Hoz 
del Júcar, calefacc. central, 
ascensor, lujo.

C/SAN LAZARO, 60 m2, 
para reformar.

C/SANTA MONICA, pisos 
y duplex, 3-4 dorm., 
calefacc.individual, garaje y 
trastero.

C/SAN PEDRO, 167 m2 
construidos, 4 dorm., 2 ba
ños, ascensor, calefacc., dos 
chimeneas.

C/SAN PEDRO, para refor
mar, vistas a la Hoz del 
Huecar.

C/SEGOBRIGA, 3-4 dorm., 
céntrico, aseo, trastero.

C/SUBIDA CERRO 
MOLINA, Dúplex, 90 m2 de 
vivienda, 90 m2 de ático, 
garaje, trastero, cocina amue
blada, soleado.

C/TENIENTE GONZALEZ, 
3 dorm., baño y aseo, garaje 
y trastero, cocina amuebla
da, reformado.

C/TIRADORES, casa de 2 
plantas reformada, 3 dorm.

C/TIRADORES, 4 dorm., 
calefacc., vistas, sol, cáma
ra, terraza en planta baja.

C/VALERIA, 3 dorm., terra
za, vistas, trastero, calefacc.

VILLAR DE OLALLA, 55 
m2 de planta, EN C0NS- 
TRUCCION.

VILLALUZ, 3 dorm., 2 ba
ños, garaje, trastero, nuevo.

RESIDENCIAL LOS RIOS, 
viviendas unifamiliares, EN 
CONSTRUCCION, ECO
NOMICAS, FACILIDA
DES.

CASAS Y CHALETS.

ARCAS, Chalet de 2 plan
tas, 400 m2,6 dorm., 3 ba
ños, garaje, patio, piscina, 
parcela 1800 m2.

CARRASCOSA DEL 
CAMPO, 3 donn., amuebla
do o sin muebles, baño y 
aseo, calefacc., garaje, cue
va bodega, buen estado.

JABAGA, 4000 m2 de par
cela, 150 m2 de vivienda, 
vallado, piscina, garaje y 
trastero.

SEÑORIO DEL PINAR. 
CHALETS VARIOS. PAR
CELAS VARIAS SUPER
FICIES. MINIMA ENTRA
DA. ENTREGA 6 MESES, 
FACILIDADES.

CAÑADA MOLINA, Cha
let con muchas mejoras, 
buenas vistas, 5 dorm.

CAÑADA MOLINA, 320 
m2 de construcción, 50 m2 
de parcela, 5 dorm. 2 baños, 
garaje y piscina.

PEÑARROTA, 2100 m2 de 
parcela, 260 m2 de obras, 60 
m2 de garaje, piscina.

VILLAR DE OLALLA, 
Casona totalmente reformá

da, patio, 3 donn., calefacc., 
esquina.

VILLAR DE OLALLA, 2 
plantas, 5 donn. 2 baños, 
parcela con 1000 m2, coci
na amueblada.

ZARZUELA, 2 plantas, 5 
dorm. esquina a 2 calles, 
patio.

PLAZAS DE GARAJE

TODAS LAS ZONA DL 
CUENCA

Venta a partir de 750.000 
Ptas.

Alquileres a partir de 5.000 
Ptas./mes.

ALQUILER DE PISOS.

ALFEREZ RUBIANES, 4 
dorm., baño y aseo, cocina 
amueblada.

ANTON MARTIN, 3 dorm., 
calefacc. individual.

ANTONIO MAURA, 
(EDIF. ALEGRIA), 2 dorm., 
garaje, trastero, calefacc. y 
agua central, lujo.

AVDA. C. LA MANCHA, 
3 dorm., 2 baños cocina 
amueblada, garaje y traste
ro.

AVDA. LOS ALFARES, sin 
muebles, 1 dorm., calefacc. 
individual.

AVDA. LOS ALFARES, 2 
dorm., 2 baños, cocina 
amublada, 70 m2, calefacc. 
individual, garaje, trastero.

AVDA. VIRGEN ANGUS
TIAS , 3 dorm., cocina amue
blada, calefacc. central.

C/BELEN, 3 donn., cocina 
amueblada, (con o sin mue
bles). 

INMOBILIARIA c/colon, 76. r 
OAO 93 33 43 (Esquina Cuatro
0^0*93*43*43 Caminos)

16002. CUENCA
. PREGUNTE POR NUESTRA EXTENSA OFERTABAS 

FINC AS RUSTICAS, NAVES, LOCALES, SOLARES, 

GARAJES Y PISOS NUEYOS Y USADOS

” Con toda confianza” ,

DUPLEX

CHALETS 
EN 

CONSTRUCCION 
desde 14.500.000 ptas.

;f^§|\ VENTAS-áríS

AVDA. DE LOS 
ALFARES, 90 m2,4 dor
mitorios, calefacción, tras
tero, 12.000.000 ptas.

CALDERON DE LA 
BARCA, apartamento, I 
dormitorio, calefacción 
central, ascensor, garaje.

CERVANTES 85 m2, 3 
dormitorios, GRAN TE
RRAZA. Mucha luz.

COLON, 106 m2, calefac
ción, TOTALMENTE 
REFORMADO.

COLON, apartamento de 2 
dormitorios, trastero, eco
nómico.

CAÑETE, 80 m2,3 dormi
torios, calefacción central, 
trastero. 9.000.000 ptas.

CHALET CTRA. DE 
MADRID, 4000 m2 de 
parcela, naves, frutales, 2 
pozos de agua.

DALMACIO GARCIA 
IZCARA, 3 dormitorios, 
calefacción, ascensor, mu- 
cha luz. 13.500.000.

ESCULTOR M. PEREZ, 
4 dormitorios, 2WC, cale
facción, exterior.

FERMIN CABALLERO, 
185 m2, calefacción, ascen
sor, garaje, trastero.

FRANCISCO R. 
JARABO, 80 m2,3 dormi
torios, calefacción central, 
rastero. 8.000.000 ptas.

FRAY LUIS DE LEON, 
145 m2 útiles, 5 dormito-

is

TIRADORES 
PISOS NUEVOS 

EN CONSTRUCCION 2, 3 Y 4 
DORMITORIOS 

CON TRASTERO, GARAJE OP 
CIONAL

DESDE 7.750.00«

LA ATALAYA ' 
Chalets en construcción 750 m2 
de parcela y desde 142 m2 cons- í 

truidos.
13.095.000 pts.

rios, 3 baños completos, 
terraza, garaje.

GRUPO LA PAZ, 3 dor
mitorios, calefacción. Va
rios desde 7.800.000,

HERMANOS BECERRIL 
(R. SAN JOSE), 110 m2, 
4 dormitorios, ascensor, 
calefacción central, gara
je, trastero.

JOAQUIN ROJAS. 110 
m2,4 dormitorios, 2 baños, 
garaje, trastero, EXTE
RIOR.

ORTEGA Y GASSET 
(Coop. GUARDIA CI
VIL), 110 m2, 4 dormito
rios, ascensor, calefacción, 
3 plazas garaje, trastero. A 
estrenar.

PARQUE S. JULIA, 3 
dormitorios, 85 m2, 2 ba
ños, calefacción y ascensor.

PSO. SAN ANTON 10,75 
m2, 3 dormitorios, TO
TALMENTE REFOR
MADO.

PRINCESA ZAIDA, 90
m2,4 dormitorios, calefac
ción, ático de 100 m2.

RESIDENCIAL 
NOHALES ■ . - 

a 2 km. de Alcampo, 27 chalets 
de 3 y 4 dormitorios, ático, ga- 
i raje, jardín y piscina. Desde

13.575,000 ptas,^^^^^^^^^^^^^^^^^^^

Mucha luz

RAMON Y CAJAL, ático 
de 40 m2 aproximados, 
para reformar 1.000.000 
ptas.

RESIDENCIAL S. AN
TONIO, pisos de 90 y 100 
m2 desde 13.050.000ptas, 
garaje, trastero.

REYES CATOLICOS. 75 
m2.3 dormitorios, calefac- 
ción individual. EXTE
RIOR. 8.000.000.

RIO HUECAR. Chalet320 
m2, 4 plantas, jardín, ga
raje.

RIO TORTOLA (Chalet), 
4 dormitorios, 240 m2, ca
lefacción, garaje.

RIO TURIA, Chalet 240 
m2, jardín, garaje.

SAN ANTON. Casas nue
vas desde 2.500.000.

SAN FRANCISCO, apar
tamento 1 dormitorios con 
calefacción central 
3.000.000 ptas.

SAN JUAN, apartamento

l dormitorio, calefacción 
central, ascensor. VISTAS 
HOZ DEL JUCAR.

SANCHEZ VERA, 5 dor
mitorios, garaje y trastero. 
Como nuevo.

SANTA ANA, 75 m2, 3 
dormitorios, 5.700.000.

TIRADORES BAJOS. 
Casa 3 plantas, calefacción, 
camara, económica.

TIRADORES BAJOS, 2 
dormitorios, calefacción 
individual, reformado, pa
tio 30 m2.

TRABUCO. Casa de 3 
plantas, 2 sótanos, vista Hoz 
del Jucar.

VENIAS 
PUEBLOS

CASTILLO 
CASAS DE 

HARO 
con 300 in2 de 

vivienda nueva.
REHABILITADO

ARCAS. Parcelas desde 
3.000 pts m2, urbanas.

FUENTES. Casa de400 m^ 
en plantas centro del pue
blo.

MAJADAS. Casa de 9 
habitaciones, 3 cuartos de 
baño, 3 plantas. NUEVA, 
ideal para turismo rural.

NOHEDA, casa 2 plantas, 
140 m2, patio.

PINAR JABAGA, parce
la de 1.300 m2., 3.500.000 
ptas.

PALOMARES, chalet de 
lujo, 400 m2 de vivienda, 
700 m2 de parcela.

ZONA PSO. S. ANTO
NIO, 2 dormitorios, ascen
sor, calefacción. Desde 
8.100.000.

LOCALES

RESIDENCIA S. JOSE, 
locales de 40 a 400 m2 des
de 70.000 pt/m2.

COLON, 30 m2. 
5.250.000.

COLON, 50 m2, 
8.250.000.

CTRA. MADRID, 3 naves 
de 100 m2 y 200 m2, posi
bilidad de alquiler con op
ción acompra, buen precio.

FERMIN CABALLERO. 
Local de 70 m2, aire acon
dicionado, 14.000.000.

FERMIN CABALLERO,
260 m2, preparado para bar.

PINAR DE
JABAGA
Parcela de

1,800 012, junto 
a Carretera de

Madrid.
3,300 ptas/m2.

M" MIGUEL AYLLON, 
locales de 80 y 95 m2 a 
150.000 pts/m2.

NAVES en todos los 
polígonos en venta y alqui
ler desde 50.000 pts/mes.

NAVES POLIGONO 
CAMPSA 360 m2, desde 
47.000 pts/m2.

NAVE POLIGONO 
CUBERG. 230 m2, venta y 
alquiler.

NAVE POLIGONO' 
RESINERA. 400+ 190 m2, 
Nueva a estrenar se podría 
dividir.

LOS PERALES 
(Villalba dé la

Sierra)
: 2 excelentes 
chalets en cons

trucción
4 varias parce

las
Libres de cargas 

y problemas
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SANIDAD
Un estudio elaborado por el Ministerio 
de Sanidad de Austria refleja que la 
mayoria de los paises de la UE han 
aplicado "medicamentazos"

Según un estudio presentado ayer por Austria al consejo de ministros europeo

La mayoría de los países de la 
UE aplican el "medicamentazo"
Lagran mayoría de los países miembros de la UE aplicó en 
los últimos años "medicamentazos” para reducir sus 
gastos farmacéuticos, según un estudio elaborado por el 
Ministerio de Sanidad de A ustria y que ayer fue presentado 
por la ministra austriaca, Eleonora Hostasch, al consejo 
de ministros de la UE.

Efe-Bruselas

El estudio elaborado por 
Austria sobre la aplicación del 
"medicamentazo" fue presenta
do ayer, jueves, por la ministra 
austriaca de Sanidad, Eleonora 
Hostasch, al consejo de minis
tros de la UE, e incluye a Aus
tria, Dinamarca, Francia, Alema
nia, Reino Unido, Italia, Holan
da, Suecia y Suiza.

En él se analizan las medidas 
adoptadas pop estos Estados para 
reducir sus gastos farmacéuti
cos, y como principal conclusión 
se señala que las estrategias 
tendieron a aliviar la presión sobre 
los presupuestos públicos a cor
to plazo, elevando el porcentaje 
de las recetas que debe ser pa
gado por los pacientes.

Durante el periodo estudia
do, de 1990 a 1996, esos países 
introdujeron medidas de reduc

ción de costes que abarcaron 
desde sucesivos incrementos en 
las contribuciones de los pacien
tes hasta la promoción de medi
camentos genéricos más bara
tos, congelamiento de precios y 
reducciones por ley, e introduc
ción de presupuestos fijos para 
gastos farmacéuticos.

En Austria, desde 1995 se 
introdujeron medidas de ahorro 
como «un extraordinario incre
mento de la carga que los pa
cientes pagan por cada receta, 
y reducción de los márgenes de 
beneficio de las farmacias y del 
comercio al por mayor», según 
explicó la ministra.

En Alemania se adoptaron 
medidas drásticas como reduc
ciones de precios, introducción 
de presupuestos fijos para me
dicamentos y aumento de las 
contribuciones de los pacientes.

En 1997, las contribuciones 
de los pacientes se doblaron, los

La medida aplicada por los países persigue reducir gastos. EFE

precios permanecieron estables 
y se observó una importante 
reducción en el número de re
cetas en relación al total de la 
población.

Estas medidas drásticas pro
vocaron una ola de protestas de 

la industria farmacéutica, médi
cos y pacientes. En Italia, en el 
periodo estudiado, el gasto far
macéutico se reduj o en una cuarta 
parte, como resultado del incre
mento de la parte que pagan los 
pacientes, según el estudio.

Castellón 
asegura que no 
se va a pedir más 
dinero a 
Farmaindustria

Efe-Madrid

El subsecretario del Minis
terio de Sanidad, Enrique 
Castellón, que participó ayer en 
la inauguración de unas jorna
das sobre los sistemas sanita
rios ante el siglo XXI, dijo que 
«no estamos en la tesis de pe
dir más dinero a Farmain
dustria».

Castellón explicó que la 
aprobación del decreto de me
dicamentos excluidos de la fi
nanciación pública se ha nota
do bastante en la disminución 
del gasto en farmacia y agregó 
que espera que a final de año el 
porcentaje del gasto sea «muy 
inferior a lo parecía el pasado 
mes de agosto».

Sobre esto se -pronunció el 
ministro de Sanidad, José Ma
nuel Romay, el pasado martes, 
cuando dijo que la aplicación deí 
«medicamentazo» redujo siete 
puntos el gasto de farmacia, del 
15 por ciento al ocho, sólo du
rante el primer mes de su apli
cación.

Castellón destacó el esfuerzo 
de Sanidad por controlar el gasto 
y comentó las dificultades que 
existen motivadas porque siem
pre hay que dar salida a los 
nuevos medicamentos para 
enfermedades para los que antes 
no había terapia farmacológica.

Ana Botella presidió un acto en apoyo 
de las personas con síndrome de Down

Sanidad pide 
calma ante la 
muerte de una 
niña por 
meningitis

Efe-Huesea

Efe-Madrid

La esposa del presidente del 
Gobierno, Ana Botella, y el al
calde de Madrid, José María 
Alvarez del Manzano, fueron 
testigos ayer en Aluche de la fir
ma de un convenio en apoyo de 
la integración de las personas con 
síndrome de Down y en favor 
de la Fundación Síndrome de 
Down de Madrid, promovido por 
Continente.

La firma del convenio por el 
hipermercado y las fundaciones 
Síndrome de Down y Sociedad 
y Empresa permitirá destinar 
parte de los ingresos de Conti
nente a la integración de estas 
personas, que serán empleadas 
en los propios hipermercados, 
cuyos clientes y trabajadores 
podrán también cooperar como 
voluntarios. Además, los clien
tes podrán colaborar en cada 
compra con la adquisición de 

unos «círculos solidarios» por 
valor de 100,300 y 500 pesetas, 
donativos para la Fundación Sín
drome de Down y cuyo destino 
estará controlado por Sociedad 
y Empresa.

Botella y Alvarez del Man
zano presidieron un acto en el 
que, además de numerosos miem
bros de la fundación, estuvieron 
presentes el portero del Real 
Madrid -el club ha aportado 
500.000 pesetas a esta causa- 
Paco Buyo, la presentadora 
Belinda Washington y varios 
concejales del equipo de gobierno 
municipal madrileño.Botella des
tacó la importancia de ayudar a 
los afectados por el síndrome de 
Down «a comunicarse y a tra
bajar, porque gracias a eílo en el 
futuro estarán absolutamente in
tegrados y felices, y, así, cuan
do dentro de unos años echemos 
la vista atrás, podremos ver que 
hemos avanzado en la integra-

Aná Botella mostró su apoyo a las personas con síndrome de Down.

ción».Alvarez del Manzano se
ñaló «la importancia del saber 
convivir y saber integrar a todas

las personas, cada una con su cir
cunstancia particular, y esto es 
fácil con ternura».

El Servicio de Salud del 
Gobierno aragonés en Huesca 
hizo ayer un llamamiento a la 
calma tras confirmarse que la 
niña de diez años que falleció 
ayer en el. Hospital San Jorge 
de la capital altoaragonesa pa
decía una meningitis.

Las pruebas de cultivo prac
ticadas con fluidos corporales 
revelaron ayer que la muerte 
le sobrevino ala niña a las 16:00 
horas del miércoles por una me
ningitis tipo B de evolución rá
pida y de carácter fulminante 
que se había manifestado po
cas horas antes.

Como medida preventiva, el 
Servicio Provincial de Salud 
recomendó aplicar un tratamien
to profiláctico de tipo farma
cológico a los niños con los que 
compartía clase la fallecida y a 
los miembros de su entorno 
familiar.

MCD 2022-L5



La Tribuna GUIA DE SERVICIOS Viernes, 13 de noviembre de 1998 5 9

tfno. 969240139

-Cafetería Dadivan

-Servicios Inmobiliarios

Dalpa Construcciones S.A -Restaurante San NicolásPeluquería Pedro

AGENCIAS GE VIAJE

MOGA

ASESORIAS

SEGUROS

BARES

SUMINISTROS
ORTOPEGIAS

HOTELES, HOSTALES

VARIOS

CONSTRUCTORAS PELUQUERIAS

-Café Cantina de Renfe
í^ Mariano Gatalina S/Ni

-Bar peña Madridista 
gBíjorle ;3orae^-^g

-Unión Eléctrica Fenosa 
c/ Princesa Zaida, 3 

tfn. 969232671

-Bar Sotanillo

Bar Jatoba
Abierto 13 horas.

Parque del Huécar, 2 
Tfno. 969227451

-Eléctrica Conquense
Parque San Julián, 5 

tfno. 969211432

Mesón Restaurante 
EL ARRIERO

-Bodeguilla Típica Scala 
c/ Fray Luis de León, 3 

tfn. 969235274 Construccióiiés Gonzalez 
; c/ Fermín Caballero, 7 
- -tfn. 969226W

Hotel Cueva del Fraile 
C/ Hoz del Huécar 
tfn. 969211571

pzaUose Obrero-3i

' -Bar Don Julian
c/ Hermanos Becerril ,14 

tfno, 969223613

-Pizzeria Dimarco 
j;#MiTiiri ôabâiiërôi 2&
1 i tfn^ S^

-Restaurante Stop.
Ctra. Madrid 

Valencia, Km 83 
Tarancón 

tfno. 969320100

-Optica Donate
C/ Teniente González, 2 

tfn. 969213070

Circunvalación S/n, 
Tragacete 

tfn. 969289245

-Ortopedia Alameda
McZ Princesa ZaidWT 
- h tfn. 9692251721^^^^

-Plainsa
c/ Diego Jiménez, 2 

tfn. 969231310

-Bar Rodri 
c/ Dalmacio García 

Izcara, 6 
tfn. 969233712

-Juchris, s.i.
Suministros Hosteleros

Il Antiguo polígono d^ 
li'IIÉàmpsà|n:avô|3lli:

-Ca 112 
Exclusive Levis, Dockers 

Fermín Caballero, 3 
Tfn. 969232953

-Restaurante Figón de 
Pedro 

cZ Cervantes, 13

-Vitrea Sociedad 
Cooperativa

Arte.--en .vi drip. BSI 
:-ólCamino del Terminillo

I3szn®

-Consulting Luján
irc|Só!0i26;iBiCaimpili^ 

........ Blto|qéllBB3^

-Galerías Cuenca
|Tii<Garretería¿3lrTS^

-Bar Caribe
SÍÉlS^WaóiQiiGprcii- 
"WSízíáMSíWB 
i tfn. 969234476

-Cafetería Castilla

-Video Club Iracoloi; 24 hi 
reparación TV y vídeo i

C/ Jorge lorner; 2 
tfno. 969220658

-Servicons.

-Mesón Valencia
c/Hermanos Becerril, 111

Bar la Familia
ZcWyés OatólibosTOn ! 
|lOoZ96920li3ii|i|r|

-Restaurante Rincón de 
Paco

c/ Hurtado de Mendoza, 3 
tfn. 969213418 .

TZ^i'-iSahiiSédróTlSilIT

Viajes Condor 
Oferta Ibiza:

Barco+2 noches+seguro 
desde 9.850 ptas.

Información:
Telf. 969 229411

r 1
-Triconsa S.L.

S República Argentina, 4 
p tfn;969¿334lO rCAFES V CAFETERIAS

-Bar Dritos
c/ Ramón y Cajal, 12

-Café Central 
c/ Fermín Caballero, 23 

tfn. 969232848

-Bar Cordobés

-Bar ibérico
c/Colón, 72 

tfno 969220035

-Bar Lucas 
cZtravesia Reyes 

Católicos 
tfno. 969230705

ISj ^IPG bS1 g 3

CIC/'TDI/^AC 11 si OPTICAS #
CLCVlKlUHa 1 -Generali Seguros

c/ Colon, 77 
tfn. 969235410

-Café Hispano 
iltry. Fermín C^

-Hidroeléctrica del 
Guadiela

Puente de Vadillos -

-Café Liceo
tfno. 969313207 i j

RECAMBIOS
-Casa Eladio

CZ Mateo Miguel Ayllón, 8
tfn 969212362

-Jormay S.L. 
Re-auto. Recambios 

c/ Avda. Reyes
cZ Fermín Caballero, 4 

tfn. 969235236
-Hotel alfonso VIII

F*arque San Jülián;3 
ii'"BStfn.ii96921 é5Í2í¡WB

r ' 1
-Mesón Don Alvaro de 

Luna
cZ Del Agua n^ 3 Cañete : 

tfn:969346033ZTTZ 
< : ■ ..-^^J

Católicos, 81 
tfno. 969229272

-Salón de te Carralero
TcliWay Luis de

TELEFONIA#,Z*
-Hotel NH

Ronda San Jose, 1 
tfno. 969230502

Comercial Telefónica de 
Castilla-La Mancha, S.L. 

BTóZHnos. BécerrilZSO T 
tfno. 969232676

z* S
-Restaurante el Coto

CZ Fermín Caballero, 22 
tfn. 969228661CARPINTERIAS

-Hostal Cortés

-Jesus Chicano Martínez 
Armarios y muebles a 

medida 
muebles de cocina. 
puertas de interior 

Avda. Cruz Roja, km 2 
tfn. 969229836

Ilyentanas, armarios^^ 
i||B|rTm án paras ■- iW 
iljClSarli PatTifánZiláriTt-: 
!®|ft(ériteíííeÍ-Í)n^lB 

« tfn; 969 234646TrTT

cZ Ramón y Caja!, 49 
¿ - tfn. 969220400 -Mesón el Arriero

cZ Julio Larrañaga, t i

-Hostal San Felipe

-Restaurante Fierro
Camino de Nohales SZN 

tfn. 969140020

Cuenca
cZ Virgen del Pilar, 4 
Tfno. 969232606

Z
Hotel Leonor de 

Aquitania
CZ San Pedro, 58 
tfn. 969231000

x
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SEG URIDA D CI UDA DA NA
Policía Nacional_________ 091
Comisaría de Policía 23 23 02
Policía Municipal................. 22 48 59
Guardia Civil____________ 22 05 00
Protección Civil..................... „.. 22 25 11
Bomberos____________ ___ 22 10 80

SER VICIOS SANITARIOS
Cruz Roja.....................................
Hospital Virgen de la Luz
INSALUD

23 01 31
224211
22 34 51

--- -

AGUA, ELECTRICIDAD
Averías agua................. ............. 22 21 17
Averías electricidad................. 22 09 54

TRANSPORTES
RENFE____________________ 22 07 20
Estación autobuses.................. . 22 70 87
Vehículos de alquiler............... 23 4148

Jefatura de Tráfico 
Delegación de Defensa..........  
Oficina de Turismo
Obras Públicas y Transportes 
Educación y Ciencia
Trabajo y Seg. Social.............  
Asuntos Sociales 
Industria y Energia 
Agricultura
Cultura 
Sanidad 
Diputación Provincial.............

TELEFONICA
Averias 
Información
Oficinas...........
Despertador

1

A DM1 NI S TR A CION
Ayuntamiento de Cuenca........ 21 16 00
Ayuntamiento - Alcaldía........ 212041
OMIC ____ _________________ 21 13 58
Economía y Hacienda.............. 21 1023

VARIOS
Correos....................................
Audiencia
Auditorio
Asoc. Artesanos de Cuenca 
Recogida de Residuos.........  
Cámara de Comercio 
Fundación de ayuda contra 
la drogadicción 
Información Toxicológica 
Nacional
Ayuda en Carretera.............  
Tele-Ruta
Teléfono de la Esperanza ...

22 21
2121
23 21

56
12
19

22 00 50
22 20 51
22 02 12
22 3261
17 88 00
17 83 00
21 2149
21 20 00

002
003
004
096

22 40 16
2241 18
22 27 97
22 82 06
23 19 36
22 23 51

900 16 15 15

91 562 04 20
91 742 12 13
91 535 22 22
91 459 00 50

1842.- Estalla una insurrección que motivó el bombardeo de Barcelona 

por orden de Espartero, regente de España. '

1898.- Manifiesto de Joaquín Costa en el que reclama una revolución 

desde el poder (un «cirujano de hierro») para salvar a España.

1915.- Haití se convierte en protectorado de EE.UÜ.

1918.- Primera Guerra Mundial. Firma del armisticio entre Hungría 

y los aliados.

„ 1922.- El Gobierno español disuelve las Juntas Militares de Defensa 

y prohíbe asociarse a los militares.

-— Terremoto en Chile: millares de víctimas y ciudades enteras 

destruidas. -

1923.- Proclamación de la dictadura de Miguel Primo de Rivera.

1927.- Tropas chinas mandadas por Chang-Kai-Chek toman la ciudad 

de Han-Keu.

1942 .- Segunda Guerra Mundial. Tropas británicas, mandadas por 

Montgomery, liberan la ciudad libia de Tobruk, tomada unos meses 

antes por los alemanes.

1945 .- La Asamblea Constituyente proclama unánimemente a Char

les De Gaulle jefe del Gobierno provisional francés.

- Sukarno asume la presidencia de Indonesia.

1954.- Golpe de Estado en Egipto: Gamal Abdel Nasser derroca al presidente 

Alí Naguib.

1970.- Golpe de Estado en Siria: el ministro de Defensa, Hafez al Assad, 

asume el poder y disuelve la jefatura civil del partido Baas.

1986.- La URSS anuncia la retirada de todos sus misiles nucleares de 

alcance medio de la península de Kola y la mayor parte de los de Leningrado 

y la zona del Báltico.

1991.- El Gobierno y la guerrilla de Mozambique firman en Roma un 

acuerdo parcial para terminar con una guerra civil que dura ya 15 años 

y convocar elecciones democráticas. 7

1994.- Aprobado el ingreso de Suecia en la Unión Europea a partir del 

1 de enero de 1995. ?

1996.- La Cumbre Mundial sobre la Alimentación, celebrada en la 

’ capital italiana, aprueba la Declaración de Roma, en la que se aboga 

por luchar contra la desnutrición en el Tercer Mundo.

CUENCA CAPITAL Y
PROVINCIA

Museo de Arte Abstracto
Español
Exposición "José Guerrero: 
obra sobre papel (1970-1985)". 
Del 28 de julio al 22 de noviembre.

Fundación Antonio Pérez
Antiguo Convento de las Carmelitas. 
Obra gráfica de numerosos pintores.

Teatro-Auditorio
■Día 13 de noviembre. "Divinas Palabras" de Valle- 
Inclán. 20:30 horas.

-Día 17 de noviembre. Concierto de piano de 
ZulemaMarín. 20:30 horas. ’

-Día 18 de noviembre. Orquesta Clásica Sinfonietta 
de Israel. 20.30 horas.

-Día 20 de noviembre. Banda de Música de Cuenca.

Salas de Exposiciones de Caja Castilla-La 
Mancha
Exposición de pintura de Fernando Dican.
Exposición de pintura de Carmen Castellanos y 
Santiago Arangoá. Del 3 al 14 de noviembre.

Galería de Arte ’’Jamete”
Exposición de Miranzos.

Del 23 de octubre al 12 de noviembre.

Galería de Arte ”La Escalera"
Exposición de Bonifacio.
Del 4 al 27 de noviembre.

Café Centra!
Exposición de Rivas. Desde el 31 de octubre.

Café Hispano
Exposición de cerámica de Tomás Bux. 
Del 30 de octubre al 15 de noviembre.

Galería de Arte "Paul Klee" (Saelices) 
Exposición de pintura de Armando Gaviglia 
Del 30 de octubre al 15 de noviembre.
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TELEVISION
"La noche temática” dedica hoy su tiempo a conocer a este complejo personaje

Van Gogh: el tormento y la luz
José PRIETO

Vicent van Gogh fue un hom
bre que se distinguió a lo largo 
de su corta vida por dos aspectos 
fundamentales: una personalidad 
tormentosa, agobiada por demo
nios interiores, y una obsesión por 
reflejar la luz con toda su inten
sidad en sus cuadros. El refleja 
mejor que nadie la enorme con
tradicción que arrastraron muchos 
de sus colegas: ser genios pero 
pobres en vida, y alcanzar el re
conocimiento tras su muerte. Hoy 
día, la cotización de sus cuadros 
se mantiene de forma superior a 
los de otros pintores de su época.

La «Noche temática» de La 2 
nos ofrece hoy la posibilidad de 
conocer mejor la compleja figu
ra de Vicent Van Gogh, amigo de 
otro grande, Paul Gaugain, y que 
se suicidó cuando aún no había 
cumplido los 40 años. El primer

Kirk Douglas encarna a Van Gogh en "El loco del pelo rojo".

documentai de la noche se titula 
«La habitación de Arles», una

producción francesa de 32 minu
tos que gira en torno a uno de los

cuadros más famosos de Van 
Gogh, «La habitación de Arlés», 
del que existen tres versiones 
diferentes y fue pintada en octu
bre de 1888.

El largometraje de la noche es 
de 1956, una estupenda película 
de Vicente Minelli, «El loco del 
pelo rojo», que recoge la vida 
atormentada de Van Gogh, encar
nado aquí por Kirk Douglas y con 
Anthony Quinn en el papel de 
Gaugain, por el que recibió un 
Oscar. Esta «Noche temática» 
también ofrecerá un documental 
de gran valor titulado «Van 
Gogh», realizado por Alain 
Resnais en 1948 y por el que 
recibió un Oscar. Se trata de una 
de las primeras realizaciones de 
Alain Resnais, con la que inten
tó reflejar con desgarrada since
ridad las contradicciones y tor
mentos espirituales que marca
ron la existencia de este pintor 
holandés.

Cuando ruge la marabunta

Charlton Heston, en el papel 
del despótico y algo misógino 
hacendado de «Cuando ruge la 
marabunta», sufrió en su terreno 
y hasta en sus carnes la furia de 
millones de hormigas rojas que 
arrasaban todo a su paso.

Canal + ofrece hoy a las 15,30 
un documental en el que bajo el 
título de «El rugir de la 
marabunta», analiza los fenóme
nos que llevan a muchas criatu
ras de nuestra fauna a reunirse 
en masivos grupos que, si bien 
son una garantía para su super
vivencia, se convierten en una 
amenaza para el resto de la hu
manidad.

En este reportaje, coproducido 
por Partridge Films y Discovery 
veremos desde molestas cucara
chas, hormigas, langostas, ratas 
o moscas, hasta abejas, mirlos y 
murciélagos.

Lotería Nacional
SORTEO DEL JUEVES

© ÍI
Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas

21300..................55.000
21310........... 1.205.000
21320..................55.000
21 330..................55.000
21340.................65.000
21350..................55.000
21360..................55.000
21370..................55.000
21380..................55.000
21 390..................55.000

88200.................55.000
88210.................SS.OOO
86220................. 55.000
88230................. SS.OOO
88240.................65.000
88250 ..................55.000
88260.................55.000
88270................. 55.000
88280.................55.000
88290.................55.000

Terminaciones 
40..............15.000
O....................5.000

21301..................SS.OOO
21311.........50.000.000
21 321..................55.000
21331..................55.000
21341..................55.000
21351..................65.000
21361..................SS.OOO
21371.................55.000
21381..................SS.OOO
21391..................55.000

88201..................SS.OOO
88211 <................80.000
88221 ................. 55.000
88231 ..................55.000
88241................ .55.000
88251..................55.000
88261..................55.000
88271..................55.000
88281 ..................SS.OOO
68291 ..................SS.OOO

Terminacionea
1311 ...............205.000
311 ..................80.000
741 ..................30.000

11 ................. 30.000
1 ....................5.000

21302.................50.000
21312...........1.200.000
21322.................50.000
21332.................50.000
21342.................50.000
21352.................50.000
21362.................50.000
21372.................50.000
21382.................50.000
21392.................50.000

88202..................50.000
88212..................50.000
88222..................50.000
88232..................50.000
88242..................50.000
88252..................50.000
88262..................50.000
88272................. 50.000
88282................. 50.000
88292................. 50.000

Terminacionea
3692............... 125.000

142..................25.000
862..................25.000

SORTEO

91
98

Estos premios podrán cobrarse hasta el día 12 de febrero de 1999, INCLUSIVE

NACIONAI-

Seis series de 100.000 billetes cada una
Lista acumulada de las cantidades que han correspondido a cada una de las 

seis series de los números premiados, clasificados por su cifra final

SORTEO DEL DIA 12 DE NOVIEMBRE DE 1998

Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas

21303
21313
21323
21333
21343
21353
21363
21373
21383
21393

50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
60.000
50.000

88203.
88213.
88223.
88233.
88243.
88253;
88263.
88273.
88283.
88293.

.50.000 

.50.000 

.50.000 

.50.000 

.50.000’ 

.50.000 

.50.000 

.50.000 

.60.000 

.60.000

Terminaciones
733.
993.
83.

25.000
25.000
10.000

21304...... .......55.000
21314....... .......55.000
21324....... .......55.000
21334....... .......55.000
21344....... ...... 65.000
213S4....... SS.OOO
21364....... SS.OOO
21374...... SS.OOO
21384...... ...... 55.000
21394...... ...... 55.000

88204...... .......55.000
88214...... 55.000
88224...... ...-.■..SS.OOO
88234...... 55.000
88244....... .......SS.OOO
88254....... ...... 55.000
88264....... .......55.000
88274....... ...... 55.000
88284....... ...... 55.000
88294....... ...... SS.OOO

Terminaciones
074...... ...... 30.000

4...... ..........5.000

21305
21315
21325
21335
21345
21355
21365
21375
21365
21395

88205
88215
88225
88235
88245
88255
88265
88275
88265
88295

SO.OOC 
5O.CK)C 
SO.OOC 
SO.OOC 
50.000 
50.000 
50.000 
50.000 
50.000
50.000

21306.
21316.
21326.
21336.
21346.
21356.
21366.
21376.
21386
21396

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000

21307.
21317.
21327.
21337.
21347.
21357.
21367.
21377.
21387.
21397.

.50.000 
50.000 
50.000
.50.000 
.50.000 
50.000
.50.000 
50.000
.50.000 
50.000

21308
21318
21328
21338
21348
21358
21368
21378
21388
21398

60.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000

21309
21319
21329
21339
21349
21359
21369
21379
21389
21399

50.000 
50.000 
50.000
.50.000 
.50.000 
.50.000 
50.000
.50.000 
.50.000 
.50.000

.. SO.OOC 

.. SO.OOC 

.. SO.OOC 

.. SO.OOC 

.. SO.OOC
6S6.S0C 
.. SO.OOC 
.. SO.OOC 
.. SO.OOC 
..50.000

88206 
88216
68226 
88236 
86246
88256
86266 
88276
86286 
88296

.......... 50.000
50.000
50.000 

.50.000 

.........50.000 

.10.000.000 

.......... 50.000 

.50.000 

.50.000 

.......... 50.000

88207..
88217..
86227..
88237..
88247..
88257..
88267..
88277..
88287-'.
88297..

.. 50.000 

..50.000 

..50.000 

..50.000 

..50.000 
.656.500 
...50.000 
...50.000 
...50.000 
...50.000

68208
88218
68228
88238
88248
88258
88268
88278
88288
88298

.60.000 

.50.000 

.50.000 

.50.000 

.50.000
.. 50.000 
.50.000 
.50.000 
.50.000 
.50.000

88209
88219
88229
88239
88249
88259
88269
88279
88269
88299

.50.000 

.50.000 
50.000 
50.000
.50.000
.50.000
.50.000
.50.000
.50.000
.50.000

Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones
2635 ...
8715 ...

425...
785...
915...

125.000 
125.000
..25.000 
.. 25.00C 
..25.000

3657. 125.000 418 ;
08 ..

25.000
10.000

059 .25.000

ESTE SORTEO ADJUDICA 2.127.000 DECIMOS PREMIADOS POR UN IMPORTE DE 2.096.748.000 PESETAS

PREMIO ESPECIAL 
195.000.000 Ptas.
Núm. 21311
PRIMER PREMIO

FRACCIÓN SERIE
PREMIO 

ACUMULADO

200.000.000

I N S T R U
1 ." Comprueba si (a fecha del sorteo y el dibujo que figuran en la parte superior de 

la lista coinciden con los de su billete o décimo.
2 .* En cada columna, y sólo en ella, estén todos los premios y reintegros que han 

correspondido a todos los números que terminan con la cifra grande que la encabeza, 
clasificados en dos grupos: números completos y terminaciones.

CCIONES PARA LA CONSULTA DE ES 
columna encabezada con un uno, los premios indicados en la columna son los que co - 
rresponden a un billete, o sea, a diez décimos.

3 .* Vea si en la columna de números aparece el que Ud. juega yi si así fuera, a la 
derecha encontraré acumulado el Importe total da los premios que han correspondido a I 
billete, con excepción de los especiales que figuran ya acumulados en al recuadro inm e-

TA LISTA
4 ." Si no está su número completo puede tener premio en el grupo terminado - 

nes. Si las hay de cuatro cifras y su número las tiene igualmente dispuestas, a la 
derecha encontraré el total de premios que han correspondido a todos los números 
que terminan con esas cóatro cifras.

Si no tiene premio por terminación de cuatro cifras, 0 no las hay, proceda en la misma for ma

25.000 personas disfrutan siempre de coche nuevo

h abl eniús
902 442 442

f.ford.esi

Mu/P Opción es el sistema inventade par Ford para disfiatar siempre- 

de coePe nuevo. Hoy más de 25.000 clientes avalan ta seriedad 

y experiencia que sólo encontrarás en la Red de Concesionarios 

Ford. Informate en tu concesionario y rechaza imitaciones.

Lq cambias por otro Te lo quedas Lo devuelves

RED FORD DE CASTILLA-LA MANCHA
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XXVII Festival de 
la OTI

Luis Villa, cantante sevillano, será el 
encargado de representar a España en la 
XXVII edición del Festival de la Canción 
OTI, donde interpretará el tema «Desco
nocidos». EI festival 
se celebra hoy y ma
ñana en el Teatro 
Nacional de San 
José de Costa Rica 
y contará con la 
participación de 23 
países, que forman 
parte dé la Organi
zación de Televisio
nes Iberoamerica
nas.

José Luis Uriba
rri será el encarga
do de comentar el 
festival, que transmi
tirá TVE 1 en directo a partir de las 2 de la 
madrugada. Tanto las canciones seleccio
nadas como la ganadora serán elegidas por 
unjurado internacional presente en el Tea
tro, en el que se encontrará la cantante Marta 
Sánchez que, además de participar en las 
deliberaciones, interpretará un tema de su 
último disco durante el festival.

La expedición Mata- 
Rangi II será emitida 
por TVE

El expedicionario español Kitin Muñoz, 
embajador de buena voluntad de la 
UNESCO, iniciará el próximo diciembre 
una nueva expedición, «Mata-Rangi II».

Kitin Muñoz está, en estos momentos, 
construyendo una balsa de totora de once 
metros de longitud, con la que intentarán 
cruzar el Pacífico, y cuyos avatares serán 
contados en una serie de televisión de seis 
capítulos, que emitirá TVE.

Mata-Rangi II intentará de nuevo lo que 
no consiguió la fracasada expedición Mata 
Rangi I. Kitin Muñoz intenta demostrar con 
este viaje que civilizaciones americanas 
llevaron su cultura a las islas de la Polinesia, 
que también contribuyeron a poblar.

"Mente asesina"
Tele 5. 16,00
Dir: Michael Ray Rhodes. Int: 

Stephanie Zimbalist.
Isobel Neiman, una agente 

del FBI, obtiene su traslado a 
una unidad especial de la poli
cía que se dedica a resolver 
aquellos casos difíciles a los que 
otros departamentos no encuen
tran solución. Isobel se ha de
dicado al estudio del comporta
miento de individuos con distin
tas patologías, todo ello induci
do por un acontecimiento que la 
marcó desde niña: la visión del 
cadáver de una bella bailarina.

"El sustituto"
Tele 5. 22,00
Dir: Robert Mandel. Int: Tom 

Berenger, Ernie Hudson, Diane 
Venora, Glenn Plummer. EEUU. 
1996.

Tras realizar algunos traba-

jos para la CIA, el ex marine John 
Shale hace una visita a su anti
gua novia, profesora de un ins
tituto de Miami. A su llegada. 
Shale nota ciertos comporta
mientos extraños en el centro, 
incluso en su novia, quien le 
cuenta que hay una banda de 
criminales que se dedican a ate
rrorizar no sólo a los alumnos 
del instituto, sino también a los 
profesores.

"El loco del pelo rojo"
La 2. 23,20
Dir: Vicente Minnelli. Int: Kirk 

Douglas, Anthony Quinn, Pame
la Brown, James Brown, Everet 
Sioane. EEUU. 1956.

Vincent Van Gogh, después 
de fracasar como predicador de 
la Sociedad Belga de los Men
sajeros de la Paz en un mísera 
cuenca minera, recupera su 
vocación, casi olvidada, por el

Roger Moore en 
¿Qué apostamos?

En la noche de hoy viernes, el perso
naje de «El santo» estará, de alguna ma
nera, en dos canales de televisión: en 
Canal +, que ofrece la versión cinema
tográfica de esta famosa serie de televi
sión, y en TVE 1, en el programa «¿Qué 
apostamos?», que tendrá como invitado 
a Roger Moore, que encarnó a este per
sonaje, creado por Leslie Charteris, en 
la pequeña pantalla. Moore, también 
James Bond en otra época de su vida, 
tendrá que apostar si cuatro amigos 
consiguen colocar dos todoterrenos en 
un balancín y estabilizarlo para que pase 
por medio otro todoterreno.

A este programa que presentan,Ra
món García y Antonia DelT Ate, también 
asistirán como invitados «Los Morancos» 
y «Amistades peligrosas», que interpre
tarán un «pupurrí» de sus mejores can
ciones, y tendrán que decidirse a apos
tar por una de las pruebas de la noche. 
En «La segunda oportunidad», un con
ductor de una excavadora intentará lo que 
no consiguió en otra ocasión anterior: pin
char aceitunas con un tenedor sujeto a 
la pala de la excavadora y llevársela a la 
boca.

Vía Digital estrena un 
nuevo canal dedicado al 
medio ambiente

Vía Digital presentó ayer el Canal 
Natura, un canal de medio ambiente y 
ecología. Al acto de presentación asistió 
Alexandra Cousteau, nieta del científico 
Jacques Cousteau y protagonista de «El 
legado de Cousteau», uno de los progra
mas que ofrecerá este canal, que es un 
homenaje al comandante francés, uno de 
los hombres que más ha hecho por la di
vulgación de las ciencias oceanográficas.

El Canal Natura cuenta con una pro
gramación en la que destacan espacios como 
«Noticias Natura», pionero en España como 

• informativo sobre asuntos medio ambien
tales, o «Entorno a Natura», centrado en 
temas de reciclaje y energías limpias.

dibujo y el arte en general. De
sarrolla su carrera artística en
tre 1880 y 1890 y, tras un inicial 
fracaso amoroso, intenta rescatar 
de la vida en las calles a su pri
mer amor. Sien.

"Cuatro bodas y un fune
ral"

Antena 3. 23,40
Dir: Mike Newell. Int: Hugh 

Grant y Andie MacDowell. GB. 
1993:

Charles y su grupo de ami
gos, todos ellos solteros y sin 
compromiso, han llegado a una 
edad en la que sus conocidos han 
decidido ir contrayendo matrimo
nio. En una de las ceremonias, a 
la que todos han sido invitados, 
Charles conoce a Carrie, una 
joven de la que se enamora in
mediatamente, pero tras pasar 
la noche juntos, la pareja no 
vuelve a verse.
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I^ La programación de hoy

no
ch

e I tard
e I mana

na

La Primera tvel
06 00 CANAL24

HORAS 
07,30 TELEDIARIO 

MATINAL
09,00 LOS

DESAYUNOS DE 
TVE

< ;- Espacio de 
i entrevistas.

09,50 CAFE CON 
AROMADE 
MUJER

11,15 SABER VIVIR 
12,45 ASI SON LAS 

COSAS
13,50 i NOTICIAS 
13,55 INFORMATIVO 
í:fe'T>TERRITORIAL 
14,25; CORAZON DE

. OTOÑO 
15,00 TELEDIARIO-1 
15,45 EL TIEMPO

15,55 CALLE NUEVA 
Serie.

16,401UZ MARIA
Ó Telenovela 

K;VX;|j| protagonizada por 
la actriz Angie 
Cepeda.

118,30 DIGAN LO QUE 
TDIGAN

?;'r'-.:.^lncluye el espacio 
! Noticias.
|20,0OGENTE

Magazine diario 
presentado por 

^: Bueno en la
sección de 
sucesos y Jose 

'T'W^Toledoen 
sociedad.

21,00 TELEDIARIO-2 
Informativo.

21,45 EL TIEMPO

La2 o
Oé'00 EURONEWS 
06,30 EL ARRECIFE DE 

CORAL
07,00 THAT’S ENGLISH 
07,15nHArS ENGLISH 
07,30 CON MUCHA

MARCHA
09,30 EMPLEATE A
3 FONDO
10,00 TV. EDUCATIVA:
1 iÜLA AVENTURA 
O TÍ DEL SABER 
11,00 LA PELICULA DE

LA MAÑANA
«El delphi bureau» 

1 1972/99 minutos
13,00 CON MUCHA

MARCHA
3 Espacio infantil.
15,15 SABER Y GANAR 
if ; 11 Programa concurso 

diario.

15,45 GRANDES 
vl 3 DOCUMENTALES1111

«Nacidaspara
B correr»
16,50 JARA Y SEDAL 
17,20 DOCUMENTAL
17,50' HYAKUTAKE

- El Chavo*
- La familia crece

19,00 BLOSSOM
- El canuto 

Í9,30;MISION TOP 
ilTW SECRET 
1311^ tesoro de la 

cordillera de los 
elefantes

20,00 INFORMATIVO 
TERRITORIAL

20,30 LOCOS DE ATAR 
21,00 QUATRO
il ; Concurso.

Antenas ;^-
05,55 LAUREL Y

3 HARDY
0625 AQUELLOS 

MARAVILLOSOS 
AÑOS

07/10 CLUB 
MEGATRIX

0930 EL PRIMER 
CAFE

31 Espacio de
3 1 entrevistas.

3|(\30 HOY DE
3 MAÑANA
®15 AMBICIONES 
¡13,00. EL COCHE 
3 3. FANTASTICO 
=14,00; PADRES
3 1 FORZOSOS

COSAS DE 
CASA

15,00 NOTICIAS 1 , 
15,45 EL TIEMPO

15,55 SABOR ATI
3; 11; Espacio diario de
3 i i 13 variedades 

presentado por Ana 
Rosa Quintana.

19,00 AMBICIONES
19,30 ALTA TENSION

333 Concurso cultural 
diario presentado 
por Constantino 
Romero.

20,00'; LOS SIMPSON 
Serie de dibujos

3= 33 animados.
2025 IMPACTO TV

3 Espacio de
3311 imágenes 

impactantes e 
increíbles.

21,00; NOTICIAS 2 
Informativo.

21,45; EL TIEMPO

Teles
0M5 AVANCE DE 

PROGRAMACION
311 Y ESPACIOS
3 PROMOCIONALES 
06,00 CHIPS
06,30 INFORMATIVOS

3 TELECINCO 
10,00 AUTOPISTA

IHACIA EL CIELO 
11,00 COCINA CON 

3-^ FUNDAMENTO 
11/15 DIA A DIA 
3 33 3 Magazine diario 
31 ; presentado por 
ll 3 María Teresa

Campos. 
14,00 EL JUEGO DEL 
13 EUROMILLON 
Ii;3;íí Con Paula

Vázquez.
14,3(1 INFORMATIVOS 

TELECINCO

15,30 AL SALIR DE 
1 ICLASE 
lillSerie diaria de 

producción
13 Española.
16,00 TARDE DE CINE 

«Mente asesina»
313;31(1990)

I: Stephanie 
IZimbalist, Tony 

11 IBill.
10,00;ANA
Olí Espacio diario de 

variedades 
presentado por 
Ana García 

liHLozano. • 
20,00 EL SUPER.

HISTORIAS DE 
1 TODOS LOS DIAS 
20,30 INFORMATIVOS 
gglliTELECINCO

Canal + ‘^^
07,45 ; ABC WORLD 

NEWS CON
; 1 PETER

3 JENNINGS
08.10 PROGRAMA MAS 
l 0 MENOS

1 MULTIPLICADOO 
DIVIDIDO

09,00 TELESERIE: Todo 
; 3 es temporal

09,30 CINE:
13311 «El escándalo de 

Larry Flynt»
11,34 CINE:
; o «Un verano en la 

Goulette»
13^00 (P+ó-Xó:)
13,30 LOS 40
3 3 PRINCIPALES 
14,00: MAS DEPORTE 
14,5& AVANCE.
Í3 ;1; REDACCION

15,00 TELESERIE:
■ ^Friends

15,3Ó3DOCUMENTAL
-^NATURALEZA:

; 3 3;|E1 rugir de la 
marabunta

16,28 CINE:
13 ii«Un padre en 

apuros» 
EE.UU/1996

17.55 CINE:
31|«A1 cruzar el 

límite»3 3ee uu/1996
20,00 ESPECIAL CANAL 

PLUS: PREMIOS 
ONDAS 1998

21,25CONTRARRELOJ 
21,30^REDACCION.

NOTICIAS 
Resumen 
informativo.

lele Madrid '
07,35 MUNDO DE 

BEAKMAN.
3 Teleseríe 

08,00 BUENOS DIAS 
1 MADRID 
09,05 MADRID MAGICO.

Serie documental 
09,30 A SABER 
10,00 TELENOTICIAS 
10^30 MADRID DIRECTO 
11,35 HUDSONSTREET.

Teleserie 
12,00 LOCO POR Tl. 
13 3 Tefeserie 
12,25 LA CRUDA 
i ll REALIDAD.
1 Teleserie 
12,50 CYBERCLUB.

Espacio infantil 
13,55 TELENOTICIAS 
13.,3=3 Resumen 
13331 nformativo.

15,30 CON T DE TARDE 
1 IMagazine diario 

presentado por 
Terelu Campos.

17,45 LA HORA DE MARI 
lllPAU

Espacio presentado 
por Mari Pau 
Domínguez.

19,00 MADRID DIRECTO 
113 3:Magazine 
Iggpresentado por

Marta Fernández. 
20,30 TELENOTICIAS 
Eil;sCon Alfonso GArcía 

y Susana Pfingsten. 
3i31Co!aboran: Rafael 
31 ¡Luque y Luis del

Val.

121,5^ ¿QUE 21,30 VIVIR CON MR;
; APOSTAMOS? J^^^COOPER

Concurso con 22,00 LA 2. NOTICIAS
k Ramón García y 22,25 EL TIEMPO

Antonia Deir Ate. 22,30 LA NOCHE
01,15 TELEDlARlO-3 p TEMATICA
02,00 FESTIVAL DE LA -Van Gogh

OTI (Semifinal) «La habitación de
- Desde el Teatro Arles»
Nacional de San T j (Documental) 

p^^^ José de Costa «El loco del pelo
^T R primera rojo» (Largometraje)
T ; semifinal de la 01,15 «VanGogh»
T - XXVil Edición dei (Cortometraje-
r Festival de la OTI, Documentai/
1# en la que Francia)
kj^j^gl estará representada 01,35 «Vincent, el ,. 

por el cantante retorno»
sevillano Luis Villa, O>Í(Cortometraje) 

TTTque interpretará la 02,00;CINE CLUB. I 
T canción; «Indefensa

T/ o «Desconocidos». 04,10 CINE CLUB II 
|04,30TELEDIARIO-4 .«Amateur»

22,00 ESOS LOCOS
3 BAJITOS 

Programa que 
presenta Bertín

3 3 Osborne y que gira 
en torno al grupo

1 3 de niños que 
participa, capaces 
de sorprendercon 
su espontaneidad e 
inocencia.

23,40 ULTIMA SESION
1 1 ; «Cuatro bodas y un
1 33; funeral».
^^ 3 3 D: Mike Newell.

I: Hugh Grant y 
Andie MacDoweli.
GB. 1993.

01,30 NOTICIAS-3
02,00 LOS INTOCABLES 

(Serie)
03,15 TELEVENTA
05,00 CINE

21,30 TELECUPON 
En director, sortees 

hdelnúmero 
agraciado en el 
cupón de la ONCE.

21,35 FERNANDEZ Y
1 FAMILIA
22,00 CINE CINCO 
i;ill3ESTRELLAS 
11H«EI sustituto»

(1996) 
D: Robert Mandel 
1: Tom Berenger, 
Ernie Hudson.

00,30 NIKITA
02,15 INFORMATIVOS 

TELECINCO
02,45 COMO SE HIZO
03,15 INFOCOMERCIALES 
04,15 MADRUGADA DE 
KíllCINE

«Nacido gafe» 
.("1977)

21,52 LAS NOTICIAS 
DELGUIÑOL

22,00 ESTRENO 
CANAL-f: 
«ElSanto» 
EE.UU/1997

23,54 CINE:
«Un pueblo

3 133 llamado Dante’s 
Peak» EE.UU/1997

01,38 LA NOCHE MAS X 
«Planet Sexxx»

03,22 CINE
«Nosotros dos» 
EE.UU/1995

04,58 CINE: «Protección 
en la sombra» 
EE.UU/1995

06,29 DOCUMENTAL: 
¡Pasen y Vean, 

1 33 comienza el 
espectáculo!

gilí (Multidifusión)

2Í,30^TODO DEPENDE
01,30 TREINTA 

MINUTOS
1 - "La vida en obras" 
02,00 MADRID NOCHE.

TELENOTICIAS 
ULTIMA EDICION

O2,15;C1NE: SALA DE
31 MADRUGADA 

«Misión en Zurich» 
EE.UU/1968/102

1133.3 minutos
il D: Sheldon 

Reynolds 
I: John Gielgud, 
Patrick O’Neal

04,00 INFORMACION 
CULTURAL DE LA 
COMUNIDADDE 
MADRID

LaTribuna ij9L57J?J D^ jUjdidPCJCJ?]
Recorte y envie este cupón a LA TRIBUNA de Cuenca - C/ Cervantes, 18 (antiguo 26) - Telf, 969 23 47 38 - CUENCA

NOMBRE N.I.E/C.i.E
DOMICILIO
LOCALIDAD TELEFONO

(Marque con Ki lo que proceda)

O RAGO MENSUAL 3.750 ptas.
r o de de 199|5 PAGO TRIMESTRAL 11.250 ptas.

|Q PAGO SEMESTRAL 22.500 ptas. Firmado:
O PAGO ANUAL 45.000 ptas.

- DATOS BANCARIOS
BANCO/CAJA DE AHORROS: 

SUGURSAL/AGENCIA:

LOCALIDAD: ... .......... -....-............-......................—

^° Cuento 
Entidad

3
Oficina oh N.“CTA

1 1 13 1 111".

Firmado:
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La Junta de Tratamiento propone el
segundo grado para Barrionuevo y VeraLaUB

Efe-Guadalajara

La Tribuna

* Muchas autoridades se 
dieron cita en la colocación de 
la primera piedra del futuro 
cuartel de la Policía Local.

* Se habló de cifras pero 
también de la buena acepta
ción de la nuevas titulaciones 
académicas en la ciudad.

* La UCLM crece en toda 
la región y, nuestro Campus 
no podía ser una excepción.

* No importa pagar un poco 
más si con ello se aumenta . 
cualitativamente.

* Los castellano-manche
gos somos cada día más exi
gentes, en lo que respecta a 
lacalidad de los productos que 
consumimos.

Pueblos son menos leales 
y se honran con su presen

cia
bendiciendo residencias 
o complejos industriales.

Rey
si no es a cazar perdices.

Carretería

* El Campus de Cuenca 
acogió la primera reunión del 
Consejo Económico y Finan
ciero de la UCLM.

otra carta al Rey (a 
Manuel López 

Camarena, nuestro 
editor en Ciudad Real)

Fueses verdad; noes de ley 
que ocurra eso que dices. 
Que aquí nunca venga el

¿No sabe el Monarca, aca
so,

que ésta es nuestra econo
mía?

¿Sabe que nuestro retraso 
se puede quedar al raso 
si en esto, nadie porfía?

El; que tanto promociona 
el turismo balear...
a El que tanto le apasiona 
estar donde debe estar... 
¿no puede con su presencia 
apoyar a la Región 
y mostrar sus excelencias 
tornándose en anfitrión?

Que el Rey, a la caza, espe
ro

esta Región le reclame 
la trate co*mo al museo 
Guggenheim, se llama, creo 
o como coño se llame.

Conquense, en 
solidaridad con 
el pueblo de 
Centroamérica

La UB Conquense solida
ria con los damnificados del 
huracán Mitch desea ayudar en 
la recuperación moral y física 
de nuestros hermanos de Cen
troamérica. Para ello todos los 
estamentos del Club así como 
la peña Ofiteco se han compro
metido a apoyar económica
mente esta idea. El club ruega 
al aficionado que se sumen a 
esta iniciativa este domingo, 
aportando sus donativos-. Un 
grupo de azafatas ayudarán a 
recogerlos. En el descanso la 
recaudación será entregado al 
responsable de Cruz Roja de 
Cuenca.

Los alumnos de primer curso de Trabajo Social pasaron por la tradicional 
fiesta de bienvenida de los novatos. Los alumnos ya veteranos ofrecían al novato, 
con un ambiente musical de fondo, al ritmo del "Mercedes Blanco con lunares 
amarillos"de Kiko Veneno, un trago de "Zurra", con una condición indispensable, 
el colocarse una pegatina acreditativa de su condición novel. Eso sí todo ello en 
un gran ambiente festivo, en un momento por el que han pasado, sea cual fuera 
la prueba, casi todos los que llegan a las aulas universitarias. FOTO-RES

La Junta de Tratamiento de 
la prisión de Guadalajara ha 
propuesto ayerel segundo grado 
penitenciario, que es el más 
ordinario, parael ¿x ministro del 
Interior José Barrionuevo y el 
ex secretario de Estado para la 
Seguridad Rafael Vera, conde
nados por el secuestro de Se
gundo Marey. Esta propuesta 
de clasificación a segundo grado 
ha sido enviada a la Dirección 
General de Instituciones Peni
tenciarias, que es el órgano 
encargado de ratificar, si asilo 
estimaconveniente, lapropuesta 
de la Junta de Tratamiento. Este 
órgano, presidido por el direc
tor del centro penitenciario, 
Valeriano Gutiérrez, y del que 
forman parte también el per
sonal médico y asistencial de 
la prisión alcarreña, ha propues- 

to a Instituciones Penitencia
rias que Barrionuevo y Vera 
sean clasificados en segundo 
grado, el régimen penitenciario 
más habitual.

La Junta de Tratamiento, 
señalaron las mismas fuentes, 
ha tenido en cuenta para pro
poner esta clasificación las 
penas impuestas por el Tribu
nal Supremo a Barrionuevo y 
Vera, que fueron condenados 
por el "caso Gal" a diez años 
de cárcel cadauno. Hasta ahora 
Barrionuevo y Vera estaban sin 
clasificar, ya que como estable
ce el reglamento penitenciario 
la Junta de Tratamiento debe 
hacer la propuesta pasados dos 
meses desde que se recibe en 
el centro la sentencia. Fuen
tes cercanas a la prisión de 
Guadalajara aseguraron que en 
la reunión de la Junta se barajó 
también la posibilidad de clasi- - 

ficar a los dos internos en ter
cer grado, aunque finalmente 
se decantó por el segundo. El 
ex ministro del Interior y el ex 
secretario de Estado para la 
Seguridad no podrán disfrutar 
por el momento de ningún per
miso al no haber cumplido to
davía la cuarta parte de la con
dena.

El régimen penitenciario 
español clasifica a los presos 
en primer grado, que exige el 
máximo control de los internos 
más conflictivos; en segundo 
grado, que es el ordinario y más 
habitual, y en tercer grado, que 
supone el disfrute de más per
misos por buen comportamien
to. Fuentes de Instituciones 
Penitenciarias indicaron que la 
dirección de la prisión de Gua
dalajara todavía no ha recibido 
la petición del Tribunal Supre
mo de un informe sobre la con-

* Es una de la reflexiones 
hechas por el director gene
ral de Consumo de la Junta, 
Carlos Macia durante la pre
sentación en Cuenca de una 
campaña para mejorar la ca
lidad de las empresas.

ducta de Barrionuevo y Vera para 
completar los expedientes de 
petición de indulto solicitado poi 
los doce condenados por el se
cuestro de Segundo Marey. Ba
rrionuevo y Vera ingresaron en la 
cárcel de Guadalajara el pasado 
10 de septiembre después de que 
la Sala de lo Penal del Tribunal 
Supremo acordara la ejecución de 
la sentencia que les condenó poi 
el secuestro de Segundo Marey. 
Los dos condenados eligieron esta 
prisión centenaria, cuyo próximo 
cierre está previsto por Interior, y 
dedican su tiempo a la lectura y a 
hacer deporte. Actualmente está 
ocupada por aproximadamente un 
centenar de presos y ha sido uti
lizada en diversas ocasiones para 
acoger a recluso.s que pertenecen 
a las Fuerzas de Seguridad, entre 
ellos otros condenados en el "caso 
GAL" como Sancristóbal, Plan
chuelo, Amedo y Domínguez.
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